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En el segundo pa r t ido , nuevo empate, 
esta vez ante Por tuga l (1-1) 

España complica su clasificación 
para las semifinales de la Eurocopa 

El empate entre España y 
Portugal, en el segundo en
cuentro de la Eurocopa de 
Naciones, merma de forma 
drástica las posibilidades del 
once hispano de clasificarse 
para las semifinales. Aun
que existen posibilidades, 
prácticamente sólo una vic
toria frente a Alemania Fe
deral llevaría a los hombres 
de Muñoz a la última fase. 

En el encuentro disputa
do ayer mejoró España con 
respecto al deplorable espec
táculo ofrecido frente a los 
rumanos, pero desarrolando 

un mal fútbol, con lo que la 
decepción sigue siendo la 
nota predominante. Portu
gal llevó la batuta en la ma
yor parte del encuentro, cre
ando superiores ocasiones 
de gol. Se adelantaron en el 
marcador, neutralizando 
Santillana la ventaja. Sólo 
en el último cuarto de hora 
la selección española mostró 
la dimensión que cabe espe
rar—a falta de calidad sirve 
la fuerza y la ilusión— y en 
ese tiempo pudo derrotar a 
los lusos. 

En la foto, el cántabro 
Santillana, autor del gol. 

Los « v e r d e s » aseguraron, en Alemania , su entrada en el Parlamento Europeo 
M • . ; 

Los socialdemócratas crecen 
y menguan los democrístíanos 

Bruselas.—El ascenso de los s o c i a l d e m ó c r a 
tas, la p é r d i d a de e s c a ñ o s de los d e m o c r í s t í a n o s y 
la entrada de los « v e r d e s » en e l Parlamento de 
Estrasburgo son los resultados m á s significativos 
de la j o r n a d a electoral que ayer se c e l e b r ó en seis 
pa í s e s europeos. 

E l Grupo Socialista 
a u m e n t a r á unos diez d i 
putados en el Parla
mento Europeo, pasan
do de 124 a 134, y 
l o s d e m o c r í s t í a n o s 
d e s c e n d e r í a n de 117 a 
110, s e g ú n las estima
ciones de la cadena ale
mana « Z D F » de televi
s i ó n . 

Las previsiones, l le
gadas al centro de pren
sa d e l P a r l a m e n t o 
Europeo en Bruselas 
poco antes de cerrar las 
urnas en los seis pa í ses 
que vo ta ron ayer para 
la r e n o v a c i ó n de la 
A s a m b l e a E u r o p e a , 
conceden al Grupo Co
munis ta un significat i
vo descenso de 48 a 43 
e s c a ñ o s . 

E l G r u p o L i b e r a l 
q u e d a r í a p r á c t i c a m e n t e 
igua l , con 39 e s c a ñ o s , 
que en la iesiglatura 
e u r o p e a p receden te , 
mientras que el Grupo 
Conservador b r i t á n i c o 
( D e m ó c r a t a s Europeos) 
suf r i r ía el m á s duro 
r e v é s , pasando de 61 
a 47 diputados. 

S e g ú n las mismas es
timaciones, el Grupo 
C o n s e r v a d o r f r a n c é s 

( D e m ó c r a t a s Europeos 
del Progreso) g a n a r í a n 
6 e s c a ñ o s , de 22 a 28, 
gracias a su i n t e g r a c i ó n 
en la coa l i c ión de la 
o p o s i c i ó n gala, encabe
zada por l a s e ñ o r a Sí-
m o n e V e í l , q u e 
o b t e n d r í a el 44 de 
los votos emit idos. 

L a cadena « Z D F » es
t i m ó que en Francia los 
s o c i a l d e m ó c r a t a s 
p e r d e r í a n en t o rno al 
2 % de los votos rec ib í -
dos en las anteriores 
elecciones de 1979 al 
P a r l a m e n t o E u r o p e o 
(del 23,5 % al 21,8 % ) . 

E l Par t ido Comunis
ta F r a n c é s , de conf i r 
marse estas es t ima
ciones, suf r i r ía una no
table derrota , al haber 
perdido un 6 % de los 
vo tos de 1979. (del 
20,5 o/o al 14 Vo). 

S e g ú n estimaciones 
de la cadena germana 
« A R D » , tanto socialde
m ó c r a t a s y d e m o c r í s 
t í a n o s alemanes per
d e r í a n del 2 al 3 % 
de apoyo popular , en 
beneficio de los «ver 
d e s » , a los que se a t r i 
buye el 8 % de los vo
tos. 

E l lo s igni f icar ía que 
los ecologistas alema
nes e n v i a r í a n por vez 
pr imera al Parlamento 
Europeo de 4 a 7 d i p u 
tados, j u n t o con 2 que 
se a t r ibuyen a los «ve r 
d e s » de Dinamarca . 

Las estimaciones pre
vén en Gran B r e t a ñ a 
una significativa derro
t a de los conservadores, 
que o b t e n d r í a n en to r 
no al 40 % de los votos 
(frente al 50 de los 
comicios de 1979), con 
u n aumento de los labo
ristas del 32 al 36 Vo. 

Ent ran los « v e r d e s » 

B o n n . — L o s p r i m e 
ros recuentos fiables de 
la v o t a c i ó n al Parla
mento Europeo dan , en 
Alemania Federal, la 
p é r d i d a de votos de los 
part idos tradicionales: 
c r í s t i a n o d e m ó c r a t a , l i 
beral y s o c í a l d e m ó c r a -
ta , y el t r i u n f o de los 
« v e r d e s » , que e s t a r á n 
representados, por vez 
pr imera , en Estrasbur
go. 

Los partidos demo
c r í s t í a n o s C D U / C S U 
pueden haber consegui
do un 45,1 % de los 
v o t o s ; los soc ia lde
m ó c r a t a s del SPD, el 
38,2 M ' )s liberales 
FDP," ei 5 y los 
« v e r d e s » , el 8,1 % de 
los v o t o s e m i t i d o s . 

Tras los funerales 
por A g u s t í n A r r e g u i 

Enfrentamíentos 
entre 
policías 
y manifestantes 

Hernani. — Violentos en
f r e n t a m í e n t o s entre la 
Fuerza Pública y manifes
tantes se produjeron ayer en 
Hernani, tras el funeral por 
el etarra muerto por la 
Policía el pasado viernes, 
Agustín Arregui. 

Nada más ser inhumado 
el cadáver, la Policía, por 
medio de un servicio de 
megafonía, anunció que es
taba prohibida por orden 
gubernativa toda manifesta
ción, y que la Fuerza Públi
ca cargaría contra todo gru
po de más tres personas. 

Los asistentes respon
dieron a este requerimiento 
entonando el «Eusko guda-
riak» —reiterado en nume
rosas ocasiones a lo largo de 
la tarde— y prosiguieron la 
manifestación en dirección 
al centro de la villa. 

A escasos metros del ce
menterio tuvieron lugar los 
primeros enfretamientos 
que se recrudecieron poste
riormente. Los manifestan
tes, que dieron gritos cons
tantes en contra de la 
Policía, lanzaron piedras y 
cruzaron tre^ autobuses de 
línea y varios vehículos par
ticulares. 

La Policía, por su parte, 
acordonó a los asistentes y 
utilizó abundante material 
antidisturbios. Uno de los 
manifestantes resultó herido 
en la cabeza y otros varios 
contusionados. 
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L a A t a l a y a 

J. R. SAN J U A N 

Y de repente lo de la España faidicorta fue una 
realidad. Faidicorta y morena, aparentemente 
alegre y ajena a realidades tan amargas como 

los dos millones y pico de parados. En este país, cuando 
brilla el sol y las calles se llenan de gente, parece que vivi
mos en el mejor de los mundos posibles, que no pasa na
da, que todo va bien. 

Ayer, en un pub, cerca de dos jóvenes que repasa
ban unos apuntes en los que se hablaba del «yo», del 
«superyo» y el «ello» —tela— y de jovenzuelas prematu
ramente bronceadas o achicharradas, a mí me daba por 
pensar en fa cotfdianeidad y la política, precisamente por 
esa paradoja que parece existir —especialmente en esta 
región— entre lo que sucede y lo que parece que sucede, 
aqiii donde no parece ocurrir nada medianamente preocu
pante. 

A m i , por ejemplo, me parece inquietante que en 
un piso de Hernani se monte una guerra que acaba con 
un expeditivo bombazo y dos muertos. Creo que es una 
exageración injustificable, si tenemos en cuenta que las 
Fuerzas del Orden Público no carecen de recursos más 
sutiles e inteligentes para lograr sus fines. ¿A quién le in 
teresa sacar las cosas de quicio en Euskadi? ¿Por qué da 
la sensación de que se está aplicando algo así como la 
«Ley de Fugas» contra los etarras? ¿Por qué parece, en 
los últimos tiempos, que esta democracia prefiere matar 
a los etarras antes que detenerlos? ¿Fue necesaria la ma
tanza de Pasajes? ¿Era inevitable la de Hernani? 

E l terrorismo de Abena 

A YER, en aquel «pub» donde me hallaba, me dio 
por pensar en la posibilidad de que entrase un 
pelotón de soldados y nos «fusilase» a todos, 

como sucedió en el pueblo zaragozano de Abena. ¿Cómo 
sonaría la música de Janis Joplín en esos dramáticos mo
mentos? ¿Pensarían en el «yo» y en el «ello» los jóvenes 
estudiantes? 

Sin duda los habitantes de Abena vivían tan tran
quilos y despreocupados como ayer los ciudadanos de 
Santander, instantes antes de que la fantasía irrespon
sable de un teniente diera en montar un simulacro de fu
silamiento que constituye una flagrante violación de los 
derechos humanos, aparte de una notoria estupidez. 

Lo que uno piensa, en f i n , es en la alienación de 
nuestra vida cotidiana, siempre de espaldas a las realida
des sociales y universales y, no obstante, siempre expues
ta a verse inmersa en el absurdo de la violencia o de la ar
bitrariedad que imperan, siempre a dos pasos de sufrir la 
injusticia o viviéndola ya inconscientemente. 

Algo sigue marchando ineludiblemente mal en las 
democracias, «el menos malo de los sistemas políticos», 
cuando los ciudadanos siguen viviendo tan ajenos a las 
realidades del Estado, tan enajenados que sólo se cuenta 
con ellos una vez al año , con ocasión de la declaración a 
Hacienda, y una vez cada cuatro en la fecha electoral. 

Algo va mal cuando existe tanta diferencia entre la 
apariencia y la esencia de una sociedad que cuenta con 
más de dos millones de parados, que soporta aún eviden
cias abundantes del pretérito síndrome autoritario y dife
rencias regionales y sociales escandalosas. 

Algo debe ir mal cuando todos parecemos tan felices 
y en realidad no lo somos. 

S e g ú n estima Claude Cheysson 

Pocas posibilidades de concesiones 
en la negociación España-CEE 

Bruselas.— El ministro de Relaciones Exteriores fran
cés, Claude Cheysson, declaró ayer en Bruselas que «hay 
pocas posibilidades de concesión» en la negociación para la 
adhesión de España a la CEE. El ministro de Relaciones Exr 
teriores español, Fernando Morán, «es muy inteligente para 
no comprender que hay pocas posibilidades de concesión», 
expresó Cheysson. 

Después de la sesión negociadora del martes ya sólo 
quedarán dos reuniones antes del 30 de septiembre fecha 
prevista para que termine la negociación para la adhesión de 
Ésnaña en la TFF Wfrt . 
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Siete días en Cantabria 
Alfonso P R I E T O . 

En el Ayuntamiento santanderino y en algunos 
otros de la región, y también en la Diputación, algunos 
concejales y diputados parecen más preocupados de criti
car públicamente a sus compañeros de la oposición con
vocando con demasiada frecuencia ruedas de prensa pa
ra denunciar problemas de escaso interés general, y que 
sólo preocupan a esos políticos, o para defenderse de 
esos ataques en lugar de aprovechar esas sesiones infor
mativas para dar cuenta de los resultados de las múl
tiples gestiones que es preciso realizar para tratar de 
solucionar los mil problemas que realmente interesan a 
los santanderinos o cántabros. Claro que tan enfrascados 
están en estas batallitas políticas que no deben tener 
tiempo de afrontar los temas que en verdad agobian a los 
vecinos de esta capital y de la región, según se trate de 
Ayuntamiento o Diputación Regional.-

Absurda polémica 

Nadie entiende, por ejemplo, esa absurda polémica 
iniciada no nace mucho sobre el Palacio de Festivales y 
Congresos, entre el Ayuntamiento y la Diputación, sobre 
si dicho proyecto se levantará en terrenos que son pro
piedad de uno u otro organismo, lo que ha motivado que 
el alcalde haya llegado a decir que será muy exigente con 
dicha construcción, actitud que sorprende cuando el pro
pio Ayuntamiento, como es notorio, ha permitido tantas 
irregularidades e ilegalidades en construcciones particu
lares, como ha hecho público, trate de acabar con esta 
absurda situación a través del lógico diálogo que debe 
presidir las relaciones entre dos organismos, como el 
Ayuntamiento de la capital y el Gobierno de la región, 
aunando esfuerzos y no dividiéndolos, cuando se trata de 
alcanzar objetivos que a todos interesan. Para nadie es 
un secreto que Ayuntamiento y Diputación compraron 
conjuntamente la antigua «finca del Gas» para construir 
allí la nueva Escuela de Náutica y el Palacio de Festivales 
y Congresos. Para nadie es un secreto que la primera edi
ficación ya está casi terminada y a punto de entrar en 
funcionamiento, de lo que todos debemos congratular
nos y que si la finca hubo de ser dividida en dos parcelas 
asignando la propiedad de una al Ayuntamiento y la otra 
a la Diputación, fue por cuestiones burocráticas, que lo 
mismo da que el Palacio de Festivales y Congresos se ha
ga sobre la parcela municipal o sobre la de la Diputación, 
que lo importante es que se haga, y, cuanto antes, mejor. 
Y que ante este principal objetivo, los protagonismos 
personales no pueden admitirse. Volvemos a lo de 
siempre, si dentro de la región nuestros representantes si
guen enfrentados, ¿cómo podemos esperar que desde 
fuera atiendan nuestros problemas y aspiraciones? 

Otra buena obra municipal 

Esta semana se finalizó la perforación del túnel de 
400 metros que el Ayuntamiento de Santander ha cons
truido cerca de la costa para el vertido al mar, previo el 
tratamiento consiguiente en una depuradora, de las 
aguas residuales, con lo que se alcanzará la cota máxima 
en el saneamiento de la playas santanderinas. La impor
tante obra, gracias al famoso «topo» se ha realizado en 
unos cuarenta y cinco días de trabajo y una profundidad 
media de unos veintitantos metros. El túnel tiene 3,5 
metros de diámetro y permitirá lanzar 300 metros cúbi
cos por segundo de aguas residuales. Una buena obra, en 
suma. 

Importante inversión 

Como lo será esa anunciada inversión que la multi
nacional ITT ha anunciado que realizará en la factoría de 
Standard Eléctrica en Maliaño, de mil millones de pese
tas, noticia grata y sorprendente cuando sólo se habla de 
cierres de industrias y de aumento del paro. Porque se
gún datos hechos públicos estos días, en Cantabria se 
han perdido en las 25 empresas reconvertidas un total de 
4.500 puestos de trabajo, lo que ha contribuido, entre 
otras cosas, a que Cantabria haya pasado en renta «per 
cápita» del sexto lugar que en España alcanzaba en el 
año 1960, al vigésimo, en 1979 y probablemente aún más 
bajo actualmente. 

Sigue la escalada delictiva 

En lo que seguimos superando todos los records co
nocidos es un materia delictiva. Solamente en el capítulo 
de atracos a entidades bancarias, esta semana se ha co
metido el séptimo en lo que va de año , solamente en la 
capital y únicamente, repetimos, en entidades bancarias. 
Añadan la proliferación de atracos y robos en otros es
tablecimientos, en domicilios particulares, a las propias 
personas en plena calle y en pleno día, de turismos y en el 
interior de éstos y la escalada alcanza cotas inimaginables 
no hace mucho tiempo. Y todo porque quienes han elegi
do este medio para vivir o poder adquirir drogas, saben 
que la mayoría de estos actos delictivos apenas les origi
nan días de cárcel. Y prueba de ello es que, según se ha 
publicado estos días, uno de estos delincuentes ha sido 
detenido doce veces en lo que va de año . Sin comentario. 
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También cuenta el cartel 
La interconexión entre centros de poder regional 

(comunidades autónomas) es uno de los proyectos que el 
Gobierno regional tiene en cartera de cara a potenciar el 
nombre de Cantabria, desconocido, según el consejero 
de la Presidencia, en multitud de casas. El presidente y 
todo su Consejo, además, se trasladarán en bloque a la 
vecina Comunidad, Asturias (patria querida), en visita (y 
quizás para ver a «la Santina»). Tiene el presidente del 
Consejo de Gobierno, Díaz de Entresotos, pendiente 
viaje a Baleares, Madrid y Barcelona, de momento. En 
Barcelona, Pujol hizo al anterior presidente un recibi
miento de categoría. Ahora el abrazo será superior, tras 
el apoyo del Gobierno cántabro a Pujol a raíz de la «cri
sis» surgida con el asunto de Banca Catalana. 

En un lugar aún no determinado de la región se 
reunirán también varias decenas relevantes de Cantabria 
que se encuentran disgregados por España. Y, además, 
esto sí que es interesante, se potenciará la relación entre 
sí de las Casas regionales (montañesas o cántabras) que 
existen por el mundo y en la nación, alguna con historia 
dilatada. La de Baracaldo, por ejemplo, que ha cumpli
do setenta y cinco años de funcionamiento, según se ha 
sabido. 

Y poco a poco se van recuperando pequeños retazos 
de historia. Como el cuadro de don José María de 
Cossío, maestro de tanto, pintado en 1945 por Romero 
Miguélez. El cuadro irá a la Casona de Tudanca, de don
de, al parecer, han desaparecido manuscritos y dibujos 
de Federico García Lorca. Desgraciado acontecimiento 
para la vida cultural, para los fondos históricos y 
artísticos, para todos nosotros. 

La oposición atacará, es su deber, posiblemente por 
ahí. ¿Cómo es posible que desaparezcan las cosas? La 
oposición debe actuar entre otras cosas como eterna 
vigía del Gobierno, y hacer preguntas. La diputada Ro-a 
Inés García ha preguntado por qué están paradas las 
obras de la carretera de Santillana a Tramalón, por qué 
no se subvenciona el arreglo de los caminos de las Juntas 
Vecinales de Lombera y Marrón, cuáles son las medidas 

que se piensan tomar en la Junta Vecinal de Cuchía, en 
qué estado se encuentra la traída de aguas a Ruiseñada y, 
finalmente, cuáles son los damnificados por las inunda
ciones que existen en Ramales y qué subvención han reci
bido. Las inundaciones, casi un año , siguen coleando. 

Lo mismo que las carreteras y las partidas destina
das para el arreglo o construcción de accesos a localida
des con un censo de vecinos escaso. Una verdadera 
política de carreteras, una mejora integral de las comuni
caciones de Cantabria comienza, según los expertos, por 
el arreglo y asentamiento de las carreteras de la costa. 

La costa de Cantabria, maltratada ya en algunos 
puntos, que pasa desapercibida durante el invierno y que 
en la época estival parece como recobrada para todos. 
Por cierto, el baño en el agua de la Primera Playa del 
Sardinero es estupendo, el agua está limpia; la arena, en 
cambio, muy sucia. Los turistas, al menos los cercanos 
de fin de semana, están ya llegando y nuestras playas, 
que siempre por alguna razón están sucias. Algo pareci
do a lo que sucede en el asunto de Marina de Cudeyo. 
Afortunadamente se ha publicado en el Boletín Oficial 
de Cantabria el Plan Urbanístico de Marina de Cudeyo, 
con un retraso de tres semanas desde su aprobación, 
hecho que ha creado un notable malestar entre una parte 
de la población comprometida con el manteniminto del 
hábitat de su costa y su entorno. 

El retraso en la solución de algunos asuntos ya es la
mentable. Los presupuestos serán presentados quién sa
be cuándo, pero con probabilidad en o toño . Hace calor, 
veintitantos grados, es incómodo, son fáciles las críticas 
a los que estaban antes, pero tampoco se soluciona nada 
y, en definitiva que lo que para mucho^ cuenta es el car
tel, el aparecer y representar, como en la canción: «En el 
café de Chinitas / dijo Paquiro a Frascuelo: / «Soy más 
valiente que tú1, / más gitano y más torero». 

Al dar las cuatro en la torre / se salieron del Café, / 
y era Paquiro en la calle, / un torero de cartel». 

Juan Carlos FLORES-GISPERT 

Fiesta en la 
Virgen del Mar 
No hubo animación en la 
fiesta que tuvo lugar ayer 
en la Virgen del Mar para 
celebrar la festividad. Por 
la mañana hubo misa 
mayor y una procesión con 
la Virgen, pero faltó la 
tortilla de otros años y la 
asistencia de muchos 
cántabros que en otras 
ocasiones se habían 
acercado masivamente. Por 
la tarde estaban previstos 
bailes regionales. 
(Foto: M . Bustamante). 
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HORIZONTALES. — l : 
Piar. País. — 2: Marte. Ru
bor. — 3: En. Actor. Ja. — 
4: Dar. Tan. Dad. — 5: Eso. 
Oso. — 6: Asió. Agrá. — 7: 
Tampa. Suman. — 8: Ru
sos., Traca. — 9: Ci . Rocío. 
Re. — 10: Tez. Mor . Les. — 
11: Románicas. 

VERTICALES. — 1: Me-
diatriz. — 2: Pana. Recuas. 
— 3: Ir . Reims. To. — 4: 
Ata. Sopor. — 5: Recto., 
Asoma. — 6: Ta. Con. — 7: 
Prono. Irías. — 8: Rúa. 
Saúco. — 9: Bi . Dogma. La. 
— 10: Soja. Serrar. — 11: 
Radiantes. 
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Quedó formado el 
nuevo 
Ayuntamiento de 
Ampuero 

Quedó, el pasado sábado, 
en sesión extraordinaria, 
formada la nueva Corpora
ción de Ampuero. De esta 
forma, vuelve la tranquili
dad al municipio, después 
de una corta etapa en la que 
las circunstancias habrían, si 
acaso, puesto un paréntesis 
en una situación un tanto 
traumática. El acto, celebra
do el pasado sábado, vino a 
marcar de forma definitiva 
lo que en, futuras proyeccio
nes será la nueva Corpora
ción ampuerense, al frente 
de Manuel Martínez Ganzo, 
reciente primer regidor mu
nicipal de la villa. 

Con la asistencia de Cal
zada, Pardo Castillo y Del 
Río, entre otras representa
ciones a nivel regional, algu
nas de la municipalidad san-
tánderína, y las locales, se 
procedió como se ha señala
do el nombramiento de la 
nueva Corporación munici
pal. De esta forma las tenen
cias de Alcaldía quedaron 
en don Vicente Set ién 
Zorrilla y doña Felisa Viota 
de la Riva. A señalar que la 
Comisión Permanente del 
mun ic ipo io empuerense 
queda formada por Manuel 
Martínez Gañzo, Vicente 
Setién Zorrilla, Felisa Viota 
de la Riva, Alfonso Setién 
Rivas y por último, Ignacio 
Abajo Herrrero. Se proce
dió seguidamente a la nomi
nación de las comisiones de 
A g r i c u l t u r a , Fes te jos , 
Ganadería, Deportes, Urba
na, Obras y otras. 

PACO D E A S O N 

L a s a y u d a s e s t a t a l e s a l a p r e n s a , l a t e l e v i s i ó n p r i v a d a y l i b e r t a d d e p r e n s a y 
e j e r c i c i o d e l p e r i o d i s m o c e n t r a r á n l a s j o r n a d a s 

Los editores de d íanos inician 
hoy su convención 

H o y se i n i c i a e n n u e s t r a c i u d a d , e n e l 
P a l a c i o d e l a M a g d a l e n a , l a c o n v e n c i ó n 
a n u a l d e l a A s o c i a c i ó n d e E d i t o r e s d e D i a 
r i o s E s p a ñ o l e s , e n l a q u e se t r a t a r á n t e m a s 
d e l a p r e n s a q u e e s t á n d e a c t u a l i d a d : « L a 
a y u d a d e l E s t a d o a l a p r e n s a » , « L a t e l e v i 
s i ó n p r i v a d a , e n t o r n o l e g a l y e c o n ó m i c o » 
y « L i b e r t a d d e p r e n s a y e j e r c i c i o d e l p e 
r i o d i s m o » . 

Pedro Crespo de Lara, 
secretario general ejecuti
vo de AEDE presentó el 
pasado sábado —en la se
de de la Asociación de la 
Prensa de Santander— a 
los medios de comunica
ción locales la celebración 
de estas jornadas de traba
j o , destacando que desde 
el nacimiento de la Asocia
ción se ha venido traba
jando en varios frentes, 
pero siempre con la idea 
de la libertad de expresión 
y, por supuesto, de empre
sa. En este sentido abogó 
por la televisión privada y 
se felicitó porque el actual 
Gobierno hubiera cumpli
do la disolución de la ca
dena de Medios de Comu
nicación Social del Esta
do. 

En el tema de las ayudas 
a la prensa manfiestó que 
éstas no se hubieran pro
ducido seguramente si a 
partir de los años 30, crisis 
de la prensa, no hubiera 

existido intervencionismo 
estatal. 

Crespo de Lara, pregun
tado si coh el PSOE se 
había puesto un freno a la 
libertad de prensa aseguró 
que él creía que no y fue 
cuando recordó la desapa
rición de MCSE y la actua
ción similiar a la existente 
con el Gobierno de UCD 
de control estatal de Efe y 
T V E . Existe, a d e m á s 
—reseñó— la palabra del 
presidente del Gobierno de 
que la televisión se va a 
abrir a la iniciativa priva
da. 

No a la titulación 
periodística 

Quisimos saber si la 
postura de los editores de 
prensa de apoyar lo que 
ellos consideran libre ejer
cicio de la profesión perio
dística y que reside en la 
no exigencia de titulación 
profesional —es decir, ha-

El secretario general de la AEDE, Pedro Crespo de Lara, y el 
presidente de la Asociación de la Prensa, durante la rueda info-
ramtiva. (Foto M . Bustamante). 

ber pasado por la Facultad 
de Cienc ias de la 
Información— se debía a 
una mayor docilidad de 
los no licenciados. 

Nos c o n t e s t ó que 
entendía la preocupación 
de las Asociaciones de la 
Prensa y de los profesio
nales por la titulación, pe
ro que no la compartía, ya 
que consideraba que tanto 
la política como el perio
dismo eran dos profesio
nes amparadas por un de
recho que las diferencia
ban de las demás que no se 
podía limitar el ejercicio a 
una titulación sino a la do
tación individual de cada 

uno. En cualquier caso, la 
postura de AEDE es clara 
y asi lo han manifestado 
repetidamente insistiendo 
en la libertad de los edito
res para elegir a los perio
distas que trabajan en sus 
medios. 

Participantes 

Además de los distintos 
editores agrupados en 
AEDE particiarán en las 
jornadas invitados de 
otros países, periodistas, 
etc., que debatirán los te
mas centrales de trabajo 
que antes hemos señalado. 
En primer lugar, «La ayu
da del Estado a la prensa». 

en el que intervendrán 
Luis Paz Souto, gerente de 
«La Voz de Galicia», y 
Francisco Virseda, direc
tor general de Medios de 
Comunicación Social. «La 
televisión privada, su en
torno legal y económico» 
será abordado por Federi
co Megna, director general 
adjunto de la Federación 
Italiana de Editores; Phi-
lippe Maeght, director de 
Audiovisuales de IFRS, y 
J o a q u í n Tena Erregui, 
secretario general de la 
Asoc i ac ión de Radio
difusión Privada . El últi
mo día —miércoles, 20— 
se t ratará de la «Libertad 
de prensa y ejercicio del 
periodismo», corriendo a 
cargo de Luis Apostua, 
presidente de la Federa
ción de Asociaciones de la 
Prensa; Carlos Soria, de
cano de la Facultad de 
Ciencias de la Informa
ción de Navarra, y Pedro 
J. Ramírez., director de 
«Diario 16». 

El discurso de Francisco 
Induraín, rector honorario 
de la U I M P sobre «La 
aventura de leer», centrará 
la ceremonia inaugural 
que será presidida por el 
subsecretario de la Presi
dencia, Rodríguez Oliver, 
y el presidente del Gobier
no regional, Díaz de 
Entresotos. 

M.a Angeies Samperío. 

\ e s t r e n a 

e l v e r a n o 

Estrena la moda de este 
verano, eligiendo donde hay más 

y donde la calidad es lo 
principal. Ven a nuestras 
secciones especializadas. 

M i m e n i R A i A v e i i A 

Hoy, inauguración de ía exposición... 

Próximos jueves y viernes 

S U B A S T A S 
DE ARTE Y DECORACION 
8,1 5 tarde, salones del HOTEL SANTEMAR 

ORGANIZA «CIRCULO DE ARTE» 
E x p o s i c i ó n : Del lunes, 1 8 , al s á b a d o , 2 3 . Horar io d e 1 1 a 2 y 5 a 1 0 . 

Saldrán a SUBASTA, m á s de 3 0 0 lotes de PINTURA ANTIGUA y MODERNA. 
Escuelas de MURILLO, ZUREARAN, ARAGONESA, FRANCESA, INGLESA, 
FLAMENCA, etc. y BRONCES, PORCELANAS, MUEBLES, ESPEJOS, MARFI
LES, CRISTAL, JOYAS, RELOJES, TALLAS y objetos varios. GRAN PARTE DE 
LOS LOTES SALDRAN SIN BASE. 
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Alta VELOCIDAD 
Breve APRENDIZAJE 

Intensivas PRACTICAS 
Número UNO 
en varías OPOSICIONES 

MONTES DE NEIRA 
Fdei.lsla, 11 A. Tel. 

R A Q U E L 
R O M A N R. 

MEDICO DENTISTA 
Soliciten hora 

- Iniciación: 2 de MÍO. 
- Turnos: Mañana o tarde. 
- Duración: Dos meses. 
- Prácticas en los 8 ordenadores 

Rank-Xerox instalados en el Aula. 
- PLAZAS MUY LIMITADAS. 

Solicite información: 

E S C U E L A P O L I T E C N I C A 
Hernán Cortés. 41 - Santander 
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Serafín Santibáñez: Hasta las 
meninges de falsas palabras 

Hace unos quince a ñ o s , Sera f ín S a n t i b á ñ e z 
( a q u í , un excelente dibujante y escultor c o t e r r á n e o / 
c o e t á n e o : a q u í un lector) hizo las maletas y puso proa 
a I t a l i a , surcando a l lá todas sus rutas culturales y 
a r t í s t i cas hasta que d e c i d i ó , tras larga singladura, 
anclar su p a r t i c u l a r í s i m a nave en R o m a , ciudad en la 
que reside y trabaja y expone en estos momentos . 

Hace dos años , nuestro 
coetáneo / coterráneo cre
ador propuso a los respon
sables de la movida cultural 
cántabra la erección, en la 
capital de aqueste antiguo 
condado, de un monumento 
dedicado al añejo juego de 
los bolos, idea que le fue 
aceptada inmediatamente 
con toda clase, además, de 
enhorabuenas y parabienes, 
siendo el tema bastante aire
ado, en su día, por los me
dios de comunicación cán
tabros: todos estaban / es
tábamos entusiasmados con 
eso de los bolos y tal cual y 
venga a decir que qué bien, 
oye, ya era hora y eso que 
siempre se dice cuando la 
fuerza radica en la puntica 
de la lengua. 

En un rapto de euforia, se 
llegó a constituir una Comi
sión por parte de la Diputa
ción Reginal de Cantabria, 
formada por ocho personas 
encargadas de seguir de cer
ca todo lo relacionado con 
anteproyecto, proyecto e in
mediata ejecución de la 
obra; con la cosa de los gas
tos, transportes, y tanto 
cuanto lleva una obra de ca
rácter monumental, que no 
son pocas. 

Pocas las cosas que hay 
que hacer, que las ganas pa
rece sí fueron pocas. 
Aquella Comisión primaria 
fue algo decomisionada y 
vuelta a recomisionarse; 
a h o r a , son tres los 
miembros integrantes de la 
misma: el presidente de la 
Federación Cántabra de Bo
los, el decorador Lorenzo 
Arce y una tercera persona 
por parte de la Diputación 
Regional de Cantabria, de la 
cual no supo darme el escul
tor su nombre. 

A l llegar aquí el lector se 
preguntará, ¿y qué pasa con 
este lío, tío? Pasa que, en 
todo este tiempo, han ido 
surgiendo dificultades por 
todos lados y nadie parece 
poder alisarlas: todo son 
aristas hoy: el escultor en es
tos años, ha hecho unos 
cuantos viajes desde Roma 
hasta aquí para ver en qué 
termina esto; como si nada; 
primero, que si no se en
contraba (parece ser sigue 
sin encontrase) un lugar 
adecuado para la ubicación 
del monumento'(y digo yo 
que no será tan difícil, habi
da cuenta de que no será, ni 
por asomo, un vallecito de 
los caídos); más tarde, que 
si resultaba caro (eso se 
piensa antes) y un largo 
bla - bla - blá; total, que el 
bueno de Serafín ha largado 
zapatilla, ha gastado tiempo 
y dinero y está peor que al 
principio, si bien no se 
queja: «porque quiero hacer 
una obra en / y / para mi 
tierra, sin cobrar mi traba
j o : sólo pido que se costeen 
los materiales y el transpor
te». 

Más de alguno ahora, se; 
dirá, ¿pero a cuánto ascien
den los gastos del susodicho 
monumento? 

Pues tampoco es una can
tidad como para asustar a 
líadifijr.el. costo., t o t a k í k . J a ^ ^ J 

antedicho se elevaría a unos 
quince millones de pesetas. 

Sé que el panorama eco
nómico está esferdiolado, 
pero no me parece 
—insisto— cantidad que sir
va como excusa para arrin
conar este proyecto. 

Como es bien patente, 
Cantabria es tierra carente 
de monumentos y esculturas 
a 10 largo y ancho de su 
geografía y ello no es debido 
a que tengamos carencia de 
escultores, sino a falta de in
terés. Ridicula por esper-
péntica resulta esa cosa que 
se dice haber dedicado a la 
vaca montañesa, que se 
halla a la entrada de nuestra 
ciudad, dando una paupérri
ma imagen tanto de nuestra 
cabaña ganadera (¡ay, qué 
vaca, oiga!) como de 
nuestra gente rural (¡vaya 
«traza» la de los campesi
nos!) y, sobremanera, de 
nuestros artistas escultores 
(semejante cosa está bien 
para ser quemada, cual 

falla, que ya quisiera ser pa
recida a una falla), pues, pa
ra bien o para mal, en cada 
escultura radicada en cada 
ciudad, están representados, 
al menos mín imamente , 
cuantos escultores sean de 
aquel lugar. Conste que no 
tengo nada personal contra 
el ejecutante, salvo sus pési
mas maneras escultóricas. 

Tampoco pretendo elevar 
a uno defenestrando a otro: 
la solidez plástica de las 
obras de Serafín Santibáñez 
se pueden apreciar cuando 
se quiera. Reseño, resumo, 
corto y me largo: desde hace 
dos años, un escultor cán
tabro a quien se dieron 
garantías para la erección de 
un monumento a los bolos 
en su tierra espera paciente
mente que alguien le dé el sí 
definitivo a su proyecto: 
Lleva muchos viajes y tiem
po gastados inútilmente: an
tes eran los fas; ahora las 
nefas. 

Cantabria cerece de mo
numentos y esculturas y no 
puede permitirse el perder la 
obra de uno de sus mejores 
artistas vivos por una. canti
dad que no parece en abso
luto exagerada; antes, todo 
lo contrario, se han levanta
do en Santander obritas de 
barraca de feria sin que las 

Una de las obras de Serafín Santibáñez. 

obras realmente escultóricas 
hayan tenido cabida. 

Hoy por hoy, el desencan
to aureola a Serafín Santi

báñez, escultor coterráneo / 
coetáneo que está ya hasta 
las meninges de tanta pa
labra vacía, falsa promesa y 

Colonia Infantil 
de Montaña en Políentes. 

INTERNADO 

larreano «vuelva usted ma
ñana» . 

A ver si el mañana se hace 
hoy de una vez. 

Francisco REVUELTA 
HATUEY 

COMPRE SU NUEVO 

FORD e n 
SANCHO 
MOTOR 

,:. • .>r.-..>» 
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F I E S T A 

Desde 4 9 5 . 0 0 0 ptas. f.f 

Desde 6 8 2 . 0 0 0 ptas. f.f 

O R I O N 

Desde 81 2.000 ptas. f.f 

S I E R R A 

Si su h i j o t iene problemas respira tor ios , 
la Caja de A h o r r o s ha creado, 
pensando en el los, la Co lon i a In fan t i l 
de M o n t a ñ a en PolientesT 
Sus hijos p o d r á n estudiar , si e s t á n 
comprendidas sus edades entre 6 y 10 a ñ o s 
en r é g i m e n de in te rnado , Io , 2o, 3o, 4o y 5o 
de E . G . B . , con las condiciones i d ó n e a s 
sanitarias y a c a d é m i c a s para lograr 

una e n s e ñ a n z a comple ta , y gracias 
al c l ima apropiado me jo ra r su salud sin perder 
d í a s de ciase. 
L a cuota mensual que incluye todo t i p o 
de gastos, s e r á de 5.000 ptas mes, 
el resto lo paga la Caja. 
Tra iga a su h i j o al me jo r lugar , 
al me jo r prec io . 

Desde 1 .067.000 ptas. f.f. 

I G R A N A D A ! 

Desde 1 .637.000 ptas. f.f. 

C l i m a a p r o p i a d o . E n s e ñ a n z a c o m p l e t a . 

Una obra social de la 

D E S A N T A N D E R 

Y C A N T A B R I A 

Todos los modelos FORD, 
en versiones gasolina 

y diesel. 
6 años de garantía 

contra la perforación 
por corrosión de la 

carrocería 

C A J A D E A H O R R O S 

V é a l o s en 

SANCHO 
MOTOR 

C.l Castilla, 62. 
Teléfs. 233828-370017 
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¡ted ma-

a se hace 

JELTA 
iTUEY 

Policías municipales pidieron las llaves para 
dárselas al concejal Teodardo Gutiérrez 
para actividades de la tercera edad 

Pretenden ocupar los 
locales del Centro 
«Matilde de la Torre» 

E l Centro Cu l tu ra l « M a t i l d e de la T o r r e » ha 
visto, en los ú l t i m o s d í a s , peligrar su sede de la 
calle San Celedonio, ante el personamiento en el 
inmueble de po l i c í a s municipales, que r e q u e r í a n 
a la ú n i c a inqu i l ina que allí habita las llaves pa
ra que los locales fuesen ocupados para act ivi 
dades de la tercera edad y j uven tud del A y u n t a -
niento. 

En Santander, Torrelavega, Castro U r d í a l e s , Laredo , S a n t o ñ a y Corvera de Toranzo , 
con mensualidades desde cuatro m i l y pico a siete m i l y pico pesetas 

Casi 200 viviendas de promoción pública 
se alquilarán en Cantabria 

El local ha sido otor
gado por escrito al 
Centro por el propio al
calde, y la inquilina cita
da tiene la llave por si se 
produce alguna emer
gencia, pero al negarse 
ésta a abrir hasta consul
tar con la presidenta, la 
Policía volvió cuando 
sólo estaba en la casa un 
niño pequeño, al que 
convencieron para que 
dejara las llaves, como 
así ha sido. Ante esta ac
ción, que se considera 
anómala, representantes 
del Centro acudieron a 
hablar con la concejala 
de Cultura, ya que el al
calde se encontraba 
ausente, que se mostró 
sorprendida por la noti
cia. A l parecer, la ocupa
ción de los locales la es
tán llevando por su cuen
ta Teodardo Gutiérez, 
concejal encargado de 
los asuntos de la Tercera 
Edad, y Vega, con lo que 
los asociados del Centro 
esperan que hoy mismo, 
cuando consigan hablar 
con el alcalde, éste les 

aclare el asunto, ya que 
no creen que él en perso
na esté enterado de esta 
situación que, como an
tes hemos señalado, es 
bastante anómala. 

ya en su día el local de 
San Ce ledon io fue 
controvertido, pouesto 
que solicitó también el 
mismo la Asociación de 
Consumidores, pero al 
final, Hormaechea se lo 
entregó al Centro Cultu
ra l « M a t i l d e de la 
Torré», que desde enton
ces ha venido realizando 
cursos, conferencias, 
jornadas, seminarios de 
cerámica, etc. 

Comprendemos que la 
escasez de locales sea un 
problema que preocupe 
a nuestros ediles, pero 
no creemos que quitar 
los que ya están concedi
dos a asociaciones ciuda
danas sea una vía muy 
regular. ¿No creen? 

M. A.S. 

El alquiler de viviendas de promoción pública, regulado 
por la Ley junto a la venta, va a comenzar a ser realidad en 
Cantabria, ya que se han abierto los plazos para informa
ción y solicitud para adjudicaciones de 196 pisos ubicados 
en Santander —45—; Torrelavega —34—; Castro Urdíales 
—39—; Laredo —22—; Santoña —28—: y Corvera de To
ranzo —28—. 

Esta posibilidad será de 
interés para muchos cán
tabros que dispongan de 
sueldos pequeños que les 
impidan acceder a la ad
quisición de las viviendas, 
yaque, aunque el precio de 
alquiler y los pagos men
suales por venta son pareci
dos, en este segundo caso 
hay que pagar entrada. Las 
cantidades de los alquileres 
dependen del tipo de piso 
—que va de dos a cuatro 
dormitor ios , hab iéndoles 
también de uno, y siendo los 
más frecuentes de tres—, y 
oscilan entre las cuatro mil y 
pico y las siete mil y pico pe
setas por mes. 

Los pisos que se alquilan 
en Santander están ubicados 
en Cazoña, y el mayor nú
mero de ellos cuentan con 
tres dormitorios, y los de 
Torrelavega están en El Za
patón, y también la mayoría 
cuentan con tres dormito
rios. En Laredo son todos 
de tres dormitorios; en San-
toña hay de cuatro y de dos, 
pero los más numerosos son 
de tres; en Castro Urdíales 
también los hay de un dor
mitorio, y en Corvera de 
Toranzo abundan los de tres 
dormitorios. En cualquier 
caso, los alquileres de cinco 
mil y pico a siete mil y pico 
son los habituales, contando 
con que los de poco más de 
cuatro mil son para los pisos 
más pequeños. 

El Instututo de Promo
ción Pública de la Vivienda, 
según nos explica Carriles, 

el encargado del mismo en 
Cantabria ha decidido ir 
ahora al alquiler por consi
derar que vivimos unos 
tiempos de crisis socio-eco
nómica. Además, existe una 
fórmula de reducción del 
pago del alquiler en un 50 % 
cuando se den unas circuns
tancias especiales de preca
riedad: Paro, jubilación ba
ja, una causa extrema. 

Se podrán comprar 

Un tema interesante es 
que, a pesar de que las v i 
viendas se adjudican en al
quiler, no se cierra la posibi
lidad de su venta. Esto lo 
tendrá que decidir en último 
término la Subcomisión de 
la Vivienda, cuando vea que 
los inquilinos pueden abo
nar el pago de la entrada y 
de las cuotas mensuales; si 
se agrupan por bloques para 
evitar que en la misma esca
lera existan pisos alquilados 
y en venta, y cuando el pro
pio inquilino haya manifes
tado este deseo. 

ü e esta forma, cualquier^ 
familia con pocos ingresos 
podrá optar por el alquiler, 
y si en un momento determi
nado aumentan los mismos 
comprar la vivienda, en la 
que ya llevan un tiempo ha
bitando. 

Hay que señalar que tanto 
la venta como el alquiler f i 
guraban como posibilidades 
para promocionar la vivien
da desde el Estado, en la Or

den Ministerial del 10 de no
viembre de 1980. 

Solicitudes 

Las solicitudes para acce
der a las viviendas en régi
men de alquiler se presentan 
ante los respectivos Ayunta
mientos, que juzgarán los1 
derechos de los peticiona
rios según el baremo es
tablecido, para pasar luego 
las mismas al Instituto de 
Promoción de la Vivienda 
para su adjudicación defini
tiva. 

Para poder solicitar estos 
pisos en alquiler habrá que 
tener unos ingresos fami
liares inferiores al 1.230.375 
pesetas, lo que supone 2,5 
veces el salario mínimo, y 
además cumplir alguna de 
las siguientes condiciones: 

a) habitar una vivienda con 
deficientes condiciones de 
habitabilidad; b) habitar 
una vivienda con superficie 
inadecuada a la composi
ción familiar del solicitante; 
c) carecer de vivienda a 
título de propiedad, inquili
no o usufructuario; d) tener 
una vivienda sujeta a expe
diente de exprop iac ión , 
deshaucio judicial o admi
nistrativo no imputable al 
interesado, o bien ocupar 
alojamientos provisionales, 
como consecuencia de una 
operación de remodelación 
u otra emergencia; y e) ha
bitar una vivienda a título 
de inquilino, siempre que la 
renta de la misma sea igual o 
superior al 30 % de los 
ingresos familiares del soli
citante. 

El plazo oficial de presen
tación de solicitudes en los 
respectivos Ayuntamientos 
se ha iniciado el pasado 15 
de este mes, y finalizará el 
16 de julio del 84, a las 14 
horas. 

A título estadístico o para 
futuras promociones, o por 
si. en ésta quedaran vacan
tes, los solicitantes que así lo 
deseen podrán indicar su 
preferencia para el acceso a 
la vivienda en propiedad, 
entendiéndose que, de no 
realizar promoción en este 
régimen, optan por la adju
dicación en alquiler. 

No cabe duda que esta 
nueva vía que se abre para 
los ciudadanos residentes en 
nuestra región será intere
sante para muchos, comple
tándose de esta manera el 
doble camino de la promo
ción pública de la vivienda: 
Venta y alquiler. 

M.a Angeles SAMPERIO 

FORD 
siina 

¡ ¡ L I Q U I D A C I O N T O T A L 

P O R T R A S P A S O ! ! 

• CORTINAS 
• SABANAS 
• COLCHAS 
• EDREDONES 
• TAPICERIAS 
• MANTAS 
• TOALLAS 
• JUEGOS DE 

SABANAS 
• PAÑOS DE 

COCINA 
• JUEGOS DE 

TOALLAS 

TODAS LAS 
EXISTENCIAS 

A PRECIOS DE 
REMATE FINAL 

RUALASAL, 23 - (esq. a San José) 
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H o r m a e c h e a C a z ó n h a c e c a s o o m i s o a u n a s e n t e n c i a e j e c u t i v a d e B u r g o s , 
O r d e n a n d o d e m o l e r e l « g a l l i n e r o - c h a l e t » d e M o n t e 

Los pleitos municipales son defendidos 
por el bufete de un hijo del letrado jefe 

A pesar de una lejana sentencia en firme de la 
Audiencia Territorial de Burgos, con la obligación expre
sada en la misma de que el Ayuntamiento de Santander 
la hiciera ejecutiva, el alcalde Hormaechea Cazón ha de-

Un ex concejal del mu
nicipio y funcionario del 
Palacio de Justicia, apelli
dado Cruz, se construyó 
en Monte un chalet con la 
licerícia de obras otorgada 
para un gallinero. N i qué 
decir tiene que el tal Anto
nio Cruz es un hombre 
cercano al alcalde este que 
disfrutamos los contribu
yentes del diez por ciento 
sobre el IRPF. 

Y qué chalet. Más bien 
se asemeja a un búnker, 
tan rodeado como está de 
altos muros, coronados 
con alambre de espino. Ya 
en el recinto interior, un 
fiero guardián en forma de 
perro pastor alemán se 
cuida de alejar a los intru
sos. Las denuncias judi 
ciales fueron incoadas por 
los propios vecinos del ex 
concejal Antonio Cruz 
G o n z á l e z ; para ellos 
fueron también los costos 
de tales ejercicios en salva
guarda de sus intereses. 
No debería haber sido así 
si el alcalde se ocupara me
nos de favorecer a su cuer
da y se acercara un poco a 
criterios elementales de 
justicia. Precisamente esa 
suele ser una de su frases 
favoritas, cuando se le de
manda que el Ayunta
miento intervenga en tal o 
cual caso de abuso: Que 
acudan a la justicia; como 
si ese procedimiento estu
viera al alcance económico 
de cualquier ciudadano. 

A los Tribunales 
por capricho 

cidido desafiar al poder judicial, haciendo caso omiso. 
HOJA D E L LUNES ya lo denunció, en rigurosa 
primacía informativa y en su dia. 

La semana pasada el 

concejal del PSC-PSOE y 
abogado, Benito Huerta, 
acusó al alcalde Horma
echea Cazón de acudir a 
los Tribunales de Justicia 
por mero capricho, como 
si no se estuviera así dilapi
dando el dinero de los 
contribuyentes. Este alcal
de es muy rumboso cuan
do juega con dinero ajeno. 
Luego no tiene reparo al
guno en flagelar a los 
contribuyentes con los im
puestos más altos de Espa
ña. Ahora también se 
comprueba que, cuando 
no le son favorables, tam
bién procura no enterarse 
de los fallos de esos Tribu
nales a los que tanta 
querencia tiene. Como en 
el caso de ese gallinero que 
se t ransmutó en chalet de 
fin de semana. 

Los pleitos del 
Ayuntamiento 

los defiende un hijo 
del letrado jefe 

municipal 

•Siguiendo con el asunto 
de la abundancia de 
pleitos en que se mete 
H o r m a e c h e a C a z ó n , 
representando al Ayunta
miento, hay que decir que 
no son los servicios 
jurídicos de la Casona 
quienes los llevan adelan
te; Tanto en la Audiencia 
Provincial de Santander 
como ante instancias supe
riores y más costosas, es 
decir, la Territorial de 
Burgos o- el Tribunal 
Supremo. De ello se ocupa 
un bufete privado que ges
tionan al alimón los letra
dos Carlos Soto (hijo del 

letrado jefe muñicipal) y 
su colega Guillermo Arce. 
Pingües beneficios asi, en 
materia de minutas, a cos-
t¿t del contribuyente. Y 
gracias a la tremenda faci
lidad con que este alcalde 
Hormaechea Cazón se me
te en pleitos y favorece a 
los amigos y correligiona
rios, según se tercia. Fuen
tes de la abogacía consul
tadas por este semanario 
cifraban, en n ú m e r o s 
aproximados, 8 millones 
de pesetas la cuantía de 
minutas pasada al munici
pio por estos abogados, 
hablándose del año 1982. 
Indudablemente y a tenor 
del incremento de actos, 
en la actualidad esas cifras 
habrán aumentado sustan-
cialmente, 

Patxi IBARRONDO 

Mutua Montañesa de Seguros 
A S A M B L E A GENERAL O R D I N A R I A 

Se .convoca a todos los señores mutualistas para la 
Asamblea General Ordinaria que tendrá lugar en el Salón 
de Actos del Centro de Prevención y Rehabilitación 
«RAMON NEGRETE», Avda. del Faro, N.0 15, el 30 de 
junio, sábado, a las 11 de la mañana, en primera convo
catoria, y a las 12 en segunda, con arreglo al siguiente: 

ORDEN DEL DIA 

1.°—Lectura y aprooación del acta de ía Asamblea Ge
neral anterior. 

2.°—Lectura y aprobación de la Memoria, Balance y 
Cuentas, incluyendo la actualización de Ley de Pre
supuestos de 1983. 

3.°—Distribución de los excedentes de dicho ejercicio. 
4.°—Lectura y aprobación de los presupuestos para 

1984. 
5.° — Renovación de los Vocales del Consejo de Adminis

tración a quienes en el corriente año corresponde 
cesar.. 

6.° — Ruegos y preguntas o proposiciones que presenten 
los señores mutualistas. 

NOTA: Los señores mutualistas deberán proveerse, 
para acudir a la Asamblea, de la correspon
diente tarjeta de asistencia, que se expedirá en 
las oficinas centrales de la Mutua, calle Gene
ral Mola, número 19. 

Santander, 16 de junio de 1984. 
4 EL CONSEJO DE ADMINISTRACION. 

Rectificación 
En relación con el reportaje publicado la semana 

pasada bajo el título «Cantabria exporta caballos ára
bes de pura raza», nos ruega rectificación el jefe del 
depósito de sementales de «La Remonta», teniente 
coronel Federico García-Ganges Diez de la Incera, a 
propósito de las afirmaciones que se hacen sobre el 
caballo «Zángano». 

Según la ficha que el señor García-Ganges ha 
puesto a nuestra disposición, no es cierto que dicho 
caballo haya estado cubriendo burras para surtir de 
muías a! Ejército, sino que siempre ha sido cedido co
mo semental para yeguas de su especie, o sea, que. 
siempre ha tenido el mismo destino que tiene en la ac
tualidad en la yeguada de «Manas de la Hoz». 

SE NECESITAN 

T E C N I C O S DE GRADO MEDIO 
EN E N E R G I A SOLAR 

Para la instalación y mantenimiento de equipos, 
producción de agua caliente, calefacción de espacios, 
a t emperac ión de Invernaderos, gas metano y abonos, 
bombeo de agua, generadores eól lcos . . . 

Si ya e s t á s especializado, en hora buena. 
Si no lo e s t á s , INFORMATE. Hay gran escasez 

de t écn icos . 

Nombre Edad 
Domicilio N." 
Población Dto 
Provincia Teléf 

I N S T I T U T O A M E R I C A N O . Mendívil, 6. (Dpto. 
HSN-5). Madrid-18. Teléf. 2 5 2 5 7 0 7 . 

C o n casi 400 capturas en Cantabr ia 

Se confirma 
la excelente 
trayectoria final 
de la campaña 
salmonera 

Todo parece indicar, a juzgar por los resultados conse
guidos en estos últimos días, que la excelente trayectoria fi
nal de la campaña salmonera en Cantabria, que se inició ha
ce unas semanas, se confirma. Ahí están si no los casi 
cuatrocientos salmones que se llevan capturados, a un mes 
fecha del final de la temporada, y lo que resulta más halaga
dor para aficionados y ribereños, si acaso, es que, al pare
cer, la continuidad de esta línea ascendente se piensa está 
asegurada. Y es que la reacción que se contempla, por ines
perada, ha resultado tan sorprendente que pocos, o nadie, 
podían esperar que en un mes, y precisamente en la época fi
nal de la campaña, se capturasen trescientos salmones, 
cuando en dos meses y medio, desde el comienzo de la tem
porada, solamente se habían echado a tierra setenta y seis 
peces. No existe, que sepamos, una lógica respuesta a un 
evento que, por paradójico, no resulta menos agradable, ya 
que incluso se siguen observando nuevas entradas de «ma-
yucos», con lo que, de esta forma, los ríos de nuestra región 
se contemplan como en los «tiempos de o ro» , o casi, pro
porcionando las naturales satisfacciones a los aficionados. 
Ño se puede de otro modo especificar zonas más o menos 
generosas en el curso de los ríos, ya que al ser estos ejempla
res de reciente entrada en su mayoría, remontan con facili
dad presas y rabiones, por las condiciones en que actual
mente se encuentran los cauces, con buenos niveles, aguas 
claras y excelente color para la práctica de este deporte, cap
turándose con facilidad, en las cabeceras como en las zonas 
más bajas, al entrar con codicia al engaño. Así pues, las 
perspectivas que se observan hasta el final de la temporada 
son frecuentemente optimistas, y ahora pocos dudan que el 
balance final que presentan los ríos de Cantabria o sobrepa
se, quizá con cierta holgura, el medio millar de capturas, 
cuando hace pocas fechas nadie hubiera apostado, si acaso, 
por un tercio de esta cantidad. De otro lado, la cotización a 
pie de río se mantiene en las 3.000 pesetas kilo. Se adiverte, 
no cabe duda, un final de campaña prometedor. 

Se han capturado 
trescientos sesenta y un salmones 

El balance general que presenta actualmente los ríos de 
nuestra región se establece en un total de trescientos sesenta 
y una capturas. Desglosados por ríos, el Fas ocupa el primer 
puesto, con ciento setenta y cinco salmones, seguido del De-
va, que mantiene su importante línea ascendente, con 
ochenta y cuatro ejemplares, a continuación, muy pegadito, 
el Asón, que ofrece una trayectoria altamente generosa, co
mo en sus recordados y buenos tiempos, con ochenta y tres, 
y por último el Nansa, que pretende seguir siendo generoso, 
con diecinueve peces. 

A l rojo vivo, la clasificación 
del I Trofeo al Salmón Casa Sarabía 

No ofrece menos intereses el certamen deportivo creado 
este año por Casa Sarabía de Ampuero, para aquellos pesca
dores que en el rio Asón consigan capturar mayor número 
de piezas y para aquel que consiga el pez de mayor tamaño 
La singladura que presentan las pesquerías contabilizadas en 
este bello y bravio río, en las últimas semanas, han situado la 
clasificación de esta competición al «rojo vivo». No en vano 
estos valiosos y cotizados trofeos son con ilusión esperados 
por aquellos aficionados y ribereños que, tal y como está en 
estos momentos la situación de los ríos, esperan con an
siedad capturar aún un número indeterminado de salmones. 
Son, pues, las diferencias que hasta la fecha han quedado es
tablecidas muy cortas para hacer un pronóstico definitivo, y 
de ello que se advierta una expectación verdaderamente inte
resante. Para el trofeo al pescador que consiga capturar ma
yor número de ejemplares, Gregorio Fernández Gandarillas, 
de Ampuero, con seis piezas capturadas, es la primera plaza 
hasta el momento, seguido de Rogelio Gómez, «La Nutria», 
y de Luis Martínez Mendiondo, de Ampuero los dos igual
mente, con cuatro salmones. Con tres peces capturados les 
siguen después varios aficionados, y para el pescador que 
consiga la pieza de mayor peso sigue clasificado en primer 
lugar Javier Fernández Setién, con un salmón extraído en el 
pozo del Alisón, y que dio en báscula 9,700 kilos, reportán
dole a este afortunado pescador la no despreciable cifra de 
diez mil duros, todo un récord aún no superado. 

Paco DE ASON 
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L o q u e h a b í a d e n u n c i a d o e n d o s o c a s i o n e s ( n ú m e r o s 7 - 5 8 4 y 1 1 - 6 - 8 4 ) h a s i d o a d m i t i d o 
n n r j l m i s m o , e x c u l p á n d o s e , c u a n d o se h a p u b l i c a d o y a e n e l B . O . C . 

El consejero Pardo Castillo torpedeaba 
el Plan Marina de Cudeyo con el alcalde 

T a n n h l i c a c i ó n de la a n r o h a c i ó n riel Plan r¿pn<>ral nian n ^ . . : i : K x r . ^ „ ianAanta o in -ww^^f, .w.;Ar. Aa\ ™„ v.^o v.» L a p u b l i c a c i ó n de la a p r o b a c i ó n del Plan General 
de Urbanismo de M a r i n a de Cudeyo en el Bo le t ín O f i 
cial de Cantabria —el pasado m i é r c o l e s — aleja por el 
momento las tentaciones especulativas sobre el suelo 
de aquel munic ip io mar inero . A l t e s ó n de la C o m i s i ó n 
de Vecinos p e d r e ñ e r o s defensora de su puesta en 
marcha sin las modificaciones pretendidas por el a l 
calde H i l a r i o Trueba y sus mentores, pertenecientes 
ellos a Al ianza Popula r , se debe ese impor tan te log ro . 
De esta manera se c o n s e g u i r á poner en marcha un 

plan equi l ibrado y tendente a la c o n s e r v a c i ó n del me
d io ambiente de la zona Sur de la bahia . N o obstante, 
ha habido consecuencias y t a m b i é n estupor. U n a de 
ellas, la d i m i s i ó n f i rme de la Junta Vecinal de Pedre-
ñ a ; l a sorpresa m á s grande viene dada por la a d m i s i ó n 
del consejero de la presidencia de haber retrasado per
sonalmente la p u b l i c a c i ó n del plan en el B O C , argu
mentando mot ivos i r r i sor ios , y el hecho de que no ha
ya d i m i t i d o ya por el bien del urbanismo de Can
tabr ia . 

Porque no es la primera 
vez que el nombre de Ma
nuel Pardo Castillo sale a 
relucir en oscuros asuntos 
urbanísticos, siempre como 
asesor jurídico presto a esti
rar y éncoger la Ley del 
Suelo a favor de determina
dos intereses. En el aire es
tán sus consejos técnicos-
jurísdicos al alcalde Horma-
echea Cazón, en temas que 
andan rodando por los des
pachos de los magistrados 
que entienden de lo conten
cioso administrativo. Sin 
embargo, en la ocasión que 
nos ocupa, Pardo Castillo 
no ha tenido más remedio 
que admitir su «pifia» ante 
10 a b r u m a d o r de las 
pruebas, esgrimidas con la 
suficiente anticipación por 
este semanario; primera
mente en su número del día 
7 de mayo pasado y poste
riormente en el ejemplar del 
11 del presente junio. El 
consejero de la presidencia 
ha estado siempre detrás del 
alcalde Hilario Trueba en la 
voluntad de modificar sus-
tancialmente el Plan Gene
ral de Urbanismo de Marina 
de Cudeyo. Como ya antici
pó en exclusiva HOJA D E L 
LUNES, Pardo Castillo se 
personó —junto a técnicos 
como el arquitecto Julián 
Ortega y el ingeniero de Ca
minos, Jesús Gómez de 
Barreda, en septiembre 
pasado— poco después de 
haberle redactado la alega
ción a la totalidad del Plan a 
Hilario Trueba, el alcalde 
teledirigido —en Pedreña. 
Allí se despacharía diciendo 
que la gestión del Plan no 
era viable y que además era 
de dudosa legalidad, según 
las leyes urbanísticas en v i 
gor, además de otra profu
sión de inconvenientes. A 
continuación, llegaría la so
licitud del edil de Marina de 
Cudeyo, ante la Comisión 
Regional de Urbanismo, pa
ra que quedara paralizado, 
arguyendo las más de cien 
firmas que sostenían única
mente 36 alegaciones ya asu
midas, en cualquier caso, 
por el equipo redactor, con
ducido por el reputado ur
banista Bernardo Ynzenga. 

Una imprenta 
demasiado lenta 

Ahora, según las declara
ciones de algún medio local, 
hechas «a posteriori» por el 
consejero gubernamental 
«popular» Pardo Castillo, 
la culpa de las tres semanas 
de retraso que deberían dar 
lugar a unas apresuradas l i 
cencias de construcción, al
guna a conceder en la zona 
costera de Ped reña , la 
tendría la lentitud de la 
imprenta donde se realiza el 
BOC. También le hizo la 
documentada a l e g a c i ó n 
contra el Plan al alcalde 

Trueba «desinteresadamen
te». 

Así pues, a los vecinos de 
Pedreña —que han pasado 
días amargos viendo cómo 
se pretendía cambiar el ma-
risqueo por el señuelo del 
turismo hipotético y arries
gando tener que modificar 
su secular sistema de vida 
agromarinero— se les ha 
obligado a ir de la ceca a la 
meca solicitando mil firmas 
y recorriendo despachos pa
ra que hicieran deporte. Re
sulta francamente (palabra 
que viene de franco) difícil 
encontrar casos de tanto ci- ' 
nismo político. Más aún, ca
be preguntarse, a la vista de 
este palmario ejemplo, qué 
es lo que puede resultar de 
esta Cantabria puesta en 
esas manos administrativas. 
El consejero de la presiden
cia amparando y alentando 

con sus asesorías jurídicas la 
vulneración de un Plan Ge
neral de Urbanismo —en 
aras de un capital aumento 
de volumen en la construc
ción y la construcción de 
una carretera por la costa. 

en contra del acuerdo unáni
me de vecinos y anterior 
Corporación municipal— y 
no sucede nada. El interfec
to se sale por la tangente dis
culpándose con cuatro va
ciedades cuando hasta últi

ma hora ha sido responsable 
directo del retraso en la 
publicación del BOC. ¿Qué 
es lo que pasa aquí? Eso es lo 
que nos preguntamos todos. 
El asunto ha sido grave y la 
más elemental credibilidad 
obliga a dimitirlo. 

La Junta Vecinal 
de Pedreña ha 

dimitido firmemente 
A pesar de los intentos del 

alcalde Hilario Trueba para 
que permanecieran en sus 
cargos, tras habérsele pre
sentado acta de dimisión ha
ce días, vecinos de Pedreña 
han afirmado a esta publica
ción que tanto el alcalde pe
dáneo Ramón Sáez como 
los otros cuatro miembros 
de la Junta Vecinal pedreñe-
ra han dimitido irrevocable
mente en esta pasada sema
na. Secuelas del controverti
do Plan de Ordenación Ur
bano que se quiso modificar 
en contra de la firme volun
tad del pueblo, en lucha por 
la salvaguarda de sus de
rechos y en contra de un al
calde que se equivocó de 
barco. Por último, es preci
so insistif en el agravio reali
zado por el consejero de la 
presidencia al de Obras 
Públicas, Angel Arozame-

na, al haber menoscabado a 
sus espaldas la decisión de 
aprobar —ya el día 21 del 
mes pasado— el susodicho 
Plan General de Urbanis
mo. Insistamos en que en es
ta región no ha venido sien
do frecuente, sino todo lo 
contrario, que un respon
sable del Gobierno autóno
mo en Obras Públicas sea 
consecuente, al menos en es
te caso, con su deber de es
tar al servicio de los más y 
no a los beneficios de los 
menos. Tanto él como las 
voces socialistas y regiona-
listas que se preocuparon en 
su día por los frenazos que 
estaba experimentando el 
Plan de Marina de Cudeyo 
tendrían que solicitar, con 
toda firmeza, que Manuel 
Pardo Castilo salga del ac
tual Gobierno, en previsión 
de otros casos parecidos, 
para que no vuelva a suce
der que la imprenta de la D i 
putación se «encasquille» de 
nuevo. De lo contrario, los 
agravios serán los vecinos de 
ese municipio y más concre
tamente los habitantes de 
Pedreña, donde se pensaban 
perpetrar mazacotes de cin
co alturas y carreteras que 
arrasarían los viveros natu
rales de mariscos. Así las co
sas, en una reunión habida 
el sábado pasado, los veci
nos de Pedreña acordaron 
enviar uñ escrito al alcalde 
para que nombre una Comi
sión Gestora que represente 
los intereses del pueblo, ante 
la dimisión de la Junta Veci
nal. 

Patxi IBARRONDO 

^ 1 
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3 ! E m i s i ó n d e C é d u t a s 

H i p o t e c a r i a s d e ta C a j a . 
La Caja de Ahorros de Santander y Cantabria 
lanza su 3.a Emisión de Cédulas Hipotecarias, 
por valor de 300 millones de ptas., ampliables 
a 500, en Títulos al Portador de 50.000 ptas. 
nominales cada uno, amortizables el 10 de 
agosto de 1987. 
Las Cédulas Hipotecarias son de gran confianza: las 
garantiza la Caja de Ahorros de Santander y Cantabria, 
y proporcionan un 12,50% de interés anual y un 15% 

Infórmese en 

de desgravación en el Impuesto 
sobre la Renta de las Personas Físicas, 

consiguiendo en este caso una rentabilidad total 
del 18,47%. 

Estas Cédulas Hipotecarias gozarán de Cotización 
Calificada en Bolsa, y los intereses se abonan por 

semestres vencidos, siendo el primero a pagar el 10 
de febrero de 1985. 

Existe un Folleto de Emisión a disposición del público en todas las Oficinas 
de la Caja de Ahorros de Santander y Cantabria. 

CAJA DE AHORROS Y C A N T A B R I A 

AGENCIA DE LA 
PROPIEDAD 
INMOBILIARIA. 
ASESORIA FISCAL 
Y CONTABLE. 
SEGUROS 
GENERALES. 
SEGUROS SOCIALES. 
CENTRO DE 
PROCESO DE DATOS. 
GESTORIA. 

C. / Emilio Pino, 6-2? 
Teléfono: 21-47-50 

SANTANDER 

|L_ J i 
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N o e x i s t e l e g i s l a c i ó n e s p e c í f i c a p a r a p l a n i f i c a r n i e v i t a r l o s i m p a c t o s c o n t a m i n a n t e s , 
. n i p o r l a A d m i n i s t r a c i ó n c e n t r a l n i p o r l a a u t ó n o m a 

£1 descontrol de las canteras a cielo 
abierto en Cantabria 

L a a u s e n c i a d e u n a l e g i s l a c i ó n 

e s p e c í f i c a y l a d e s p r e o c u p a c i ó n d e m o s t r a 

d a , h a s t a e l m o m e n t o , p o r l a c o m u n i d a d 

a u t ó n o m a e n m a t e r i a d e p r o t e c c i ó n d e l 

m e d i o a m b i e n t e — a c o m p a ñ a d a , e n c o n s e 

c u e n c i a , p o r u n a f a l t a d e r e c u r s o c a s i 

t o t a l — , h a n l o g r a d o q u e l a s c a n t e r a s d e 

e x p l o t a c i ó n a c i e l o a b i e r t o d e C a n t a b r i a 

sea u n a a c t i v i d a d c o n u n g r a n i m p a c t o 

c o n t r a e c o l ó g i c o , y e n m u c h a s o c a s i o n e s 

su j e t a a i r r e g u l a r i d a d e s , t a n t o j u r í d i c a s c o 

m o d e e x p l o t a c i ó n . L a s d e n u n c i a s d e l o s 

p r o p i e t a r i o s d e t e r r e n o s c o l i n d a n t e s a l a s 

e x t r a c c i o n e s n o h a n t e n i d o n i n g ú n e c o , y 

l o s p a s t i z a l e s o b o s q u e s se e s t á n v i e n d o c u 

b i e r t o s d e c o n t i n u o d e n u b e s d e m a t e r i a l 

v o l á t i l q u e c a u s a g r a n d e s p e r j u i c i o s , a s í 

c o m o t a m b i é n a las p e r s o n a s q u e h a b i t a n 

e n las p r o x i m i d a d e s . 

Hay que decir que, en nuestra región, existe un rosa
rio de canteras, donde fundamentalmente se extraen 
piedras calizas, dolomíticas, areniscas, arenas, arcillas, 
cuarcitas, rocas evaporíticas (yesos, sales, ofítas), de cu
yos materiales se derivan multitud de productos químicos 
industriales de sumo valor en gran parte. 

Hasta ahora, la sección de Medio Ambiente ha sido el 
pariente pobre e invitado de piedra dentro del organismo 
administrativo de la Diputación Regional. Apenas sin 
medios, poco se puede hacer. Sin embargo, los proble
mas medioambientales son en muchas ocasiones graves. 
Vertederos incontrolados por doquier, ríos contamina
dos de superficie o subterráneos, y unas explotaciones in
dustriales que producen riqueza, pero que están comple
tamente descontroladas. Sin embargo, nadie ignora que 
la progresiva preocupación mundial por lograr, la l im
pieza de la atmósfera es un hecho incontrovertído. Aquí 
debería seguirse el hilo de ese ovillo también, porque, 
entre otras cosas, la desertización regional es un hecho al 
que no es ajeno la desproporcionada proliferación del 
eucalipto. 

Impacto ambiental de las canteras 

Muy cerca de Santander, Peñacastillo puede perder el 
prefijo «Peña» dentro de poco tiempo, ya que la empre
sa que explota esa caliza ha alcanzado ya la cumbre y se 
ha engullido parte de la cresta más cercana a la iglesia. 
Por otra parte, la explotación incontrolada y los impac
tos acústicos, visuales, ecológicos, químicos y atmosféri
cos, son las diferentes contaminantes detectadas por 
geólogos sensibles a la cuestión del medio ambiente. 
Siendo sumamente abundante la caliza en Cantabria, se 

ha dejado al albur la explotación de esta piedra. Así, po
demos ver cómo se está horadando el pico Montehano de 
Santoña, o se hace caso omiso a las denuncias presenta
das contra la contaminación por polvo esparcida 
diariamente por la cantera del Castillo, en Solares. Indu
dablemente, unos filtros pueden evitarlo, pero los in
dustriales no están por la labor de invertir en estos inven
tos si nadie les obliga. Hasta ahora, ningún organismo, 
ni antes la Delegación de Industria, ni ahora el Gobierno 
regional, lo han intentado. La ausencia de una Ley Gene
ral del Medio Ambiente —fraguándose en las Cortes en 
estos momentos— ha favorecido este estado de cosas. 

Se puede áfirmar que, al contrario que en otros países 
europeos, en España no existe una ley que obligue a la 
evaluación, previa del impacto ambiental antes de 
emprenderse la explotación de los recursos que fueren en 
la modalidad de cielo abierto. 

Solamente en Cataluña hay normativa para rehabili
tar las canteras, una vez cesada la explotación, con vistas 
a la regeneración del territorio. Los franceses, a título de 
ejemplo, utilizan esos espacios para vertederos, polide-
portivos, etc. En Japón se pintan de verde, para ca
muflar el impacto contaminante visual. Por nuestra par
te, de lo único que se ha venido preocupando Industria es 
de que las empresas no se salieran de la concesión y poco 
más. En cualquier caso, baste con decir que, en materia 
económica, toda la minería en general mueve menos di
nero que las canteras. De estas extracciones se derivan 
desde cementos hasta finas arenas para fibras ópticas, 
pasando por la gama de las cerámicas, caolín, ladrillos, 
sosas, abrasivos, etc. 

P. IB. 

CONSEJO DE GOBIERNO 
DE CANTABRIA 

CONSEJERIA 
DE LA PRESIDENCIA 

ANUNCIO 
Por esta Consejería de la Presidencia se organiza un 

Cursillo sobre Gestión Económica Municipal para funcionarios 
municipales de Cantabria, 

E l cursillo se celebrará en el salón de actos del Museo 
Marítimo de Santander, durante los días 28 y 29 de junio. 

E l plazo de presentación de instancias para participar en el 
mismo finaliza el 21 de junio de 1984, las cuales se dirigirán al 
Consejero de la Presidencia de la Diputación Regional de 
Cantabria, 

Santander, 4 de junio de 1984, 
EL CONSEJERO DE LA PRESIDENCIA, 

Fdo.: Manuel Pardo Castillo. 

Fallece un joven que 
viajaba de 
«paquete» en un 
ciclomotor 

Un joven de 24 años, José 
Miguel de Pablo Hernández, 
falleció en la noche del sábado, 
en su domicilio, tras haber 
sufrido al mediodía un acciden
te el ciclomotor en el que viaja
ba de «paquete» y habérsele 
apreciado únicamente heridas 
leves. 

Según nos informa Tráfico, 
un ciclomotor Derby conducido 
por Eduardo Bolado Haya, de 
19 años, colisionó, en Santoña, 
el sábado, a la 1,20 con un 
«Simca 1200», matricula BI-
3422-1, conducido por Raúl 
García López, de 41 años, el jo
ven que conducía el ciclomotor 
resultó herido de gravedad 
mientras que el que viajaba de 
«paquete» padecía heridas le
ves, falleciendo, sin embargo, 
en su domicilio. 

El concesionario continúa la explotación a pesar de 
habérsele rescindido el contrato por la Junta Vecinal 

«Ofítas de Reínosa» 
contamina Cañeda, pueblo 
propietario del yacimiento 

Caso apar te , en la 
geografía de las canteras re
gionales, es el de la denomi
nada «Ofítas de Reinosa». 
E l m a t e r i a l v o l c á n i c o 
extraído en el pueblo de Ca-
ñeda —único yacimiento 
explotado en la región— sir
ve fundamentalmente para 
abastecer las necesidades de 
balasto de RENFE. Su 
cualidad de dureza hacen de 
la ofita un material idóneo 
que está sustituyendo todos 
los lechos de las vías férreas, 
en lugar de las tradicionales 
calizas. La Junta Vecinal de 
Cañeda (Enmedio) calcula 
que en 1983 el concesionario 
Juan Echevarría extrajo pa
ra RENFE alrededor de los 
180.000 metros cúbicos; tra
ducido en pesetas aproxima
damente 200 millones, a al
go más de mil pesetas metro 
cúbico de ofita. El pueblo 
de Cañeda ha percibido has
ta el momento —desde que 
se firmara él contrato de 
explotación en 1980— exac
tamente 1.200.000 pesetas. 

En estos momentos se conti
núa la extracción de esta ro
ca procedente del magma 
terráqueo a pesar de haberse 
rescindido el contrato men
cionado por parte de la Jun
ta Vecinal, debido a lo que 
consideran un incumpli
miento del mismo y a la 
gran contaminación que se 
produce en el pueblo en los 
días de viento, penetrando 
el polvo de ofita por los res
quicios de las casas, situadas 
a unos 200 metros. 

La concesión 
no está delimitada 

ICONA tiene planteado 
un contencioso en Burgos 
por lo que este organismo 
considera una vulneración 
del Catálogo de montesv de 
Utilidad Pública, como es 
éste denominado «Dehesa y 
los Sotos», propiedad de la 
Junta Vecinal del menciona
do pueblecito de Cañeda, 
aledaño a Reinosa. Sin em
bargo, un escrito fechado en 
noviembre de 1982 y proce
dente del Gobierno Civil , 
instaba a ese organismo de 
Agricultura a que no intervi
niera en la citada explota
ción de ofítas. 

La instalación de un 
nuevo molino por parte de 
Juan Echevarría, sin contar 
con el parecer de la Junta 
Vecinal propietaria del 
monte, indujo al presidente 
de la misma a firmar un 
escrito dirigido al alcalde de 
la Corporación de Enmedio, 

CUEVAS DE 
PUENTE VIESGO 

Se comunica público en gene
ral que a partir de HOY, LUNES, día 
18, estas Cuevas podrán visitarse 
durante todos los días de la semana. 

Gracias por su visita. 
CANTUR, S. A. 

poniéndole en antecedentes 
de la rescisión del contrato 
firmado en 1980. Dicha res
cisión tiene fecha de 6 de 
agosto de 1983 y la cantera 
continúa funcionando a ple
no rendimiento. El presi
dente de la Junta, José Her
nández Arozamena, afirma 
que la gente de Cañeda cada 
día está más nerviosa por la 
contaminación de «Ofitas 
de Reinosa». No lo cree así 
el alcalde, que no ha realiza
do ninguna cción para pa
liar el problema o hecha eje
cutiva la rescis ión del 
contrato por parte de una 
Junta Vecinal de su munici
pio. 

Asimismo, diversos pro
yectos de obras realiza
dos en las instalaciones de la 
cantera, como la del molino 
que origina el polvo conta
minante y otras se han veni
do haciendo en contra del 
parecer del pueblo de Cañe
da y sin que el Ayuntamien
to haya tomado medida al
guna correctora de los desa
guisados. El colmo llega 
cuando lá concesión es para 
una superficie de monte de 
dos hectáreas y no se ha re
alizado ningún vallado deli
mitador por lo que el presi
dente de la Junta Vecinal es
tima que en estos momentos 
se estarían explotando alre
dedor de las doce hectáreas, 
sin recibir compensación al
guna y causándose un gran 
impacto contaminante vi
sual en la zona, situada jus
tamente encima de la carre
tera general de accesos a la 
meseta. 

P. IB. 

LENTES de CONTACTO 
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San Francisco.13 
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ÉTpuerto de Santander y su incidencia en Cantabria 
tratados en la UIMP 

El papel que representa el puerto de Santander en la 
estructura económica y social de nuestra comunidad autó
noma es el título del seminario que se desarrolla durante la 
semana inaugural de la Universidad Internacional Menéndez 
Pelayo, del 25 al 29 de junio . El seminario dirigido por M i 
guel Angel Pesquera incidirá en temas relacionados con el 
transporte, la historia, las empresas y las relaciones con 
otras comunidades au tónomas . 

El seminario es en concre
to un marco de Cantabria 
para Cantabria por cuanto 
que relaciona factores int i 
mamente ligados en el de
sarrollo regional como son 
el puerto y el reto de la re
gión. 

Además todos los 
especialistas e invitados que 
asisten al seminario residen 
en Cantabria o son oriundos 
de la región; desde investi
gadores a interesados o 
trabajadores de la Adminis
tración que desarrollan su 

actividad alrededor 
puerto de Santander. 

del 

El puerto y la evolución 
de Cantabria 

Miguel Angel Pesquera, 
presidente de la Junta del 
Puerto de Santander y 
Patricio Pérez González, 
secretario del seminario y 
profesor de explotación de 
puertos de la Universidad de 
Santander, han reunido pa
ra esta ocasión a Juan Ra
m ó n Cuadrado Roura , 

secretario general técnico 
del Ministerio de Turismo, 
Transportes y Comunicacio
nes que hablará del de
sarrol lo regional y la 
interconexión de modos de 
transporte y unidad de mer
cado, y a Tomás Martínez 
Vara, catedrático de Institu
to que hablará de la influen
cia del puerto de Santander 
en la evolución histórica de 
Cantabria, y que junto a 
Rafael González Echegaray, 
director del Instituto de Es
tudios Marítimos «Juan de 
la Cosa», serán los encarga
dos de inaugurar el semina
rio. 

El -sistema de transportes 
de Cantabria y las implica
ciones sobre el puerto de 
Santander, la lógica social y 
empresarial en la actividad 

portuaria de Cantabria, las 
relaciones entre el puerto y 
la ciudad de Santander, y el 
factor del puerto como co-
municador entre regiones y 
entre puertos, para finalizar 
con la dependencia de Can
tabria (en lo social, político 
y económico) del puerto de 
Santander y el plan estraté
gico y el papel futuro que 
jugará el puerto en el de
sarrollo regional, serán tra
tados en el seminario, en 
donde ha sido introducida la 
figura del invitado. De esta 
forma y para intervenir en 
los coloquios comparecerán 
el presidente del Gobierno 
de Cantabria, Angel Díaz de 
Entresotos, junto con Rafa
el González Echegaray y Vi 
cente Revilla, director pro
vincial del M O P U en Can
tabria; Fernando Correa, 

F R E N T E 
A L A S D E M A S 
C O P I A D O R A S , 

C A N O N 
D E S T A C A POR S U 

D u r a n t e c i e r t o 
t i e m p o , C a n o n e r a 
c o n o c i d o c o m o 
s í m b o l o d e l a 
l e g e n d a r i a t e c n o l o g í a 
j a p o n e s a . 

E n l a a c t u a l i d a d , 
c o m o s í m b o l o d e u n 
S e r v i c i o q u e y a s e h a 
h e c h o l e g e n d a r i o e n e l 
m u n d o d e l a s 
c o p i a d o r a s : 9 1 p u n t o s 
d i s t r i b u i d o s p o r t o d o e l 
t e r r i t o r i o e s p a ñ o l , 
a s í l o a v a l a n . 

H a y h a s t a q u i é n 
h a o l v i d a d o l o d e 
j a p o n e s a . . . 

C a n o n 
A C A B A R A N C O P I A N D O N O S 

N P 2 7 0 

Copiadoras de Santander 
Castilla. 77. Santander 

9 4 2 - 2 1 4 9 3 1 

presidente de la Cámara de 
Comercio; Luís Pedraz, pre
sidente del Colegio de Ar
quitectos de Cantabria; un 
representante de la Junta de 
Castilla-León, y Alicia Iza-
guirre, delegada del Gobier
no de Cantabria. 

E! porvenir regional 

Los objetivos, según 
explica el secretario del cur
so, Patricio Pérez son de 
tres clases: institucionales 
(relaciones Cantabria-Uni-
versidad Internacional Me
néndez Pelayo), regionales 
(contr ibución al conoci
miento económico y social 
de una región con importan
tes p rob l emas de 
comun icac iones , entre 

otros) y de estrategia econó
mica (la influencia del puer
to en innumerables aspectos 
de la vida cotidiana y reper
cusión en la economía de 
Cantabria). 

A l final, el seminario 
sobre el papel del puerto en 
la conf igurac ión de la 
estructura económica y so
cial de Cantabria, pretende 
ofrecer un marco lo 
suficientemente amplio para 
que del debate se desprenda 
cuál es el papel que el puerto 
debe jugar en el futuro de la 
región y de consolidación de 
la autonomía, puesto que el 
puerto de Santander depen
de de la Administración. En 
este sentido la comparecen
cia en el seminario de la 
Magdalena de actores de la 
Administración regional y 
central puede contribuir a 
un acercamiento y esclareci
miento de temas que sirvan 
esencialmente para el porve
nir y el bienestar de la re
gión. 

J . C. 

Darán comienzo, el próximo domingo 

Arredondo, «capital del mundo», 
celebra sus fiestas patronales 

El próximo domingo, día 24, la villa de Arredondo, 
bien llamada «La capital del mundo» —existen oriundos de 
este lugar, en cualquier parte del planeta— en donde «el río 
baja pá riba» y tiene la torre del campanario separada de su 
iglesia, iniciará sus fiestas patronales, en honor a sus patro
nos San Juan y San Pelayo. Para estos festejos profanos, 
además de" los religiosos, la programación, tiene diversos 
matices de gracejo y regionalismo, sin olvidar tampoco, los 
deportivos. En los actos a celebrar, el próximo día 24, festi
vidad de San Juan, se contempla, la celebración del I I I Ma
ratón San Juan, que contará con numerosos trofeos para to
das las categorías. La romería y la verbena, pondrán el pun
to y final a este día, con la actuación del pito y el tambor, en 
Socueva. Se cuenta en la tarde del día 25, con la actuación 
del grupo «Pirámide», especializado en teatro infantil, ade
más, de los consabidos juegos para los pequeños. 

Por último, para el martes, día 26, festividad de San 
Pelayo, patrón de la localidad, dará comienzo en la maña
na, con la celebración de diana y pasacalles, amenizado por 
la Peña La Torre, organizadora de estos festejos, actos reli
giosos y actuación de los danzantes, para poner el broche de 
oro a estos festejos, con la romería y verbena, amenizada 
por una afamada orquesta. Asi pues, y de esta forma, 
concluirán en la «villa de los indianos», los festejos patrona
les. 

PACO DE ASON 

C R I S T A L E R I A 

< R SORIANO 
^ • ^ H E R R E R O Y CIA. , S. A. 

Espejos murales - Vidrieras - Biselado 
Grabados - Colocación vidrios a domicilio 

Alcázar de Toledo, 4 
Teléfono 23-47-00 

División Azul, 3 y 5 
Teléfono 33-43-70 

B U P - C O U 
SELECTIVIDAD 

CURSOS DE VERANO 
• SI DESEAS QUE TE DESCUBRAN 
r EL DESARROLLO TEORICO Y PRACTICO 
DE LOS TEMAS. 

• SI NECESITAS UN APOYO 
¡¡CONSULTANOS!! . 

• SOMOS UN EQUIPO DE PROFESIONALES 
CON EXPERIENCIA DE MUCHOS ANOS 

• COMENZAMOS DIA 4 DE JULIO 

ÉRÍCE 
Cisneros, 15 - Tel . 37.25.32 
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L a ú l t i m a a s a m b l e a v i o m u y m e r m a d a s u p a r t i c i p a c i ó n p o r l a s « a d v e r t e n c i a s » 

Nuevas amenazas de expedientes en la 
agrupación socialista 

E l pasado viernes, la a g r u p a c i ó n comarcal del 
PSOE de Torrelavega ce l eb ró su asamblea in fo r 
mat iva para t ratar la posible incidencia en la 
marcha de la misma, de los expedientes abiertos 
por la C E R , a Eduardo Cuevas y A u r e l i o Ruiz T o 
ca, secretario general y de o r g a n i z a c i ó n , respecti
vamente. E n és t a se d e c i d i ó esperar las resolu
ciones de la c o m i s i ó n de confl ictos regional , que en 
caso de ser favorables a las intenciones de Blanco, 

se r ían recurridas ante la federal de M a d r i d , y hasta 
que la misma dic tamine, estos dos mili tantes se
g u i r á n ocupando sus cargos ejecutivos. Pero antes 
de la c e l e b r a c i ó n de este acto corr ieron las amena
zas de « p u r g a s » contra todo aquel mil i tante que 
manifestara c r í t i cas contra la c o m i s i ó n ejecutiva 
regional . Blanco cabalgaba de nuevo «sí al i ni ana-
m e n t e » . 

Durante la semana la 
integrante del comité local 
y miembro de Izquierda 
socialista, María Eugenia 
Noceda, estuvo de acuer
do con la convocatoria, 
por parte de este órgano 
ejecutivo comarcal, a una 
asamblea extraordinaria, 
en la que se informaría a la 
militancia de base de la 
agrupación de la inciden
cia en la misma de los ex
pedientes abiertos al secre
tario general y al de orga
nización. Después, al día 
siguiente, se echaría atrás, 

pues según le dice en la 
carta que envió a Eduardo 
Cuevas, la posible celebra
c ión de la asamblea 
acarrearía graves conse
cuencias al comité local, 
ya que existía la amenaza 
de que a todos sus compo
nentes les abriría un expe
diente discipl inario la 
CER. 

En las horas que prece
dieron al acto y según 
fuentes bien informadas 
cercanas al comité local, 
militantes afines al tenien
te de alcalde, Portilla, 

boicotearon la asamblea 
amenazando a los afi
liados de la agrupación, 
con la apertura de más ex
pedientes a aquellos que 
manifestaran críticas en la 
misma, contra la comisión 
ejecutiva regional. 

La incidencia de todas 
estas maniobras se vio 
reflejada en la merma de 
asistencia al acto y si nor
malmente acuden a éstas 
unos noventa afiliados, en 
esta ocasión no pasaban 
de sesenta. Con todo ello, 
la asamblea extraordinaria 

se celebró y en la misma 
estuvo presente la men
cionada María Eugenia 
Noceda, que leyó a los 
presentes la carta anterior
mente reseñada. 

Se valoró la futura inci
dencia que tendrían en la 
agrupación los expedientes 
abiertos a estos cargos eje
cutivos, diciéndose que 
habría que esperar el dic
tamen sobre los mismos de 
la comisión de conflictos 
regional. Si este organis
mo resolviera suspender la 
mi l i t anc ia a Eduardo 

Cueva y a Aurelio Ruiz 
Toca, del comité local 
torrelaveguense, recurrirá 
al mismo ante la comisión 
federal de Madrid, y en 
tanto y cuanto éste no dic
taminara, ambos militan
tes continuarían en sus res
pectivos cargos. 

También se t rató en esta 
asamblea extraordinaria el 
momento crítico, econó
micamente, al que tiene 
sometida la CER a la agru
pación comarcal, a la cual 
y desde hace meses no les 
envía los porcentajes que 
les corresponden por los 
sueldos de los concejales 
en el Ayuntamiento, que 
son con los que se financia 
las actividades y las insta
laciones de este colectivo 
socialista. 

Ambos aspectos traje
ron a colación un fuerte 
debate entre los asistentes, 

los cuales realizaron gra
ves críticas a la comisión 
ejecutiva regional y a su 
secretario general, ponien
do de relieve que Blanco 
quiere disolver la agrupa
ción comarcal y que todas 
estas acciones van encami
nadas a. la consecución de 
este objetivo. Los militan
tes presentes manifestaron 
que había que tomar pos
turas duras contra estas 
maniobras y dejarse de t i 
biezas ante ellas. Igual
mente invitaron a los con
cejales del Ayuntamiento 
de Torrelavega a que acu
dieran a estas asambleas y 
expusieran sus críticas 
contra el comité local, en 
vez de andar conspirando 
contra el mismo. 

Este periódico ha podi
do saber que en fechas 
próximas la agrupación 
comarcal del PSOE hará 
pública su postura —al pa
recer de apoyo— en rela
ción a las reivindicaciones 
que las asociaciones de ve
cinos de la ciudad tienen 
planteadas ante la Corpo
ración y que no son aten
didas. 

GARCIA OLAIZ 

H a r e u n i d o m á s d e d o s c i e n t a s o b r a s d e p i n t u r a , e s c u l t u r a , g r a b a d o s , e t c . 

£1 miércoles se clausura la 
VI Exposición de la Escuela de Artes 

En los últimos días, la actividad de Torrelavega se ha 
manifestado en noticias culturales, deportivas y políticas, 
que brevemente vamos a desgranar. Comenzaremos 
hablando de la Escuela Municipal de Artes, cuyos frutos es
tán ahí. Se ha inaugurado la V I Exposición de Alumnos, en 
los salones de la Caja de Ahorros de Santander y Cantabria, 
y apresurémonos a decir que esa exposición se clausura pa
sado mañana , miércoles. 

Casi 70 artistas de la es
cuela exponen en la muestra 
con más de 200 obras de 
pintura, dibujo, escultura, 
grabados, etc. La exposi
ción es muy digna, muy 
cuidada en términos genera
les y viene a ser el escaparate 
donde los torrelaveguenses 
pueden darse cuenta de los 
logros de una Escuela Muni
cipal de Arte que nació en 
1979, gracias al esfuerzo co
mún del Ayuntamiento y de 
una serie de amantes del arte 
que vienen trabajando sin 
descanso por un apostolado 
cultural que prestigia a 
Torrelavega. Desde los 11 
años, hay alumnos en la Es
cuela de Arte. Sus inquietu
des artísticas son canaliza
das por expertos profesores 
día tras día, hasta llegar a 
ponerles en el difícil camino 
de dar rienda suelta a su cre
atividad. Por eso, esta 
muestra es de gran impor
tancia no sólo para los que 
exponen sino también por 
todos los que sienten esas in
quietudes artísticas y preten
den integrarse en la escuela, 
por la que han pasado ya en 
tan corta vida más de 600 
alumnos. 

En la inauguración de la 
exposición estuvo el alcalde 
Manuel Rotella, acompaña
do de los concejales Emilio 
de Mier y Javier Composti
zo, así como del famoso 
pintor Pisano, uno de los 
principales artífices de la es
cuela. Después ha sido visi
tada por la delegada del Go
bierno en Cantabria. Por 
cierto, hay que decir que Pi
sano fue homenajeado por 
los alumnos, que le hicieron 
entrega de una placa donde 

se le reconocen sus esfuerzos 
por la escuela. 

Siguiendo con este tema 
cultural, digamos también 
que el Aula de Cultura de la 
Caja de Ahorros, clausuró 
su curso 83-84 con broche 
de oro en Torrelavega, con 
el recital lírico de Sergio Sa
las, Carmen Hernández y 
M a r í a A m p a r o G a r c í a 
Cruells, al piano. Se llenó el 
amplio salón del Círculo de 
Recreo y un público entu
siasta aplaudió sin reservas a 
los artistas que dedicaron su 
recital a obras muy conoci
das de zarzuelas y óperas. 
Sánchez Marín presentó con 
oportunas y acertadas pa
labras, este acto final del 
aula de Cultura de la Caja 
de Ahorros, que nos acerca 
año tras año a las manifesta
ciones más importantes del 
mundo cultural. 

Los Reyes, el día 2, 
en Torrelavega 

Desgranando las noticias 
que se han recibido en la se
mana, ha causado gran im
pacto ciudadano la anun
ciada visita de Sus Majesta
des Juan Carlos y Sofía a 
Torrelavega. Será el día 2 de 
ju l io , lunes, y aunque los 
Monarcas ya estuvieron en 
la ciudad en dos ocasiones, 
siendo príncipes de España, 
es la primera visita como 
Reyes la que ahora se anun
cia: A l parecer, el programa 
incluye la llegada en heli
cóptero a los campos del 
Malecón; y la visita al 
Ayuntamiento , Mercado 
Nacional —que inaugura
ron siendo príncipes—, y 
Asturiana de Zinc. 

Otras noticias 

En la Casa de Cultura se 
reunieron los representantes 
de asociaciones de vecinos 
de Torrelavega hasta un nú
mero de 12, que expusieron 
sus principales preocupa
ciones y reivindicaciones. 

La mayoría de las críticas 
al Ayuntamiento se refi
rieron a constantes vulnera
ciones del Plan General de 
Ordenación Urbana; la ca
rencia de zonas verdes, ace
ras, alumbrados, etc., en 
muchos barrios; las dificul
tades de acceso en otros y se 
mostraron unánimes en cri
ticar el incremento de las ta
sas municipales que no en
cuentran contraprestación 
adecuada, y el recargo del 4 
por ciento sobre el IRPF. 
En relación con los impues
tos, ICU ha pedido que no 
se pague este ú l t i m o 
nombrado, ni los recibos de 
agua, basuras y alcantarilla
do, y la Cámara de Comer
cio el de radicación. 

CORREOS fue también 
noticia, porque alrededor de 
un 80 por ciento del perso
nal ha parado dos días, se
cundando la convocatoria 
de huelga a nivel nacional. 
Pasando a la Permanente 
municipal, digamos que 
entre los puntos más impor
tantes aprobados, figura un 
capítulo de subvenciones 
culturales de algo más de 
300.000 pesetas, aprobán
dose también más de diez 
millones en certificaciones 
de obras y facturas. Por úl

timo, decir en este capítulo, 
que el concurso de carteles 
de fiestas, que este año 
tendrá una duración sola
mente de una «Semana 
Grande», estará compuesto 
por Balbino Pascual, Ma
nuel Liaño, Angel Izquier
do, Pedro Sobrado, el ar
quitecto municipal Enrique 
Bolado. Recordemos que el 
premio del cartel será de 
65.000 pesetas, que el plazo 
de presentación finalizó el 
pasado viernes y que se co
nocerá el fallo antes del 10 
de ju l io . 

Aunque ha sido aprobada 
la ordenanza del servicio de 
vigilantes nocturnos por el 
Ayuntamiento, mucho nos 
tememos que este servicio 
no entre en funcionamiento, 
ya que la Cámara de Comer
cio, en manifestaciones de 
su presidente, afirma que la 
vigilancia nocturna debe 
corresponder al Ayunta
miento y no al comercio de 
Torrelavega, suficiente gra
vado con impuestos munici
pales. 

ROCHEFORT, también 
es- noticia. La ciudad del 
hermanamiento con Torre
lavega ha enviado 120 de
portistas a nuestra ciudad, 
que están compitiendo en 
distintas manifestaciones 
deportivas. El día 22, 170 
escolares y deportistas viaja
rán a aquella ciudad fran
cesa. Ayer, domingo, al 
mediodía, tuvo lugar en 
Sniace una gran comida de 

TORRELA/EGA ORO 
Compramos y pagamos al contado 

o r o y p l a t a 
nuevo, usado o deteriorado 

Seriedad y discreción 
PABLO GARNICA, 5, ENT. TORRELAVEGA 

hermandad, a la que asis
tieron centenares de perso
nas. 

Hablemos también de las 
Jornadas Culturales, de 
Gloria Ruiz. Estuvo en 
Torrelavega para participar 
en ellas Fernando Lamata, 
director provincial del I N -
SALUD. Dijo, ante nume
rosa audiencia, que Torrela
vega no contará a corto, y 
medio plazo con Hospital 
Comarcal; que el 56 por 
ciento de los recursos del 
I N S A L U D en Cantabria los 
consume Valdecilla. Respec
to a Torrelavega, afirmó 
que el ambulatorio está mal 
organizado y será reforma
do y que las tarifas del I N 
SALUD con los hospitales 
concertados no van a ser ac
tualizadas; que la asistencia 

en Torrelavega a través de 
las clínicas concertadas es 
correcta. Reconoció que los 
gastos de estas clínicas supe
ran al capítulo de ingresos 
por lo que dos centros serían 
suficientes, en vez de tres, 
para atender las necesidades 
hospitalarias de Torrelave-

. También el Hogar del 
Pensionista es noticia, toda 
vez que que el M O P U cede 
una parcela de terreno al 
Ayuntamiento para su ubi
cación en el Zapatón. Sólo 
falta que el pleno se la ceda 
a su vez al Ministerio de 
Trabajo. En los presupues
tos figuran 80 millones del 
Ayuntamiento para su cons
trucción. 

CAYON ORTIZ 

GUIA MEDICA 

DR. PEREDA 
ENFERMEDADES 

DELA PIEL 
Avenida Menéndez 

Pelayo, 4-3° G 
Teléfono 89 77 64 
Consulta: De 4 a 7 

Enrique Piney 
R E U M A T O L O G I A 

0/Julián Ceballos, 38, 2.°-A 
SOLICITEN HORA 
de 5,30 a 7,30 

Teléfono 881788 

F . S A N Z 
F . T R I G U E R O S 

NEUROCIRUGIA 
J o s é María Pereda, 16, 

segundo izquierda 
Teléfono 89 72 61 
TORRELAVEGA 

CONSULTA: De 4,30 a 7 

R A M O N FERNANDEZ 
MEDICINA INTERNA 
Pulmones, C o r a z ó n , 

Digestivo 
José Mari? Pereda, 20 

H O J A D E L L U N E S 
T e l . 2 2 - 4 8 - 6 0 

JAIME LOPEZ BONELL 
ESPECIALISTA 

Obstetricia y Gineco log ía 
Consultas: De 4 a 6 
excepto sábados 

Se ruega solicitar dia y i 
hora al teléfono 88-15-40. 
José María de Pereda, 49. 

R. M I L L A N 
L A S Q U E T T Y 

GINECOLOGO 

José M.a Pereda, 36-2° D 
Teléfonos; 897513 y 88272? 

D R . J . B A R R A S A 

Electro 
Encefalograf ía 

C l í n i c a A l b a 

LEONARDO 
ALONSO VEGA 

MEDICO 
Consulta diaria, 

excepto sábados 
. Joaquín Cayón, 19-3? A 

Teléfono: 89-04-94 
TORRELAVEGA 
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Ofensiva ciudadana contra la Corporación 
P OR unas erratas en la publicación del acuerdo 

municipal, en el cual se establece el recargo 
del 4 % del IRPF, que trae consigo la edición 

del Boletín Oficial de Cantabria, los torrelaveguenses van a 
estar libres de este impuesto que la totalidad de los ediles de 
la Corporación les adjuntaron en sus declaraciones de la 
Renta. 

Por otro lado, las Asociaciones de Vecinos de la 
ciudad, después de dar a conocer a la opinión pública su no 
a los concejales —ni los del PCE—, porque pasan de la ve
cindad —¿representantes del pueblo?— de los diferentes 
problemas por los que atraviesan los barrios de la ciudad, se 
proponen organizarle a Rotella una de «campeonato», a ba

se de movilizaciones ciudadanas, para hacerle comprender, 
a él y a los otros 24, que los vecinos no tragan, que ya está 
bien de gravarles su economía y encima con los deficientes 
servicios municipales con que les atienden. 

Además , los vecinos piden a Hacienda que, lo mismo 
que el alcalde pidió un peinado fiscal para los comerciantes 
de la ciudad, por qué no tienen el detalle de hacérselo a las 
empresas de Rotella. 

Por de pronto, todos los martes de este mes, las Aso
ciaciones realizarán una concentración enfrente del Ayunta
miento, que culminará con una gran manifestación para el 
día en que la Corporación celebre Pleno. Mientras tanto, los 
colectivos hacen un llamamiento a los ciudadanos para que 

no paguen las tasas municipales, mediante octavillas y carra-
vanas «radiofónicas», que pueden llegar a estar formadas 
por más de cien coches. 

La formación política I C U se une al vecindario, y como 
éstos, realizarán otras acciones, ya sean conjuntas o no, pa
ra lograr una fuerte contestación que haga «entrar en razón 
a quienes en estos momentos no la t ienen». En resumidas 
cuentas, éste es el balance provisional de un año de gestión 
del inefable Rotella and boys, que han elaborado los ciuda
danos de la ciudad y llevado a la calle sin máscaras y sin te
atro, la cruda realidad. 

Con Torrelavega has topado... qué suerte tienes, 
Juanín . 

A l e s ta r e l e d i c t o e r r ó n e a m e n t e p u b l i c a d o e n e l B o l e t í n O f i c i a l d e C a n t a b r i a 

Ni en el 83 ni en el 84 los torrelaveguenses tendrán que pagar 
el recargo del IRPF 

El tan manido recargo del 
4 % del IRPF, que última
mente está sacando a la calle 
a los vecinos de .la ciudad, 
no lo podrá cobrar el Ayun
tamiento, ni este año , ni el 
que viene, con lo que una de 
las reivindicaciones de los 
diferentes colectivos se verá, 
de esta forma —pero no la 
intención política— solven
tada. 

El pasado día 23 de marzo 
de este año , salía publicado 
en el Boletín Oficial de Can
tabria, en su página 155, el 
edicto en el cual se anun
ciaba el acuerdo tomado por 
la Corporación torrelave-
guense de establecer el re
cargo del 4 % sobre la cuota 
liquida del Impuesto sobre 
la Renta de las Personas 
Físicas, el famoso IRPF. 

La edición del BOC co
mete dos errores que invali
dan el acuerdo municipal, 
pues no se ajusta a la reali
dad por estas dos erratas, y 
le obliga a publicarlo de 
nuevo, pero correctamente, 
para que tenga validez. 

La publicación del edicto 
dice que el recargo irá sobre 
la cuota líquida del «presu
puesto», en vez del «im
puesto», y que la Corpora-. 
ción torrelaveguense tomó 
el acuerdo en un Pleno ce
lebrado un día antes de que 
saliera promulgada la Ley 
que regula el impuesto, cosa 
imposible a todas luces. 

Por todo ello, el Ayunta
miento no podrá proceder a 
cobrar el impuesto del año 
83 ni del 84, pues le haría 
falta publicarlo acertada
mente tres meses antes de 
que se cierre el ejercicio del 
presupuesto de estos dos 
años. 

De esta forma, uno de los 
caballos de batalla del colec
tivo ciudadano ha salido 
adelante, a pesar de los edi-
les municipales. 

Lo que publica el BOC 
Ayuntamiento de Torre

lavega. 
(Edicto). 
El A y u n t a m i e n t o de 

Torrelavega, en sesión ordi
naria celebrada el día 20 de 

diciembre, acordó estable
cer el recargo del 4 % sobre 
la cuota líquida del presu
puesto sobre la Renta de las 

Personas Físicas, de confor
midad con lo dispuesto en la 
Ley de 24/1983, de 21 de d i 
ciembre. 

Lo que se hace público 
por plazo de quince días a 
los efectos previstos en la 
Ley 40/1981. 

P a r a I C U se a c a b a r o n l o s t i e m p o s d e « c a l l a y p a g a » 

Que no se paguen los impuestos 
municipales 

La formación política ICU hace un llamamiento a los vecinos de Torrelavega para 
que no paguen el recargo del IRPF ni los recibos del agua, basura y alcantarillado. 

Manifiesta «que se dice que con el recargo se va a poder sanear los déficits del Ayun
tamiento, pero ya la Hacienda del Estado aumentó en un 3 % el Impuesto sobre la Renta pa
ra este mismo fin» y se preguntan a dónde ha ido a parar este dinero si el Ayuntamiento, des
pués de saneado, debe mil millones de pesetas. Acusan a la Corporación de despilfarrar el di
nero que es de todos los ciudadanos y ahora se inventan un impuesto que va a empobrecer 
aún más las maltrechas economías familiares, que son siempre los que pagan las consecuen
cias de las gestiones de los políticos. 

Siguen diciendo que ya se acabaron los tiempos de «paga y calla» y que hay que evitar 
que la Corporación siga haciendo lo que le dé la gana. 

Consideran la subida del recibo del agua de salvaje, un 240 °7o, e irracional que no se 
puede admitir, porque no se están teniendo en cuenta las condiciones reales en las que se de
senvuelven los ciudadanos, «cuando además Torrelavega es la única población española 
que no tiene un abastecimiento de agua durante todo el día y encima el servicio es deficiente, 
la red tiene muchas fugas y debido a los cortes de agua en as tuberías se producen unas 
fuertes corrientes de aire que hacen mover los contadores, en definitiva no hay una justa 
"correspondencia entre él servicio que se da y el dinero que se pide». 

Por últ imo, explican que el Ayuntamiento no ha tenido en cuenta los argumentos 
presentados en los recursos legales firmados por más de dos mil personas, por la subida de 
las tasas, por lo que no dejan otra salida a los vecinos que la de no pagar los recibos, y creen 
«que una fuerte contestación ciudadana puede hacer entrar en razón a quienes en estos mo
mentos no la tienen». 

OMEGA 
LONGINES 
RADiANT 
Torrelavega 

DURALEX 
DURALEX 

r \ l i n u o 
Sobria y elegante. La belleza dd blanco y un delicado 
Disaeta y romántica como ninguna. toque azul, en perfecta armonía. 
Es la vajilla de quienes aún saben soñar. La #acia de lo sencillo. 

C o m p l e t a — Resis tente — Inal terable 

UN MAGNIFICO REGALO 

Un trazo en sus límites. 
Un estilo que nunca pasa. 

Una Imea diferente de Harmonía 
para su mesa.. 

e n a P I n 
T O R R E L A V E G A 

Por lo de siempre.. . Rotella y C í a . 

Las asociaciones convocan 
a movilizaciones 
ciudadanas a los vecinos de 
Torrelavega 

Las asociaciones convocan 
a movilizaciones ciudadanas 
a los vecinos de Torrelavega 

Cuando este lunes último las Asociaciones de veci
nos convocantes, se dieron cuenta, de que los represen
tantes de los partidos políticos en el Ayuntamiento no es
taban en la Casa de la Cultura, asistiendo al acto progra
mado por ellos para dar a conocer a la opinión pública, 
la problemática que están padeciendo los ciudadanos de 
Torrelavega, por la pésima política municipal que están 
ejerciendo desde el municipio; los socialistas, se hicieron 
la pregunta ¿a qué pueblo reprensentan estos ediles? Y 
no salían de su asombro por la actitud del PCE. (Quién 
te a visto, y quién te ve). 

Una vez más se vieron confirmadas sus acusaciones, 
de que se está gobernando de espaldas al pueblo... y en 
esta ocasión ya metiendo en el mismo saco a todos los 
concejales, sin atender a la formación política a la que 
pertenezcan. 

No por ello los vecinos han cejado en sus preten
siones y después de dos reuniones que mantuvieron á lo 
largo de la semana, proyectaron unas series ae acciones, 
para concienciát a la ciudadanía. 

Se han repartido por todas las viviendas de la ciudad 
octavillas, en las cuales convocan a los torrelaveguenses a 
una concentración que tendrá lugar mañana, martes, a 
las siete de la tarde, frente al Ayuntamiento, para mani
festar su oposición a las subidas abusivas del recibo del 
agua, basura y alcantarillado, como también al impuesto 
del IRPF. En las octavillas se hace un llamado para que 
no se paguen los impuestos y tasas aludidos, porque los 
servicios que presta el Ayuntamiento son deficientes. 
Porque no se sabe a dónde van los millones recaudados y 
porque el que viene los vecinos podrían pagar el 20 
También todas las Asociaciones enviarán diez coches, 
cada una de ellas, en caravana por las calles de la ciudad, 
con megafonía, para informar a los ciudadanos. 

La serie de concentraciones semanales finalizarán 
con una manifestación a realizarse el día que se celebre el 
Pleno municipal, a finales de mes. 

Asimismo, el presidente de la Asociación de Vecinos 
Rioviar, entregó un escrito en el Ayuntamiento en 
nombre de las demás asociaciones, por el cual le infor
man a la Corporación el acuerdo tomado por los diferen
tes colectivos, por el cual ie solicitan que urgentemente 
anulen y supriman el impuesto del IRPF y las subidas de 
las tasas, por considerar la implantación de los mismos 
ilegal, insolidario, anticonstitucional, además de no 
corresponder con los servicios que el Ayuntamiento 
viene prestando a la ciudadanía. 

G. O. 

¿CONOCE UD. LA NUEVA 
DIMENSION D E L J U E G O ? 

S E L L A M A . . . «DADOS» 
En «DADOS» las úl t imas novedades en m á q u i n a s 
de palanca y rodillo. 
Variada REPOSTERIA para su café o chocolate. 
Polkas de Torrelavega, pantortilla y rosquillas de 
Reinóse, corbatas de Unquera, pastel c á n t a b r o , 
etc. 
Pruebe Ud. los famosos «tr iángulos» y las famosas 
«torres» de «DADOS». Algo delicioso. 
Le estamos esperando en «DADOS». 
Avda. Menéndez Pelayo, 4 . 

T O R R E L A V E G A 
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J O S E LUIS S A N T O S C A P I L L A 
ELECTRORRADIOLOGO 

C O N S U L T A D E E C O G R A F I A M E D I C A 
ABDOMEN - M A M A - TIROIDES 

S a n a t o r i o M a d r a z o 
( 2 7 - 6 0 - 2 1 
( 2 2 - 4 0 - 5 0 

So l i c i t en hora : T e l é f s . 

M. PELLON 
O R T E G A 

MEDICO ODONTOLOGO 

De 3 a 7 

Castilla, 7, 3 . ° Dcha. 
Teléfono 2 1 0 7 0 3 

Javier Ortega Morales 
CIRUGIA VASCULAR 
CIRUGIA GENERAL 
( P u l m ó n y aparato 

digestivo) RAYOS X 
Pasaiede Peña, 1-6° Izqda. 
Con sulta: 4 a 7, Tel 27?330 

GUIA 
MEDICA 

DR. MANUEL BUDIÑO 
PATOLOGIA B U C A L 

C I R U G I A M A X I L O F A C I A L 
Consul tas por las ta rdes en: 

S A N A T O R I O M A D R A Z O , 2.a p lanta ( 2 0 3 ) 
T e l é f o n o s : 2 7 6 2 4 2 y 2 2 4 0 5 0 

D r . M o r a l e s 

PSIQUIATRA JEFE 

(Jubilado de la Sanidad 
Provincial) 

Consulta: De 4 a 7 
Pérez Galdós, 23 

. (Frente Hotel Real) 

ACUPUNTURA Y LASER 

M . L . P E Q U E Ñ O C O L L A Z O 
Pl. de los Remedios, 2 - 4 ° C (frente Cine Coliseum) 

Teléfono 314298 (pedir hora de 4 a 8) 
SINUSITIS-NEURALGIAS-ARTROSIS-JAQUECAS 

CIATICA-LUMBALGIAS, Etc. 

J . A . P R I E T O S O L I S 
C O R A Z O N - C O R O N A R I A S 

('alie Vargas. 55 
Telefonos 375901 y 232303 

S O L I C I T E HORA 

Dr. FRANCISCO 
CALATAYUD CARRAL 

ODONTOLOGIA 

Príncipe, 4 -3° 
Teléfono 21-25-95 

B . M A R T I N 
MEDICINA Y CIRUGIA 
APARATO URINARIO 

GENITALES 
MASCULINOS 

Vargas, 55, entresuelo 
Teléfono 
371608 

SOLICITE HORA 

HECTOR 
FDEZ. LLACA 

PIEL Y VENEREAS 
S. Fernando, 10, 5.° E. 

Teléfono 376323 
Consultas de 4 a 7 

Dr. CAMPANO 
PARTOS GINECOLOGIA 

Castelar, 25 

CONSULTA: De 3 a 6 

Tirso Ridaura 
Llacer 
PARTOS Y 

GINECOLOGIA 
Carmen, 42, primero A 

Teléfonos: 276295 y 217161 
SOLICITEN HORA 

D r . J U L I O 
P I C A T O S T E 

P A T I N O 

UROLOGIA 

Castelar, 41 
Teléfono: 21-54-64 . 

J O S E G O M E Z 
NORIEGA 

MEDICINA GENERAL 
RAYOS X 

Rualasal, 15, 3.° Dcha. 
Te lé f s . 2 2 6 7 6 0 - 2 3 5 0 4 6 

CONSULTA: De 5 a 7 

Leopoldo 
Cagigal Sarabia 

ESPECIALISTA 
UROLOGO 

SOLICITE HORA 
Lope de Vega, 24-Chalet 

Teléfono 21 58 11 

LUIS MARIA 
SIERRA SETIEN 

HUESOS 
Y A R T I C U L A C I O N E S 

Leal tad. 10-1.° 
Teléfono: 211052 

S O L I C I T E H O R A 

D r . J U L I O 
B E C E D O N I Z 
M A R T I N E Z 

TRAUMATOLOGIA 

Lealtad, 12, Pral. Izqda. 
Teléfono 21-11-25 

D r . M A N U E L 

B O R R E G O 
D E L A V E G A 

D I G E S T I V O 
Rualasal, 1 5, 5 ° Izqda. 

Teléfono 22-61-41 

J O S E AIMDREU 
PODOLOGO 

—Afecciones y deformida
des de los pies. 

—Tratamiento de callos, ve
rrugas, uñas encarnadas, 
sudoración, etc. 

-Pedología infantil. 
—Prótesis y plantillas co

rrectoras de pies.y dedos. 
Plaza Remedios, 2-2° O 
Teléfono 31-12-67 

SOLICITE HORA 
de 4 a 8 

J . M . a G O N Z A L E Z 
D E L T A N A G O 

GINECOLOGIA Y PARTOS 

Esterilidad 
Planificación familiar 

C.l Juan de Herrera, 11, 4.0 -D 
Teléfono 314619 

SOLICITEN HORA DE 5 A 7 

EMILIO HERNANDEZ 
DE SAN DE 

M E D I C I N A G E N E R A L - R A Y O S X 

Calvo Sotelo, 6, 5.° C. - Teléfono 220123. 
S A N T A N D E R 

D r . E N R I Q U E 
B A R R U E C O 

P U E N T E 

GJNE TOCOLOGIA 

P. Arcillero, 3-2.° Izqda. 

Teléfono 22 63-09 

Dr. LUIS 
A L D A M A A J A 

ENDOCRINOLOGIA 
Y NUTRICION 

Cádiz, 14, Pral. Izqda. 

Teléfono: 22-88-30 . 

A. GONZALEZ TUTOR 
R A D I O L O G O 

Sanatorio Madrazo — Santa Lucia, 53. 
S O L I C I T E N H O R A - Teléfono 224050. 

C L I N I C A D E N T A L 
A D O L F O L E O N 

E n d o d o n c i a , P r ó t e s i s F i j a , C i r u g í a 

C / . C a l v o S o t e l o , 16 T e l e f o n o - 3 1 4 5 4 7 

DR. LOPEZ DE LA RIVA 
G I N E C O L O G O 

Plaza de la Esperanza, 6 , 3.° Izqda. 

T e l é f o n o 3 1 1 9 1 1 

SOLICITEN H O R A de 4 a 7 

C. LOPEZ DORICA 
APARATO DIGESTIVO 
MEDICINA Y CIRUGIA 

Lealtad, 18 
SOLICITE HORA 

Teléfonos: 221631 y 228081 

A. SANCHEZ 
CUADRADO 
M E D I C O D E N T I S T A 

Consulta: Tardes. 
San Fernando. 5#, Kntlo. 
derecha - Teléf. 375401 

G. DIERSSEN 
N E U R O C I R U G I A 

S A N A T O R I O M A D R A Z O - Santa Lucía , 53. 
C O N S U L T A : De 4 a 8. 

SE R U E G A S O L I C I T E N H O R A al Teléf. 224050 

Dr. NAVARRO 
E N F E R M E D A D E S 

DE L A P I E L 
De 3.30 a 6,30 
Isabel I I . 32 

Teléfono 227888 

FELIX 
SANDOVAL 

C I R U G I A I N F A N T I L 
C. de la Barca, 18, Izqda. 

Teléfono: 229583 

DR. G O T E R O 
. OFTALMOLOGO 

Plaza del 
Cuadro, 3, 3 . ° , B-C. 

Teléfs . 3 1 3 4 1 1 
y 2 2 6 4 8 9 

SOLICITE HORA 

GABINETE SANITARIO 

P R A C T I C A N T E S 

Servicio permanente 
Incluso festivos 

Consulta y a domicilio 

G r a l D á v i l a , 5 2 
T e l é f o n o 3 1 - 0 3 - 3 1 

LEOPOLDO PEREZ 
DE LA LASTRA 

R A D I O T E R A P I A Y O N C O L O G I A 

( T E L E C O B A L T O T E R A P I A ) 
R O E N T G E N T E R A P I A Q U I M I O T E R A P I A 

C O N S U L T A : De 4 a 6 Y A H O R A S C O N V E N I D A S 
Calle del Carmen, 39 Teléfono: 21-98-06 

F E D E R I C O 
PARDO 

ESPECIALISTA 
EN ENFERMEDADES 

DEL CORAZON 

Calle Lealtad, núm. 6 

Soliciten hora de consulta 
al te léfono 22-12-99 

A. COBO 
GARCIA 

GARGANTA - NARIZ 
OIDOS 

AUDIOLOGIA 
Hernán Cortés, 15-Entlo. 

Teléfono 22-69-18 

J . J . OTEIZA 
PARTOS 

Y GINECOLOGIA 

Teléfono 22 59 91 

Gerardo Martínez 
PRACTICANTE 

Gisneros, 2-2.° 
Teléfono: 22 40 67 

Dr. ATILANO SANCHEZ 
C A R D I O L O G O 

Sanatorio Madrazo 
C O N S U L T A : D e 5 a 7 

Teléfono 224054 
S O L I C I T E H O R A . 

A. L PEPEA 
P U E S O S 

Y A R T I C U L A C I O N E S 
Pelayo, 2 

(Edificio Gran CineméT) 
Teléfs. : 234164 y 331636 

DR. GARCIA MATA 

PULMONES Y CORAZON 

Solicite día y hora 
Isabel II, 22-2.° derecha 

Teléfs.: 22 70 40 y 270665' 

A. SARMIENTO 
ESPECIALISTA 

CIRUGIA GENERAL Y 
A P A R A T O DIGESTIVO 

GINECOLOGIA 
Y PARTOS 

De 9,30 a 1, de lunes 
a sábados 

P. Reenganche, 3-3° Izqda 
(Junto Ifa) Tel. 23 87 87 

María Luisa 
Peral Castro 
P I E L Y V E N E R E A S 
Vargas. 55-A, 3." B. 

Teléfs. 233424 y 232576 
Consulta: Lunes, 

miércoles v viernes de 4 a 6 

D r . A G U S T I N 
M A R T I N 

G O N Z A L E Z 

Análisis clínicos 

Amós de Escalante, 4, 3.0 D 
Teléfono 22-67-64 

D r . M A N U E L 

C O T O 
F O L G U E R A S 

NEURO-PSIQUIATRIA 

C.l Santa Lucía, 3 - 7 ° C 
Teléfono 22-31-50 

Dr. J o s é 
Manuel 

Venero G ó m e z 
C I R U G I A G E N E R A L 

C.l Emilio Pino, 6 - 5 ° Izda. 
Teléfono 22-77-65 

D r . J U A N 
F C O . C A R R A L 

S A M P E D R O 

RADIOLOGIA 

Calvo Sotelo, 5-1° 
Teléfono 21-15-90 

A. GARCIA ACHA 
OCULISTA 

Plaza de los Remedios, 2 
R E S E R V E H O R A 
Teléfono - 210049 

A. SAEZ GONZALEZ 
CORAZON, ENDOCRINO 

NUTRICION 
Rualasal, 2 - 2 . ° 

Teléfs.: 2201 98 y 27 1391 
Se ruega soliciten hora 

Dr. JESUS MIGUEL 
CUBAS MAZA 

PULMON Y CORAZON 
J. Monasterio, 24, Enl. Dcha. 

Teléfono 23-32-52 

D r . M A N U E L 
S O T O 

C A R A S A 
ODONTOLOGIA 

C.l Cuesta, 2 - 6 ° A 
Teléfono: 21 -10-24 

Adelina Goicoechea 
GINECOLOGIA-PARTOS 

Enfermedades 
de la mama 

Isabel II, 8-4°. Tel. 227452 
Soliciten hora ie 4 a 7 

Dr. JOSE MANUEL 
ARCE ALVEAR 

PEDIATRA-PUERICULTOR 

Isabel II , 2 4 - 2 ° 
Teléfono: 21-02-9" ' 
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SOCIEDAD COOPERATIVA 
AGRICOLA Y GANADERA 

FORESTAL DE SANTANDER 

• P I E N S O S 
• S E M I L L A S 
• P L A S T I C O S PARA E N S I L A R 
• MAQUINARIA A G R I C O L A 

S a l u d a a s u s s o c i o s y a s o c i a d o s 

CA Castilla, 27 Teléfono 22-92-08 SANTANDER 

« C o n los nuevos productos, m á s compet i t ivos , no h a b r á r e d u c c i ó n de p l a n t i l l a » , 
a f i rma el director de la c o m p a ñ í a asociada a I T T , en Cantabria 

Mil millones para la renovación tecnológica 
de Standard en Maliaño 

Sin duda, una de las noticias m á s importantes , 
en lo que va de a ñ o , se p r o d u c í a la pasada semana, 
cuando la mul t inac ional I T T anunciaba en rueda de 
prensa, en M a d r i d , su i n t e n c i ó n de inver t i r m i l 
millones de pesetas en relanzar la p r o d u c c i ó n de 
Standard, en M a l i a ñ o . C o n t odo , Juan Nis ta l , direc
to r de la f a c t o r í a , r e s tó impor tanc ia a la not ic ia , en 
declaraciones a este semanario, al constatar el hecho 
de que desde el a ñ o pasado se viene asistiendo a una 
r e n o v a c i ó n t e c n o l ó g i c a de la que « n o se ha dicho na
da hasta ahora, para evitar problemas que ya son 
c l á s i cos» , r e f i r i éndose , l ó g i c a m e n t e , a la postura de 
algunos sindicatos a la r e c o n v e r s i ó n . 

Juan Nistal asegura que 
se han creado en la factoría 
que él dirige unos 200 pues
tos de trabajo, «ya que éste 
era el número de los que 
sobraban y, sin embargo, 
continúan trabajando en la 
empresa». Afirma que no 
habrá reducciones de plan
tilla «si tratamos de buscar 
nuevos mercados con 
nuevos productos». Fibra 
óptica, ropa de trabajo y 
forma de cable (con la po
sible fabricación de mazos 
para el programa FACA) , 
son los nuevos productos 
que, desde hace ya un año, 
se fabrican en Maliaño. 

Las inversiones anun
ciadas el pasado jueves, en 
la Cámara de Comercio de 
Madrid, por altos ejecutivos 
de ITT , cifradas en 49.000 
millones para el período 
1984-1988, responden a un 
plan para dotar de capaci
dad de fabr icac ión de 
nuevos productos, de mayor 
competitividad, a las 6 

compañías asociadas que 
posee en nuestro país. 

De esa cifra g lobal , 
14.615 millones se destinan 
al apartado «inversiones en 
planta», montante del que 
se extraen 1.000 millones 
para la fábrica cántabra. De 
ellos, 320 servirán para po
tenciar la producción de 
cables de fibra óptica, y el 
resto, 680, para dotar de 
tecnología avanzada al pro
ceso de fabricación-

Como se sabe, la fibra óp
tima es utilizada sobre todo 
en comunicaciones, servicio 
que conoce, día a día, un 
desarrollo espectacular en 
los últimos tiempos. Stan
dard deberá competir con 
los productos japoneses, co
reanos y, ahora, franceses, 
tras el plan del Gobierno 
Mitterrand aprobado re
cientemente. -

Con respecto a las previ
siones de empleo, uno de los 
directivos de ITT , Manuel 

Márquez, señalaba en la 
rueda de prensa del pasado 
jueves cierto optimismo, 
aunque «siempre hemos 
hecho ajustes, los estamos 
haciendo y los seguiremos 
realizando». 

El grupo ITT en España 
dedicó, en 1983, más de 4 
mil millones de pesetas en 
costear reducciones de plan
tillas. Sus pérdidas se eva
luaron en 1.600 millones. 
De los 49.000 millones pre
vistos en inversiones para el 
plan quinquenal hasta 1988, 
34.300 se dedicarán a inves
t i g a c i ó n , desar ro l lo e 
ingeniería, mientras los 14 
mil restantes, como queda 
dicho, serán empleados en 
renovar tecnológicamente 
los programas de produc
ción, mediante la instala
ción de microprocesadores 
fabricados, precisamente, 
por ITT en Víllaverde. 

r . m a z o 
ELECTRODOMESTICOS-MUEBLES DE COCINA 
ARTICULOS DE REGALO-TV. HI-FI-VIDEOS 

Ramiro Ledesma, 16-18 Teléfono 25-12-46 MURIEDAS 

H E R M A N , S . L boutique del a u t o m ó v i l 
- SERVICIO CONTINUO DE 9 DE LA MAÑANA A 8 DE LA TARDE. 
- ABIERTO SABADOS TARDE (Sólo lavados exteriores) 

NUESTROS PRECIOS NO TIENEN COMPETENCIA. 
LA BOUTIQUE ES UN SERVICIO A NUESTRA 

DISTINGUIDA CLIENTELA 
EL P R O X I M O V I E R N E S , D I A 2 2 DE J U N I O , A PARTIR DE L A S 6 

DE L A T A R D E , LE INVITA A UN VINO ESPAÑOL C O N M O T I V O 

DE L A I N A U G U R A C I O N DE L A N U E V A « B O U T I Q U E D E L A U T O M O V I L » 

Carretera de Parayas, Km. 5 — Teléfono 25-12-45 

• TREN DE L A V A D O A U T O M A T I C O 

• ENGRASES 

• LIMPIEZA DE TAPICERIAS 

• EQUILIBRADO DE RUEDAS 

• P INTADO DE B A J O S 

• SERVICIO DE BAR 

MALIAÑO (Santander) 

F A B R I C A D E M U E B L E S D E C O C I f M A 

HERMANOS 
PÁLAZUELOS 

(LUIS Y MIGUEL) 
Avda. de Parayas (Carr. Pto. Deportivo] 
Polígono de Raos - Parcela 6-B, 2.a 
Teléf. 337133 - MALIAÑO (Santander] 

G E S T O R I A 

A Y L L O N 
AUTOESCUELA • SEGUROS 

SEGUROS SOCIALES 
ASESORIA FISCAL 

MALIAÑO 
EL ASTILLERO 

Teléf. 250762 
Teléf. 540 

T A L L E R M E C A N I C O 

H e r m a n o s O L A V A R R I A 

Polígono de Raos 
Teléf. 336166 

MALIAÑO (Santander) 
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Los pasos elevados, y el Centro de Salud, 
dos obras necesarias 

La construcción de un centro de salud para el Valle de Camargo y 
los pasos elevados de Maliaño constituyen dos obras de gran 
importancia, desde diversos aspectos, cuya realización además de 
necesaria es ya inmediata. 

La construcción de va
rios «miniambula tor ios» 
en diversas localidades del 
Valle de Camargo, así co
mo la del Centro xle Salud 
resolverán en un futuro in
mediato las necesidades de 
asistencia sanitaria de la 
zona. A l parecer, el citado 
Centro de Salud será le
vantado próximamente ya 
que, en estos momentos, 
se cuenta con el terreno en 
el que irá ubicado, al acep
tar el I N S A L U D el del an
tiguo Ayuntamiento, que 
en la actualidad alberga el 
Juzgado, en la calle Rami
ro Ledesma de Muriedas. 

También situados en 
Muriedas, el Ministerio de 
Obras Públicas ha realiza
do la compra de unos 
terrenos con el fin de edifi
car sobre ellos un grupo de 
viviendas sociales. Se trata 
de la única compra hecha 
por el M O P U en Can
tabria para este fin y, aún 

a la espera de recibir las 
transferencias en este te
ma, el ente autonómico de 
Cantabria no parece que 
vaya a poner impedimento 
alguno a la operación. 

Este semanario infor
maba recientemente de 
una serie de obras y re-
aliaciones en materia edu
cativa cuya principal con
secuencia será la escolari-
zación prácticamente total 
de la zona para el próximo 
curso. Efectivamente, la 
zona de Muriedas va a 
contar con un nuevo 
centro de 16 unidades, en 
terrenos cedidos por el 
Ayuntamiento. 

Dada la carestía de 
terrenos propios, el Ayun
tamiento consideró la po
sibilidad de edificar en la 
marisma de Revilla, idea 
que posteriormente fue 
deshechada para, final
mente; adquirir la finca 
conocida por «La Revillu-

" w m i T T r r i í T j 

ca» en la calle General Vá
rela, decisión aceptada de 
forma unánime por todos 
los grupos políticos repre
sentados en la actual Cor
poración. Caloca, director 

provincial de Educación, 
manifestaba en declara
ciones recogidas por el 
Boletín Informativo del 
Ayuntamiento de Camar
go, su deseo de tener a 

W R 
H O S T A L - R E S I D E N C I A 

P ú ñ A Y A b 

C a f e t e r í a 

S n a c k 

Teléfonos: HOSTAL 25-13-00 /04 

Avda. José Antonio, 6 

MURIEDAS (Santander) 

TALLERES ROPER, S. A 
P U E R T A S M E T A L I C A S 

T A L L E R E S Y O F I C I N A S : 

M A L I A Ñ O ( S a n t a n d e r ) 

Avda. La Cerrada, n ú m . 3 6 
Apartado 4 1 - Teléfono 2 5 1 2 1 2 

E S P A R R A G U E R A ( B a r c e l o n a ) 
Polígono «Cam Cumel las» 
Apartado 3 2 - Teléfono 7 7 7 2 4 0 7 

T O R R E J O N D E A R D O Z ( M a d r i d ) 
11 Polígono de Ardoz - 0/ del Sauce 
Apartado 61 - Teléfono 6 7 5 1 5 9 6 

A L S A S U A ( N a v a r r a ) 
Polígono Industrial Ondarria 

Apartado 42-Te lé fono 56-29-13 

CARNICERIA • CHARCUTERÍA 

DESEA A SUS CLIENTES Y AMIGOS 
UNAS F E L I C E S FIESTAS 

Cl RAMIRO LEDESMA, 7 Te l é fono 2 5 3 1 5 0 
M U R I E D A S 

C E R V E Z A S 

SKOL 
y 

C R U Z B L A N C A 

U N I O N C E R V E C E R A , S . A . 

F e l i c i t a l a s F i e s t a s 

a t o d o s s u s c l i e n t e s 

** 

P o l í g o n o d e B a o s - P a r c e l a 1 2 - A 

T e l é f s . : 3 3 - 8 5 - 6 7 

3 3 - 4 2 - 5 5 
M A L I A Ñ O 

( S a n t a n d e r ) 

JESUS LQPEZ-ÁLONSO 
A L M A C E N D E V I N O S 

L a C e r r a d a T e l é f . 2 5 - 1 0 - 1 8 
M A L I A Ñ O ( S a n t a n d e r ) 

JESUS L O P E Z R U I Z 

Herbolario y artículos d e régimen 
Especias - Miel - Jalea Real - Polen 

CONSULTA NATURISTA: PEDIR HORA 
Se s i r v e n p e d i d o s a d o m i c i l i o 

Industriaos 
(Frente ai Ambulatorio) 
Teléfono 54-27-24 

EL ASTILLERO 
(Cantabria) 

IMPRENTA 

LA INDUSTRIAL 
IMPRESOS EIM GENERAL 

CARTELERIA 

Calendarios de hogar y oficina 

RUÍZ DE ALDA, 11 
Teléf. 250644 M A L I A Ñ O 
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punto el nuevo centro an
tes de final de año . 

Asimismo, recientemen
te informábamos acerca 
de la ampliación de los 
Centros Docentes Agapito 
Cagigas de Revilla y Juan 
de Herrera en el Al to de 
Maliaño. El de Revilla se 
ampliará a 8 unidades, con 
un presupuesto superior a 
los quince millones de pe
setas, y estará listo pro
bablemente antes del mes 
de octubre, al comienzo 
del nuevo curso escolar. 
En el Juan de Herrera se 
levantarán 4 nuevas aulas 
para preescolar. Con ello 
se espera conseguir la es-
colarización completa pa
ra los niños del valle ma
yores de 4 años. 

Sin duda, en el aspecto 
de nuevas obras destaca 
por su importancia y mag
nitud la construcción de 
los pasos elevados en Ma
liaño, por cuenta del M O -
P Ü , en la carretera 
Santander-San Salvador. 
La obra, en sus diversos 
aspectos t é c n i c o s , 
urbanísticos y estéticos, 
cuenta con el beneplácito 
de la Corporación y elimi
na graves problemas de se
guridad y circulación que 
tenía planteados desde ha
ce demasiado tiempo la 
comunidad de habitantes 
de esta zona. 

Ayuntamiento-INEM: 

Ahorro considerable 

en obras públicas 

Para la realización de 
obras públicas, el Ayunta
miento de Camargo adop
tó, desde el pasado mes de 
octubre, una fórmula que 
ha ahorrado cerca de 8 
millones a la comunidad, 
teniendo en cuenta además 
que el coste total, según 
contratista, no superaba 
los 12 millones. Esta fór-' 
muía no ha sido otra que 
la contratación de perso
nal en paro a través del 
Insti tuto Nacional de 
Empleo ( INEM). Median
te este sistema, como deci

mos, se ha hecho la pavi
mentación del barrio de 
La Calva, los pontones de 
acceso a los terrenos que 
albergarán próximamente 
el nuevo centro de Forma
ción Profesional y Mata
dero Municipal, el cierre y 
solera del Colegio de Ca

margo, acera peatonal 
García Morato y la urba
nización exterior del Poli-
deportivo Revilla, por un 
total de 3.650.873 pesetas, 
siendo í 1.322.730 el valor 
de lo presupuestado por 
contratista para las mis
mas obras. 

RAFAEL GANCEDO 
TALLERES ELECTRICOS 

* I n s t a l a c i o n e s i n d u s t r i a l e s 
* B o b i n a d o s 
* M o n t a j e s 
* R e p a r a c i o n e s e n g e n e r a l 

B r i g a d a s d e N a v a r r a , 7 
T e l é f o n o 2 5 - 2 8 - 6 7 

M U R I E D A S 
( S a n t a n d e r ) 

ROCACERO, S. A. 
V I G U E T A S P R E T E N S A D A S - B O V E D I L L A S DE H O R M I G O N L I G E R O 
P A R Q U E T S DE M A D E R A C O N A G L O M E R A D O DE C E M E N T O 
T E R R A Z O S • P I E D R A A R T I F I C I A L • M A T E R I A L E S DE C O N S 

T R U C C I O N • C E M E N T O « L E M O N A » 

F A B R I C A S Y O F I C I N A S : 

C A R R E T E R A A F A L E N C I A ( T O R R E L A V E G A ) 
T e l é f o n o s 8 9 1 0 6 6 y 8 8 1 5 9 2 

P O L I G O N O L A C E R R A D A ( M A L I A Ñ O ) 
T e l é f o n o 2 5 1 8 9 4 

T A L L E R E S R 
P U E R T A S M E T A L I C A S 

B A S C U L A N T E S - C O R R E D E R A S - G U I L L O T I N A S 
P O R T I L L A S : POR A C C I O N A M I E N T O 

M A N U A L O A U T O M A T I C O 

A L S A L S. A 
P E R S I A N A S M E T A L I C A S 

C I E G A S , D E A R O S , C O N C H A S O R O M B O S 
F A B R I C A D O S E N H I E R R O G A L V A N I Z A D O 
Y A L U M I N I O P O R A C C I O N A M I E N T O 

M A N U A L O A U T O M A T I C O . 

Generalísimo Franco, 34-38 Teléfono 25-18-45 MALIAÑO — Santander 

M U E B L E S GOMEZ 
C O R T I N A J E S • A L F O M B R A S 

D E C O R A C I O N 

D I S T R I B U I D O R C O L C H O N 

Marcelino Menéndez y Pelayo, N." 11 
Teléfono 251094 MALIAÑO 

TEJIDOS AN-LU 
• NOVEDAD 
• C A L I D A D y 
• P R E C I O 

ULTIMAS NOVEDADES E N TELAS 
Ramiro Ledesma, 36 
Teléfono: 25-49-33 

MURIEDAS 
(Cantabria) 
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Nuevo Plan de 
Médico para el 
Los Corrales de Buelna contará próxima
mente con un nuevo Plan de Urbanismo, tras 
el rechazo del anterior y, ahora, su aproba
ción definitiva. También, a partir del año 
que viene, se inicia la construcción del 
Centro Médico asignado a esta localidad, al 
ser una de las cabeceras en el mapa sanitario 
de la región. Además, saneamiento, educa
ción, deportes, son algunas de las facetas y 
actividades que han acaparado la actualidad 
en esta zona de Cantabria que, a lo largo de 
esta semana, celebra sus animadas y tradi
cionales fiestas. 

Urbanismo y Centro 
85 

En un plazo aproximado 
de un mes, el nuevo Plan de 
Urbanismo para Buelna será 
aprobado definitivamente. 
Como se recordará, el ante
rior había sido rechazado 
dada su amplitud, al parecer 
innecesaria para las posibili
dades y desarrollo futuro de 
esta comarca. Una vez 
rehecho, su aprobación es 
ya sólo cuestión de trámite. 
Mediante este imprescin
dible y necesario documento 
podrán arbitrarse, a partir 
de ahora, las medidas opor
tunas que eviten los de
sastres urbanísticos, cuyo 
ejemplo se hace pálpable en 

Los Corrales, villa industrial 
que, como tantas otras, ha 
sufrido el azoté de especula
dores y constructoras. 

Queda todavía pendiente 
del fallo del Supremo de 
Burgos, al que, recurrió el 
Ayuntamiento corraliego 
para hacerse con las vivien
das —hasta ahora sólo es
queletos, al paralizarse las 
obras— de la Obra Social de 
la Falange, ya que se había 
construido en terreno muni
cipal. A l parecer, la «Enti
dad Benéfica de Construc
ción» y la marca «Promo
ción de la Vivienda en San
tander», reclaman unos 8 

M A S C E R C A D E U S T E D , 
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e l est i lo d i f e r e n t e y 
los p r e c i o s m á s b a j o s 

millones por la cesión, con
dición impuesta por la enti
dad heredera de la citada 
Obra social en 1981. 

La red de saneamiento, 
finalizada 

En cuanto a obras públi
cas realizadas a lo largo del 
presente año, puede anun
ciarse, en primer lugar, la 
práctica finalización de la 
red principal de saneamien

to del casco urbano. Ultima
da esta obra, se empezará 
ahora otra similar, aunque 
de menor envergadura, en el 
barrio de Penias, actual
mente sin abastecimiento de 
agua corriente, por lo que 
sus vecinos recurren todavía 
a los pozos artesanos. El 
proyecto se realiza en cola
boración con el Instituto 
N a c i o n a l de E m p l e o 
(1NEM), erripleando a per
sonal en paro, con un presu

puesto inicial para la red de 
aguas de tres millones sete
cientas mil pesetas, en cola
boración, asimismo, con la 
Diputación Regional, de 
acuerdo con sus planes pro
vinciales en esta materia. 

En terreno municipal, lis
to ya para su utilización, se 
van a instalar dos depurado
ras para Somahoz y Penías, 
con un presupuesto de 4 
millones y medio. Se trata 
de ir dotando poco a poco a 
esta zona de un servicio ne
cesario que va a revertir en 
la recuperación del maltra
tado río Besaya. Para 
Corrales está en estudio una 
gran depuradora (cuyo coste 
será alrededor de los 100 
millones), dentro del Plan 
Besaya. 

En cualquier caso, se es
tudia la instalación de depu
radoras cuando todavía en 
algunos barrios no existe 
abastecimiento de aguas, o 
éste es muy precario: En 
Somahoz, por citar un 
ejemplo, el agua no pasa del 
primer piso. Redes antiguas 
van a ser sustituidas por 
nuevas, a partir del próximo 
mes, en Nuestra Señora de 
Las Caldas, Juan X X I I I y 
Somahoz, según un proyec
to de la Diputación Re
gional, con un presupuesto 
de 10 millones, para el últi
mo de los barrios citados, y 
23 millones y medio de cré
dito que concede el Banco 
de Crédito Local, para los 
dos primeros, sobre un pro
yecto elaborado por la Con
federación Hidrográfica del 
Norte. 

En el apartado de obras, 
por últ imo, se destinaron 8 
millones y medio para urba
nizar calles, en el 83, y 25 y 
medio en el 84, con el mis
mo f in. 

En el polígono, única
mente resta la construcción 
del depósito de agua. Con 
todo, el precio, al parecer 
excesivo, ofertado por el 
MOPU (3.000 a 3.500 pese
tas por metro cuadrado) ha 
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retraído la venta de las par
celas, y se da el caso que ac
tualmente se construyen na
ves u otros recintos para pe
queñas industrias o servicios 
en fincas particulares, lógi
camente, por un precio sen
siblemente inferior. De mo
mento, el terreno del 
polígono está sirviendo úni
camente como huerta para 
algunos vecinos, que apro
vechan esta circunstancia 
para obtener rendimiento a 
un terreno, hasta ahora, sin 
otra utilidad. 

Centro Médico 
para Corrales 

A final de año podrá 
inaugurarse, con toda segu
ridad, el polideportivo que 
en este momento se en
cuentra eri segunda fase de 
cons t rucc ión (vestuarios, 
tribuna, etc.), por un impor
te de 29 millones. Como se 
recordará, dichas obras co
menzaron en mayo y finali
zarán en octubre, aunque 
queda por decidir todavía el 
dotar a la pista de un mate
rial sintético. 

También a punto de fina
lizar se encuentran las obras 
de la pista polideportiva de 
Somahoz, y existe otra soli
citada para Barros. Su ut i l i 
zación ha sido potenciada 
desde la puesta en marcha, 
el pasado año , del Consejo 
Municipal de Deportes, en 
el que están incluidas las dis
tintas peñas y asociaciones 
deportivas. En el presente 
año se han promovido di
versas actividades deporti
vas y se han creado equipos 
de bolos, cross, ciclismo, 
etc., con magníficos resulta
dos. 

Puede decirse que todos 
los niños de esta zona en 
edad preescolar, tienen ya 
garantizada una plaza esco
lar gratuita. En cualquier 
caso, el Ministerio de Edu
cación construirá 16 nuevas 
unidades en terrenos ad
quiridos por el Ayuntamien
to a Nueva Montaña Quija-
nO, por un valor cercano a 
los 10 millones. 

En materia de Sanidad, 
Los Corrales es una de las 
cabeceras de región designa
ba para acoger un Centro 

Médico, cuya construcción 
se inicia el próximo año. La 
subvención, de 50 millones, 
corresponde en este caso a la 
Diputación Regional. 

Sin déficit 

Por último, significar que 
el presupuesto normal del 
A y u n t a m i e n t o de Los 
Corrales para 1984 es de 108 
millones, mientras que el 
destinado a inversiones al
canza los 84. El IRPF decre
tado ha sido el 0 % . No obs
tante, la contribución subió 
en un 40 % de recargo (subi
rá un 60 % en el 85), ya que 
no se movía desde el año 60. 
Ello supone, en equivalen
cias, casi un 4 % de IRPF. 
Juan Francisco Clemente, 
alcalde de Los Corrales, en 
donde su grupo posee 
mayoría (9 PSOE, 3 CP, 2 
Falange y 1 PCC), afirma 
que no existe déficit, al se
guir la línea de sus anteceso
res en el sentido de «ir a pre
supuesto hecho, presupues
to gestado». 

Diez días de fiestas 
Desde el sábado pasado vienen celebrándose, en Los 

Corrales, las tradicionales fiestas de San Juan. El progra
ma de festejos, a partir de hoy, es el siguiente: 

Hoy, lunes, a las 8 de la tarde, tendrá lugar un «Ho
menaje a la tercera edad», en el cine Buenos Aires, con la 
actuación de varios grupos, entre ellos, la Escuela de 
Música de la Peña El Tarumbo. 

El martes, 19, en La Rasilla, semifinales de bolos del 
«Concurso San Juan» , a las 5 de la tarde. 

El miércoles, 20, a partir de las 6,30 de la tarde, habrá 
una suelta de chotes y poneys para los niños, en la plaza 
de toros. 

Jueves 21: A partir de las 5, se celebrará la carrera pa
ra juveniles, organizada por la Peña Gedio, sobre un re
corrido de 94 kilómetros. Más tarde, a las 8, el «Campe
onato internacional de futbito taur ino», en la plaza de 
toros, patrocinado por la ferretería Buelna y organizado 
por la Peña El Tarumbo. 

Viernes 22: Concurso infantil de pintura, organizado 
por la Asociación de Vecinos «Entremontañas», y exhi
bición infantil de cerámica, a cargo de los alumnos del 
Taller de Cerámica «Bígaro». A las 5, bolos en La Ra
silla, final que organiza la Peña Gedio. A las 11, en la 
plaza del Ayuntamiento, tendrá lugar el «Gran chupina-
zo», con el saludo del alcalde y el ¡viva San Juan!, para 
pasar,-poco más tarde, a colgar al «Tío Juanón» . La ver
bena será a continuación, y al final de la misma, gran 
suelta de vaquillas en la plaza de toros. 

Sábado 23: Día infantil, con juegos, concursos, te
atro giñol, etc. A las 5,30 será la final de futbito de San 
Juan, organizada por la JJ. SS. A las 8, pasacalles cha

ranguero. A las 10, en la plaza de toros, gran festival mu
sical, con la actuación de Charo, bien conocida por estos 
lares, y la figura estelar de Bertín Osborné. Con la Or
questa Brasil-71 dará comienzo, a las 12, la verbena, ani
mada además con fuegos artificiales y la gran hoguera de 
San Juan. A las 2,30 de la madrugada, suelta de va
quillas. 

Domingo 24: Santa misa a las 11,30, cantada por la 
Coral de Los Corrales y Grupo de Danzas San Pablo, de 
Torrelavega. Pasacalles mañanero con las charangas y la 
banda de «Ovaciones en el ruedo» y sus «Enanitos». En 
el Estadio Forjas de Buelna, final de tenis,' organizada 
por la S. D. Buelna. En la plaza del Ayuntamiento, expo
sición y venta de productos típicos de artesanía de Can
tabria. Exhibición de globos aerostáticos. A las 3, subida 
automovilística al Collado de Cieza, organizada por 
Rallysprint de Torrelavega. A las 5,30, en la plaza de to
ros, espectáculo cómico-taurino-musical «Ovaciones en 
el ruedo», con lidia de un bicho por la cuadrilla «Trom
picones toreros de Tarumbo» . Romería grande de San 
Juan, con la orquesta «Ensayo-6», actuando también en 
la verbena. Y a las 2,30, vaquillas. 

• Lunes 25: Pasacalles del blanqueo y baile del ver-
mouth. Siesta en los bancos de la plaza. A las 5,30, en la 
plaza de toros. Festival Folklórico Regional, organizado 
por la Peña Rebujas. Desde las 7, pasacalles vinícola y 
romería con la orquesta «Yascant». Y a las 10,30 de la 
noche, en la plaza municipal, traca de final de fiestas y 
quema del «Tío Juanón» . 

Los días 30 de junio y 1 de julio tendrá lugar la Fiesta 
Montañesa, en el pico «La Garita de Collado», organiza
da por la S. D . Buelna. 
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E n t r e p a r é n t e s i s 

O t r a v e z G o y a 

« . . . ¿Que sería un Estado capaz de disuadir y 
de aniquilar cualquier terrorimo en su 
embrión (Alemania)? Tendría que armarse 
de idéntico terrorismo, tendría que generali
zar el terror a todos los niveles. Si é s t e es el 
precio de la seguridad, ¿hay alguien que lo 
desee p ro fundamen te?» . 

J e a n B A U D R I L L A R D 
( « L a s estrategias f a t a l e s » ) 

ANTES había sido Almería, tras lo cual t ambién 
ocurrió en Pasajes de Guipúzcoa, focos y 
ametralladores esperando la caza. Acabamos 

de enteramos de la toma por asalto de un villorrio pire
naico y de la «muer te» de algunos de sus habitantes. 
Un fusilamiento simbólico en cuanto al material 
balístico descargado de plomo letal, pero real en la in
tenc ión subliminal. Escogieron al alcalde p e d á n e o y a 
algún otro vecino relevante. El castigo capital, la 
muerte, era por haber «colaborado con la guerrilla 
enemiga» . ¿Qué somos? ¿Dónde vamos? ¿Vivimos 
dormidos o dormimos en plena pesadilla? Las FAS no 
saben, no contestan. Su capacidad de improvisación 
les había impedido enterarse de lo ocurrido en los ver
des vericuetos de los Pirineos. 

Tal vez sigamos secuestrados por el Glorioso. 
Antes había sido Tejero y los disparos para que se 
sentasen sus señor ías , coño . Miláns, Armada. Desde 
entonces apenas hemos podido incorporarnos y sigue 
habiendo t a b ú s de los que mejor no hablar en de
mocracia. Aquella infamia del Congreso fue como 
quien dice ayer. Tras ella, los coroneles nos pusieron 
el alma en vilo. ¿Qué es lo que se pretende? ¿Asesi
namos de miedo? Terror evidente y a la par sublimi
nal. Uno no puede evitar extraer preguntas del cora
zón metido en un puño . Me pregunto el porqué de 
esos supuestos t ác t i cos que incluyen ejecuciones su
marios delante de todo un pueblo. Se supone que un 
ejército serio no es una orquesta de jazz donde cual
quier teniente puede improvisar un «solo» macabro. 

Fue por colaborar con la guerrilla enemiga, ¿qué 
guerrilla? La única conocida en el presente es ETA y 
casualmente la unidad «fusiladora» tiene su base en 
Vizcaya. ¿ S e trata de combatir el terror con m á s terror 
generalizado? Las FAS ya toman parte contraguerrille
ra impermeabilizando fronteras y controlando con sus 
buques el mar Cantábr ico , mediante logística, man
dos profesionales y soldaditos e spaño l e s que cumplen 
la «mili» patriótica. Tras un «fusilamiento» de hoy, 
posterior a los golpes de Estado de ayer y el anteayer 
de ios a ñ o s y los siglos uno tiene derecho a la para
noia, como ciudadano contribuyente de a pie. 

La paranoia es el arma del vencido o del indefen
so, del débil frente a la fuerza aplastante. Pero luego 
proliferan declaraciones uniformadas que pretenden 
de nosotros cariño, apego y otras serie de sentimenta-
lidades veleidosas. En todo caso, ello se asemejaría 
m á s bien a una equívoca ceremonia de sadomasoquis-
mo. ¿Se puede dar amor cuando se reciben golpes 
desde hace m á s de cuarenta años? Los ajusticiados 
de Abena somos todos; lo único que nos separa es la 
geografía del momento. Los instantes que duró el ri
tual de fusilamiento goyesco a r a g o n é s debieron me
dirse por siglos de miedo por parte de las «víct imas», 
que debieron revivir en un tris todo un pasado de «pa
seos» a la luz de la luna. Una memoria colectiva en 
carne de gallina debió hacerse presente en un segun
do. Posteriormente, unos misteriosos fantasmas in
co rpó reos asaltaron y destruyeron los equipos emiso
res de Radio Jaca para evitar la propagación de la bar
barie a los cuatro vientos. Au tén t i co atentado terroris
ta a la libertad de expresión. Luego se dice que la 
prensa exagera. La realidad es la que exagera y abusa 
de la humilde ficción calenturienta. 

Patxi IBARRONDO 

COMPRE SU CADENA DE 

H I - F I 

AKAI 
S O N Y 

DESDE 

3.000 
PTS./MES 

M a e s t r o s 

U NO es partidario de volver la vista a t r á s , con la 
pre tensión de reencontrar, y de actualizar, si 
es posible, todo, o parte, de lo bueno que, 

por razones de acl imatación a los nuevos tiempos o 
bajo la excusa de avances políticos, se ha ido quedan
do o hemos ido dejando en el camino. En eso creo que 
consiste, en definitiva, el meollo del tan llevado y 
traído tema de la modernidad, o postmodernidad, co
mo lo denominan los que gustan de dar por acabado 
algo sin preocuparse de si ha empezado. 

El Ministerio de Educación, en plan postmoderno, 
es decir, casi c o n t e m p o r á n e o , ha rescatado algo que, 
por el trato a n t a ñ o dispensado a los que de ello 
malvivían (y de lo que se enorgullecían justo en el mo
mento de la jubilación, lo que no les permitía seguir v i 
viendo mejor), quizá debía haberse quedado diluido 
entre el polvo de los archivos. El Ministerio de Educa
ción quiere poner de nuevo en circulación al maestro. 

El lenguaje, como instrumento (de comunicación) 
que es, adquiere el valor que le proporciona el uso que 
de él se hace, del que se sigue una utilidad, cuando no 
un placer. Si se usa el término maestro para aplicarlo, 
por ejemplo, al torero consagrado, se e s t á significan
do a un individuo que probablemente ha pasado 
hambre, y que al llegar a merecer tal apelativo ya e s t á 
saciado y nunca m á s pro tes ta rá , a no ser que una 
riada anegue su cortijo y no lo tenga asegurado. 

Si el té rmino en cues t ión se refiere a un director 
de orquesta, nombra a un personaje de visceras tan 
exquisitas y bien alimentadas como su espíritu. Pero 
cuando «maes t ro» se usa para designar a personas 
por cuyas manos han pasado, entre otros, toreros y 
directores de orquesta, l lénense los corazones de con

goja, al evocar la triste figura de aquéllos que, en el 
ejercicio de su función mal pagada y peor considera
da, se erigieron en la encarnación del hambre: sólo pa
saban m á s hambre que un maestro de escuela los que 
ni siquiera eran maestros, y no movían a la compa
sión de niños que les regalaran pollos, huevos, quesos 
y chorizos para ir tirando. A diferencia del torero, el 
maestro comenzaba a pasar hambre en el momento 
de serlo, la hubiera pasado o no antes de que su voca
ción le arrastrara por la senda del ayuno esporádica
mente roto. 

Bien pudiera ser que lo que el Ministerio de Edu
cación persiga sea una revalorización del título otrora 
vilipendiado por otros Ministerios de igual cometido. 
A fin de cuentas, por el Maestro se reconocía a Aquél, 
si bien entre el Maestro y los maestros medía, entre 
otras, la diferencia de que Aquél, llegado el caso mul
tiplicaba los panes (y hasta los peces) y, por lo que se 
sabe, é s t o s multiplicaban el pan para que durara m á s 
días ( a c o m p a ñ a n d o al arenque). 

Pero no, no deben preocuparse aquéllos que sos
pechan que se desentierra al maestro para enterrar al 
profesor de EGB, y ya imaginan el anunciado Cuerpo 
de Maestros como la suma de cuerpos desnutridos, 
incapaces no ya de albergar un espíritu, sino ni si
quiera de sostener la palmeta para colorear las mani-
tas de esos infantes que portan para su consuelo cho
rizos, huevos, quesos, pollo, verduras, ahora adulte
rados. No, no deben desasosegarse por eso. La mo
dernidad de estos postmodernos nunca lo permitiría. 

Santander, 12 de junio de 1 9 8 4 . 
Fernando LLORENTE DE LA PEÑA 

DNI: 13.659.354 

H E R K I N 
F O T O - C I N E - S O N I D O - V I D E O 

S a n 
Franc i sco , 2 

El Consultorio de 
Matamorosa 

Hemos leido varias cróni
cas sobre el tema del Con
sultorio, en las que sistemá
ticamente se ataca al Grupo 
Socialista del Ayuntamiento 
de Enmedio y, en particular, 
a su alcalde. El que las firma 
desconoce totalmente los 
asuntos de este Ayunta
miento, y sólo hace que 
transcribir lo que otros con 
muy mala fe le dictan, 
prueba de ello es que nos ha
ce limitar con Falencia, nos 
dice que tenemos una 
e c o n o m í a depauperada, 
cuando tenemos superávit; 
después dice que tener supe
rávit también es una mala 
gestión, nos pone un presu
puesto de doce millones, 
cuando tenemos veintisiete, 
y un largo etcétera de ine
xactitudes encaminadas a 
desprestigiar. 

Éí 19 de julio de 1983, el 
Grupo Socialista presentó 
una moción ante el Pleno 
del Ayuntamiento, para 
construir un edificio, en el 
que entre otras cosas irla el 
Consultorio. La moción fue 
recibida con calor por todos 
los concejales. Después el 
Grupo de ADE lo olvida y 
trata de torpedear el proyec
to, con su idea de comprar 
un inmueble, etc. Se afirma 
que el I N S A L U D está dis
puesto a saltarse los trámi
tes, cuando lo que dijo es 
que estaría dispuesto a agili
zar dichos trámites, pero de-
jaiu3o claro que la cesión del 
local por parte del Ayunta
miento es un requisito 
i m p r e s c i n d i b l e , no se 
admitirían locales en renta, 
cedidos, etc. 

Cómo puede oponerse el 
alcalde al Consultorio sien
do quien presentó la mo
ción. Nosotros, los socialis
tas, hubiésemos aplaudido 
una propuesta del Grupo de 
ADE, si nos hubiese gusta
do más que la nuestra, pero 
la que presentaron nos pare
ció inferior. El Pleno así lo 
entendió por medio de sus 
votos, y eso se acepta, o se 
renuncia a ser democrático. 

Hay que entender, y esto 
es muy importante, que el 

C a r t a s 

Ayuntamiento es represen
tat ivo, no asambleario. 
¿Cómo se puede faltar, in
sultar y denigrar a una per
sona a la que no se conoce, y 
los únicos datos que se 
tienen de él son a través de 
terceros? 

Nunca, recalco, nunca, se 
formó por el Ayuntamiento 
de Enmedio una Comisión 
para que tratase del tema. 
En nuestro Ayuntamiento, 
cada conce j a l t iene 
au tonomía para realizar 
cuantas cuestiones o ges
tiones desee. Pero si se hu
biesen formado, que no se 
formó, dichas. Comisiones, 
ha de saberse que sólo son 
informativas, es decir que 
luego los concejales en el 
Pleno las escuchan y se obra 
en consecuencia. Si se acep
ta esto, hacemos un flaco 
favor a la democracia. 

Se nos acusa de hacer 
presupuestos a ojo. En el 
Ayuntamiento hay proyec
tos con presupuestos, y 
cualquier arquitecto a quien 
se le pregunte lo pude decir. 
Se puede dar mayor incohe
rencia que acusar a un 
Ayuntamiento de estar 
arruinado, y por lo tanto de
jar caer que es propio de la 
mala adminis t ración del 
Grupo Socialista, y cuando 
éste le demuestra que tiene 
superávit, saltar con que eso 
no debe suceder. 

Una r e f l e x i ó n : ¿ N o 
tendrá, el que tanto nos ata

ca, que pagar este año el 10 
por ciento del Impuesto 
sobre la Renta al Ayunta-. 
miento donde reside, como 
consecuencia de vivir en un 
municipio con deudas? No
sotros, en nuestro Ayunta
miento, por tener superávit, 
no pagamos nada. 

En el año 80, presentamos 
una moción en el Ayunta
miento, para solicitar una 
ampliación del Colegio «Ca
simiro Sainz», de Matamo
rosa, consistente en diez 
nuevos huecos, para ser uti
lizados, como aulas, labora
torios, pretecnológica, patio 
cubierto, etc. Pues bien, los 
de ADE se pusieron en 
contra, el entonces delegado 
dio marcha atrás, y nos 
quedamos sin nada. Ahora 
hemos revivido el mismo 
proyecto de ampliación del 
Colegio, y estamos seguros 
que no volverá a ocurrir. Ya 
está prácticamente conse
guido, amén del arreglo del 
patio. 

Propuesta del Grupo so
cialista: 

Construcción de un edifi
cio para ubicar en él: 

Primera planta: Consul
torio útil para atender al 
público, el médico, el practi
cante, la matrona y la pe
diatra (que, por cierto, ya es 
una realidad, a falta de ser 
nombrada). 

Un Hogar del Jubilado. 
Segunda planta: Casa 

Consistorial, con dependen
cias para los administrati-

L a Moda 
a D u e n P ^ c i o 

C O N F E C C I O N E S 

HERNANDEZ 
Plaza de la Esperanza, 2 - Calle Cádiz, 13 

Camilo Alonso Vega, 16 

vos, concejales, salón de 
Plenos, acto para conferen
cias, exposiciones, charlas, 
coloquios, etC;, etc. 

Tercera planta: Prevista 
para clubes j uven i l e s , 
biblioteca. Asociación de 
Padres, Asociación de veci
nos, etc., etc. 

A D E presenta: 
Un croquis de un bajo co

mercial de 182 metros 
cuadrados, con un precio 
por metro cuadrado de 
30.000 pesetas. El acondi
cionamiento de los 182 
metros cuadrados, si su pre
cio fuese igual al precio del 
Ayuntamiento, sería de 
15.000 pesetas por metro 
cuadrado, y como no tiene 
te jado, le a ñ a d i r í a m o s 
810.000 pesetas, lo que nos 
da un precio total de 
9.000.000 pesetas. 

Consideramos que el edi
ficio nuevo tiene las venta
jas de, por estar concentra
dos todos los servicios en un 
solo edificio, ser más bara
to, tener un mantenimiento 
más económico, ser su l im
pieza más barata, y un lar
go etcétera. Si la parte ocu
pada por d Consultorio es 
un sexto del edificio, su pre
cio sería de 11.250.000 : 6-
= 1.875.000 pesetas. Ade

más , evitaría paseos inútiles 
al público. 

Nos hacemos una pregun
ta: ¿cómo puede tener razón 
quienes amparándose en la 
oscuridad de la noche, pin
tan las paredes del Colegio, 
con el mayor desprecio .ha
cia los niños que acuden a 
él, pintan las paredes de va
rios vecinos, sin respetar la 
propiedad privada, etc., 
etc.? 

¿Cómo puede tener razón 
quien, abusando de tener un 
medio de comunicación, o 
dos, escribe cuanto le viene 
en gana, sin dar respuestá a 
los escritos de réplica que se 
le dirigen, y pone como dis
culpa que no dispone de es
pacio? 

Un saludo. 
Firman: 

Carmelo Hijosa Herrero, DNI: 
13 295.915. Antonio Briz Bravo, 
13.978.131. Angeles García Gu
tiérrez, 13.114.803. Darío Gómez 
Fernández, 72.113.505. Garios La-
vid López, 13.947.564. 
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A l g o h u e l e a p o d r i d o e n D i n a m a r c a 

E L espectador que quiera perder parte de su 
tiempo contemplando el panorama político, 
con una actitud m á s deportiva que interesa

da, se hallará confuso ante las cosas que suceden. Pe
ro, ¿cuándo no ha sido la política confusión, contra
dicción e incer t idumbre». Al espectador desinteresa
do no le importa la confusión, tal vez le importa en 
mayor medida el conocer y comprender correctamen
te las notas verdaderamente distintivas del actual mo
mento político. 

Con independencia de lo que opinen algunos de
sorientados periodistas, la verdad es que la oposición 
no sólo d e s e m p e ñ a muy dignamente su papel de 
oposición, sino que se advierte una indudable satisfac
ción propia en la represen tac ión de ese papel. ¿Cuán
do ha estado la derecha en España en la oposición sin 
que se hayan oído rumores de sables o sotanas, cons
piraciones de los empresarios y conjuras de la Banca? 
El motivo de su sat isfacción no debe estar tan sólo en 
la prosperidad de sus intereses o en el orgullo moral 
del deber cumplido. La razón seguramente es t á en 
otra parte. Por ejemplo, pudiera estar en la acumula
ción de poderes sin precedentes que e s t á llevando a 
cabo el Gobierno socialista mediante sucesivas refor
mas legislativas. Tomemos como ejemplo la reforma 
de la función pública, el portavoz de la oposición la ha 
calificado de cheque en blanco para el Gobierno, la 
oposición critica la ausencia de un modelo de función 
pública y dirige su a tenc ión hacia la reserva de poder 
que el Gobierno hace en este asunto. 

Si se entiende correctamente el volapuk político 
parlamentario de nuestro país , la oposición no censu
ra que el Gobierno vaya a hacer algo —reformar la 

función pública en este caso—, sino que el único plan 
del Gobierno sea, en definitiva, que se hará lo que él 
quiera. 

El hamletiano observador, ansioso por distinguir 
al «héroe de nuestro t i empo», se dará cuenta de que 
tanto el ejercicio del poder como la acumulac ión de 
poder por parde del Gobierno socialista parecen ser un 
reflejo condicionado, un mecanismo de defensa, de 
un grupo político que ha leído algo de historia y cree 
que el «vacío de poder» es el único argumento que 
tradicionalmente ha utilizado la derecha levantisca pa
ra alzarse con el santo y la limosna y, en consecuen
cia, han extremado a l a r m a n t é m e n t e las notas autori
tarias en dos frentes: en el ejercicio político diario y en 
el terreno legislativo, pero ¿se han dado cuenta de lo 
que podría hacer un Gobierno de derechas con las le
yes que han hecho promulgar los socialistas? ¿Son 
conscientes los socialistas de la herencia legislativa 
que pueden entregar en el futuro a un Gobierno que 
no coincida con sus intereses? 

El espectador pensará , tal vez acertadamente, 
que esos tintes autoritarios no se adquieren sin sacrifi
cios en la credibilidad moral del partido en el Gobierno, 
sin que se produzcan deterioros en el entramado inter
no que da cohesión al Partido Socialista. El especta
dor, procurando no llamarse a la parte, podrá ponerse 
un ejemplo: Imagínese que un periódico denuncia que 
un secretario provincial del Partido Socialista ha mal
versado fondos de su propio partido en beneficio de 
un pariente cercano. Para el espectador, tan sólo tres 
actitudes son procedentes: presentac ión inmediata de 
querella contra el denunciante y aclaración pública del 
malentendido; en segundo lugar se puede pensar en 

una presen tac ión de dimisión con carác te r irrevo
cable, por parte de la persona involucrada y si los 
hechos son ciertos; y, en tercer lugar, por supuesto, si 
el interesado no se da por aludido, debería ser obliga
do a dimitir por las autoridades de su partido, si los 
hechos son ciertos. 

En fin, esta última salida es menos decorosa, pe
ro demostrar ía inequívocamente que el partido en el 
Gobierno mantiene un correcto pulso político. Cada 
una de estas soluciones demostrar ía un variable grano 
de buena salud en las distintas partes del cuerpo so
cial. Lo único que el espectador desinteresado 
encontrar ía extraordinario, hasta el límite del asombro 
sería, siguiendo con el mismo ejemplo, que se produ
jera la denuncia periodística y fuera recibida... por el 
silencio. 

Aprensivamente, el espectador se preguntará , 
pero ¿si el Gobierno tiene m á s interés en subrayar su 
propio poder que en cualquier otra cosa y un hecho 
tan... tan enojoso como el que ha servido como 
ejemplo, sólo convoca al silengo, colólo en tiempos 
de... de., bueno, en otros tiempos, entonces, ¿cuá les 
son las notas distintivas de nuestro tiempo político?, 
¿cuál es el heroísmo de nuestro tiempo?, ¿lo será la 
entrada de España en la OTAN o será por ventura la 
proximidad de uña Hacienda que reconoce que un 
veinticinco por ciento de sus declarantes aún le 
defraudan? 

La verdad, aunque se diga en voz baja, no deja de 
ser verdad, pero ante el poco inspirado teatro político 
de nuestro país, nada tiene de ex t r año que el especta
dor prefiera releer «Hamlet» . 

Carlos HOURCADE 

G u a t e m a l a : P o r e l 

d e r e c h o d e u n 

p u e b l o a v i v i r 

G RUPOS de Amigos y Comi tés de Solidaridad 
con distintos pueblos de América Latina, es
pecialmente El Salvador, Guatemala, Nicara

gua... tratan, generosa e incansablemente, de infor
mar acerca de una c a m p a ñ a mundial «Por la vida y la 
libertad de los desaparecidos, forzada e involunta
riamente en Gua temala» , organizada por la Comisión 
de Derechos Humanos de Guatemala. 

El objetivo de esta c a m p a ñ a mundial es el de mo
vilizar a la comunidad internacional para que se pro
nuncie y presione sobre el régimen guatemalteco con 
el fin de «que se entregue con vida, al Comité Interna
cional de la Cruz Roja, a los miles de guatemaltecos 
desaparecidos. Más de treinta y cinco mil». 

Apenas podemos creer que en esta era de comu
nicación tan avanzada exista un pueblo expuesto al 
exterminio y a la tortura generalizada, sin que esta re
alidad sea conocida por el mundo entero. 

Sin embargo, en el caso de Guatemala, que grita 
de dolor, nos preguntamos ¿ se oye este grito? ¿Se es
cucha el clamor de los campesinos indígenas y mesti
zos? ¿Se entera el mundo de que este pueblo esclavi
zado y martirizado grita su decisión de acabar con las 
injusticias y de construir su propio proyecto histórico? 

Este clamor es un grito de dolor de un pueblo 
pobre, que no solamente muere de hambre y desnutri
ción (el 25 por ciento de los niños mueren antes de 
cumplir los 5 años) , sino que hoy sufre el genocidio y 
asesinato masivo cometido por la dictadura militar, 
ahora encabezada por el general Mejía Víctores , ayer 
por el general Ríos Montt , anteayer por el general Lu
cas García, ¿ m a ñ a n a . . . ? Durante las elecciones de 
marzo del 82 , los generales decían: «Acabado el in
dio, termina el problema». Resultaba difícil creer la fir
meza de tales afirmaciones. Pero la realidad ha de
mostrado !a crueldad militar. 

Al escuchar el grito de los pobres de Guatemala, 
nos damos cuenta de que, a d e m á s de ser un grito de 
dotor inmenso, es un grito de guerra y de esperanza. 

Es un grito de guerra porque quiere vivir. Se alza 
contra un sistema de muerte. Las armas que tiene a su 
disposición son como la honda de David contra un Go
liat super - equipado y super -asesorado. Luchan 
contra el Ejército genocida y contra quienes é s t e 
representa: Los grupos dominantes y la Administra
ción Reagan. 

Y es un grito de esperanza porque se apoya en la 
participación de un pueblo que no soporta m á s la 
explotación y el exterminio s i s temát ico . 

El clamor del pueblo de Guatemala nos interpela a 
los ciudadanos del mundo de buena voluntad: ¿Cuál 
es el sentido de esta interpelación?: Que se oiga su 
clamor (significa una tarea de información). Que se 
dejen conmover y tomen partido a favor del pueblo 
Pobre, heroico y lleno de esperanza de Guatemala. 
Que respondan a ese clamor con acciones de solidari
dad de todo tipo. 

Isidro HOYOS GUTIERREZ 

Testimonios de apoyo a 
«Hoja del Lunes» 

Partido 
Regioñalista de 
Cantabria 

El Partido Regioñalista 
de Cantabria lamentaría la 
desaparición de HOJA D E L 
LUNES. Estima, en efecto, 
que, junto a la prensa de 
empresa privada, la existen
cia de medios de comunica
ción como HOJA DEL L U 
NES contribuye a asegurar 
el pluralismo y la indepen
dencia que tan necesarios 
son en el dominio de la in
formación. 

Cantabria necesita con
servar, cuando menos, el 
mismo número de órganos 
de prensa que viene tenien
do en los, últimos años. De
seamos que HOJA DEL 
LUNES continúe publicán
dose y realice en sus páginas 
el' modelo de objetividad, 
independencia y nivel profe
sional que los lectores mere
cen. 

El Comité Ejecutivo 
del PRC 

Firmado: 
Eduardo OBREGON 

Centro 
Democrático y 
Social 

Querido director: 
Quiero, como presidente 

de CDS de Cantabria, mani
festarte, desde el máximo 
respeto a la libertad de 
expresión y al reconocimien
to de la libertad de empresa 
en el marco de la economía 
de mercado que nuestra 
Constitución de 1978 pro
pugna, mi reconocimiento 
profundo de la profesionali-
dad, pluralismo y difusión 
libre de pensamiento, ideas 
y opiniones del periódico 
HOJA DEL LUNES, que tú 
diriges. 

Asimismo, hacerte llegar 
mi convencimiento de la ne

cesidad de que HOJA DEL 
LUNES siga teniendo la po
sibilidad real de hacer 
viable, con su publicación 
semanal, la independencia 
profesional, el pluralismo 
c u l t u r a l , i d e o l ó g i c o y 
político, con el respeto debi
do a las libertades esenciales 
de expresión e información. 

Aprovechando la oca
sión, recibe un fuerte abra
zo, 

Firmdo: 
Manuel GARRIDO 

MARTINEZ 

Centro Cultural 
«Matilde de la 
Torre» 

Querido amigos de la 
prensa, Mar ía Angeles, 
Ibarrondo, el director, Isaac 
Cuende y todos los que 
componéis la plantilla de 
trabajadores en HOJA DEL 
LUNES. 

El Centro Cultural «Ma
tilde de la Torre» (toda la 
directiva) nos hemos con
movido ante los rumores de 
acaparamiento que quiere 
hacer «Alerta». 

La HOJA DEL LUNES 
en Santander - Cantabria, 
con la línea de prensa traza
da hace tiempo, es un pe
riódico que se espera con ga
nas cada semana. Los senti
mos como algo nuestro, 
pues sabemos que atiende 
las necesidades de los que no 
tenemos medios económicos 
para comprar. 

Nos parece un abuso y 
una falta de libertad de 
prensa el crear «unas cir
cunstancias» que pongan a 
HOJA DEL LUNES en una 
difícil situación. 

Contad con nuestro apo
yo y solidaridad. 

Un abrazo a todos y 
buena suerte, * • 

La secretaria, 
Marta PEREDO 
DNI: 13.566.598 

Asociación de 
Vecinos 
«Rioviar» 

La Asociación de Vecinos 
« R i o v i a r » , de Nueva 

El teniente ««fusiló» al alcalde y a un vecino 
por ««colaborar con la guerrilla enemiga» 

Efectivos de las COES colocaron 
en la panadería de otro pueblo 
de Huesca un cartel que decía 
«\i guerrilla no perdona» 
• . i ^ ilipnUdi» H poiito Gome: de las Roces, del Grupo Po 

ii.it.ti < fifcgo'iü Lope; Raimundo, del PCE. han lormitlsdo 
• r-snnt k ii liî iiemo sohfe los hechos y e! asalto a '3 

Sñi E S O 
OUÉ SOLO 
E S T A M O S \ 
EN> Lk H\i\ 

Ciudad, por medio de su 
representante legal, desea 
hacer llegar a la dirección de 
HOJA DEL LUNES el cri
terio siguiente a tenor de 
una posible suspensión de la 
misma: 

Es evidente que, tras la 
desacertada actuación del 
Gobierno socialista en la 
asignación unilateral del pe
riódico «Alerta» de Can
tabria a manos de empresas 
contructoras, principalmen
te, que le utilizarán como 
mordaza contra las denun
cias del pueblo, vendrá el 
cierre de ese periódico sema
nal. Y ello será prácticamen
te seguro porque hasta la 
fecha HOJA D E L LUNES 
viene siendo el mejor defen
sor que el pueblo tiene 
contra los especuladores y 
los corruptores administra
tivos de la política cántabra. 

Detrás de esa posible deci
sión está la mano de Ro-
tella, principal instigador in
teresado en ahogar toda ini
ciativa popular tendente a la 
defensa de una mejor cali
dad de vida. Sin duda algu
na, este contructor está dis
puesto a «triunfar» en sus 
negocios, aunque para ello 
tenga que utilizar el Ayunta
miento, los fondos públicos 
y cuanto sea con tal de que 
se haga su capicho y volun
tad, y finalmente hacer de
saparecer a sus oponentes 
por medio de su «potente» 
dinero. 

Deseamos vivamente que 
su ánimo, señor director, no 
ceda ante semejantes pre
siones y chantajes y que su 
digno periódico continúe 
defendiéndonos y luchando 
contra los especuladores, 
testaferros y otros persona
jes de esta decaída sociedad 
española de 1984. 

Atentamente le saluda
mos, 

Por la Junta Directiva, 
sus miembros en activo: 

Dos firmas, ilegibles. 
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«Tygra, hielo y 
fuego» 

« Tygra» es un c o m i c lle
vado a la pantalla, incluido 
acertadamente dentro de 
la S e g u n d a Mues tra de la 
Imagen Gráfica y W i s u a l ^ 
que organiza «La M o s c a » , 
en c o l a b o r a c i ó n c o n la 
C o n s e j e r í a de Cultura. E s t a 
c ircunstancia h a dado pie a 
s u estreno en Santander 
cuando ya p e n s á b a m o s 
que, c o m o otras m u c h a s , 
la p e l í c u l a no iba a s e r 
distribuida por e s tos lares. 

L a n o v e d a d en « T y g r a » 
e s que, a d e m á s de conser
var para e l cine s u c a r á c t e r 
de dibujo, animado ahora, 
s e mantiene a d e m á s fiel a 
los postulados a r g u m é n t a 
les de la historieta contem
p o r á n e a . 

A s i , h e m o s visto a h é r o 
es de v i ñ e t a como F l a s h 
Gordon, S u p e r m á n o In
diana J o n e s , reencarnarse 
en actores de carne y 
hueso. E n « Tygra» s e vuel
ve a l dibujo, aunque para 
ello s e recurriera a filmar 
c o n actores , en un p a s o in
termedio. 

E f e c t i v a m e n t e , R a l p h 
Bakshi , con ayuda de un 
invento denominado rotos-
copio (utilizado por prime
ra vez en 1 9 1 7 por los her
m a n o s F le i scher para ha
cer, m á s tarde, « L o s viajes 
de Gull iver») f i lmó primero 
la a c c i ó n c o n actores , para 
d e s p u é s , con a y u d a de di
bujantes y animadores co
m o F r a n k Frazet ta , G u r n e y 
y Kincade , realizar e l dibu

j o sobre e l movimiento de 
los ac tores y los fondos. E l 
resultado es e spectacular 
y de una gran belleza p l á s 
tica. L o s movimientos re
sultan, m á s que nunca , c a 
s i h u m a n o s y, p o r supues
to, de una gran naturali
dad. C o m o dato significati
vo valdría apuntar que los 
hombres - s imios fueron 
representados por actores 
negros en s u m a y o r í a . 

Gerry C o n w a y y R o y 
Thomas , guionistas de la 
« M a r v e l C o m i c G r o u p » , 
escribieron una historia 
« s a l v a j e » , dentro del estilo 
que prima en e l comic mo
derno. « T y g r a , hielo y 
f u e g o » refleja un mundo 
primitivo en donde la lucha 
por la supervivencia obliga 
a rescatar y destrozar de 
acuerdo c o n las t é c n i c a s 
m á s rudimentarias. Tygra 
e s la h e r o í n a a rescatar, 
dotada de una exuberante 
a n a t o m í a que deja lucir a 
t r a v é s de s u menguado y 
s e x y vestuario. N e c r ó n es 
e l malo, e l poder del hielo 
frente a l fuego, s í m b o l o de 
a m i s t a d y paz. L a r n y e l de-
cat leta D a r k w o l f s o n los 
h é r o e s posit ivos. E l rubio 
e s e l que s e queda c o n la 
ch ica , naturalmente. E n 
definitiva, un comic anima
do m a g n í f i c a m e n t e realiza
do, para quien pueda o se
p a gozar de él. 

Gerardo PRIETO 

Especiales con Joan Baez y Raimon y los partidos finales de la Eurocopa 

Hítchcock se va esta noche y estrena 
ciclo el mes próximo 

E m p i e z a h o y u n a s e m a n a te lev is iva c a r a c t e r i z a 
d a p o r l a desped ida de v a r i a s ser ies — e n v í s p e r a s 
y a de l a p r o g r a m a c i ó n de v e r a n o — ; l a cont i 
n u a c i ó n de l a E u r o c o p a de f ú t b o l y d o s i m p o r t a n 
tes m u s i c a l e s , que t ienen c o m o p r o t a g o n i s t a s a J o a n 
B a e z y R a i m o n , L a c a r t e l e r a trae dos excelentes 
t í t u l o s de m u y di ferente s a b o r : U n c l á s i c o de l a c o 
m e d i a i t a l i a n a — « R u f u f ú » — y u n t í t u l o f u n d a 
m e n t a l d e l t e r r o r : « L a n o v i a de F r a n k e n s t e i n » . 

E s t a m i s m a noche nos 
abandona una de las me
j o r e s series que T V E ha 
e m i t i d o ú l t i m a m e n t e : 
« H í t c h c o c k » . Una mara
villosa p r o d u c c i ó n de l 
« m a g o del s u s p e n s e » , 
que h a estado c inco me
s e s en pantalla y que 
ahora dice a d i ó s , aunque 
Hi tch v o l v e r á a aparecer 
en e l televisor e l p r ó x i m o 
mes , con un ciclo de 
p e l í c u l a s de s u etapa 
inglesa. 

L a s otras dos despedi
das no provocan igual 
pena. M a ñ a n a s e r á e l úl
timo c a p í t u l o de las mini-
serie de Car los Llopis, 
« N u n c a es t a r d e » , y e l 
domingo — en U H F — 
a c a b a la interminable 
« F l a m i n g o R o a d » , que 
l leva en antena desde 
septiembre del a ñ o p a s a 
do. A l relevo de la prime
ra sa ldrá a l aire, la próx i 
m a s e m a n a , la comedia 
de B e n Travers « Yo robo, 
tú chantajeas y, a d e m á s , 
un m u e r t o » , protagoniza
da por Emilio Gut iérrez 
C a b a y Queta Clavar. 

Toros, fútbol 
y buena música 

¿ o s aficionados a la 
f iesta n a c i o n a l t ienen 
tres importantes c i tas es
ta s e m a n a con la pe
q u e ñ a pantalla. L a prime
ra, es ta m i s m a tarde, c o n 
la r e t r a n s m i s i ó n de la 
corrida de toros que s e 
celebra en Algeciras . E l 
m i é r c o l e s , y t a m b i é n por 
la primera cadena, podre

m o s asist ir a la faena de 
l o s d i e s t r o s D á m a s o 
G o n z á l e z , Emilio M u ñ o z 
y Curro D u r á h , que li
diarán en la p laza de Al i 
c a n t e r e s e s d e l a 
g a n a d e r í a de Franc i sco 
Ca lache . Por ú l t i m o , e l 
j u e v e s , por la m a ñ a n a , 
T V E o f r e c e r á una novilla
da que se c e l e b r a r á en 
Aranjuez , con los noville
ros Josel i to , E l D a n i y 
Lui s Miguel. 

E n e l c a p í t u l o deporti
vo, la estrella de la s e m a 
na sigue s iendo la Euro-
copa de Naciones , cuyo 
p r ó x i m o encuentro tele
visado s e r á e l p r ó x i m o 
martes — U H F — . E s e día, 
las se lecc iones naciona
les de B é l g i c a y Dinamar
c a s e e n f r e n t a r á n en 
Strasburgo. E l m i é r c o l e s , 
E s p a ñ a j u g a r á frente a la 
R e p ú b l i c a Federa l A l e m a 
na, en París , encuentro 
que s e r á retransmitido 
por la primera cadena, a 
las ocho y media de la 
tarde. Para e l fin de s e 
m a n a e s t á n prev is tas va
r i a s r e t r a n s m i s i o n e s , 
condic ionadas a la clasi
f i c a c i ó n de E s p a ñ a para 
las semif inales de la 
Eurocopa. S i e l equipo de 
Miguel M u ñ o z lo lograra, 
T V E - 1 o f r e c e r í a e l en
cuentro, e l s á b a d o o do
mingo, a las ocho menos 
cinco. E n c a s o contrario, 
s e r í a n emitidas las dos 
semifinales por la segun
da cadena. 

Para los m e l ó m a n o s 
t a m b i é n h a y una buena 
s e m a n a televisiva. M a -

Bárbara Rush, habituál de «Flamingo Road», una serie que die 
adiós el próximo domingo. 

ñ a ñ a , a las diez y media, 
en U H F , la cantante J o a n 
Baez o f r e c e r á lo mejor de 
s u repertorio en una gra
b a c i ó n efectuada en la 
Plaza de la Concordia de 
París , dentro de s u « C o n 
cierto para la no violen
c ia» . Tí tulos tan c é l e b r e s 
c o m o « D o n a , d o n a » , 
« T h e b o x e r » o « B l o w i n g 
in the w i n d » , des f i l arán 
por e l recital que dio la 
cantante en la cap i ta l 

francesa, ante m á s de 
cien mil personas . E l do
mingo s e r á e l cantautor 
valenciano Raimon é l in
vitado del « E s p e c i a l m u 
s i c a l » . Un programa diri
gido por Alfonso Ungría , 
con g u i ó n de M a n u e l 
V á z q u e z M o n t a l b á n , y 
que cuenta con la inter
v e n c i ó n d e J o r g e 
S e m p r ú n , S a l v a d o r 
Espriu, Eduardo Galeano 
y Pete Seeger. E s t e « E s 

p e c i a l » ha s ido rodado en 
Denia, J á t i v a , Madrid, 
Par ís , Barce lona y Nueva 
York. 

Del picaro Mastrolannl 
al terrorífico Karloff 

L a cartelera televisiva 
nos trae, e l m i é r c o l e s , un 
c l á s i c o de la comedia ita
liana: « R u f u f ú » . Una ex
celente sá t i ra del c é l e b r e 
«Rififí» de Dass in , dirigi
da por Mario Monicelli , 
c o n un reparto encabeza
do por Mastroianni, Vit-
torio G a s s m a n , Renato 
Salvatore y Totó . Pero no 
todo van a s er r isas y 
a l e g r í a s : E l j u e v e s por la 
noche, entra en a c c i ó n 
«La novia de Frankens 
te in» . Una magistral obra 
del c ine de terror y 
f a n t a s í a , d ir ig ida , e n 
1 9 3 5 , por J a m e s Whale, 
y que cuenta c o n el in
condicional Boris Karloff 
en la p ie l del m í t i c o 
« m o n s t r u o » . 

E l resto de la cartelera 
baja m u c h o en calidad, 
aunque quedan algunos 
t í tu lo s que fueron comer
ciales en s u día, c o m o 
«La colina de las b o t a s » , 
de Giuseppe Colizzi, pri
m e r film en e l que 
iniciaría s u futura colabo
r a c i ó n en e l t á n d e m Te-
rence Hil l -Bud Spencer . 
E s e mismo día, por la 
noche, cine de grandes 
c a t á s t r o f e s : « A e r o p u e r t o 
7 5 » , de J a c k Smight, se
gundo t í tulo de la serie 
dedicaca a las calamida
des que pueden suceder 
en un a v i ó n en pleno 
vuelo. Por ú l t i m o , e l do
mingo, en U H F , veremos 
« Veinte h o r a s » , del h ú n 
garo Zol tan Fabri , y en 
«La noche del cine espa
ñ o l » una discreta come
dia de E d g a r Neville: 
« D o m i n g o de C a r n a v a l » . 

Calima 

A partir del viernes, en la sala María Blanchard 

«Expo Víbora» en la 2.a Muestra de 
Gráfica y Visual 

la Imagen 

Diecisiete paneles en los que s e muestra 
la vida, obra y milagros del «Víbora» s e r á n 
expuestos en la sa la «María B l a n c h a r d » , a 
partir del p r ó x i m o viernes, dentro de la S e 
gunda M u e s t r a de la Imagen Gráf ica y Visual 
que organiza «La M o s c a » , con e l patrocinio 
de la C o n s e j e r í a de Cultura de Cantabria. 
L o s personajes de Gallardo, Media villa, Onli-
yú , Nazario, D u n c a n M a c D u n c a n a n d L o r d 
Carnavon , y otros, s u s c ircunstancias , s u s 
pipas, alcohol, coitos, coches , ases inatos y 
paisajes urbanos s o n reproducidos en es ta 
« P e r p e t u u m Mobile / E x p o Víbora» concebi
da por s u s autores p a r a e l mejor conocimien
to o reconocimiento de cuatro a ñ o s de tra
bajo y un producto que h a roto todas las pre
visiones. Videos de Makoki , A n a r c o m a y 
Nazario y C e e s e p é completan e l programa. 

«El Víbora» tiene ya cuatro a ñ o s de exis
tencia, desde s u f u n d a c i ó n a cargo de Naza
rio, Mart í Gallardo, Media villa, Max , R o y e y 
Pons. Produce sus tanc iosos beneficios gra
c ias a una tirada a c t u a l de unos 5 0 . 0 0 0 
ejemplares, y reconocimiento a n ive l mun
dial. C o m o siempre ha sucedido en es tos ca 
sos , la revis ta n a c i ó de la n e c e s i d a d d$ publi
c a r historietas que otras rev i s tas no 

admi t ían . E l é x i t o , pues , es taba garantizado 
de antemano frente a l dibujo del c l á s i c o pu-
reta. Y a h í ha sido. 

E l acierto de «El Víbora» fue o e s contar 
aquel aspecto de la realidad que otros no 
cuentan, por desconocimiento o i n t e r é s . L a 
calle o L a Modelo son las e scue las en las que 
s e aprende un tipo de vida en contacto di
recto con la droga, e l sexo, la c o r r u p c i ó n , la 
violencia, adornado todo ello de un lenguaje 
propio, como corresponde a cualquier bas
ca , etnia o grupo cultural. E s e es precisa
mente e l mundo reflejado por «El Víbora» y, 
s in duda, has ta la canalla tiene derecho a 
expresarse. 

S e ha acusado a es ta p u b l i c a c i ó n de un 
ataque s i s t e m á t i c o a l castel lano y del 
empleo de t é r m i n o s « g r u e s o s » . Por e l 
contrario, hay quienes opinan que a l reco
gerse las expresiones de diferentes subcul-
turas s e enriquece e l idioma. E s é s t a una 
c u e s t i ó n que, a buen seguro, no preocupa a 
s u s autores y s í narrar lo que que ven o viven 
a diario. 

E n cualquier caso , s iempre s e r á intere
sante tratar de comprender tos fieros moti

vos que é s t a « E x p o Víbora», ges tada duran
te los d í a s del Tercer S a l ó n de l C o m i c de 
Barcelona, a partir de una i n v i t a c i ó n del S a 
lón de Angouleme. A raíz de é s t a , otros pun
tos solicitaron la e x p o s i c i ó n (entre ellos, 
Santander) , y hubo que inventar una « p e r p e 
tuum m o b i l e » a base de diecisiete paneles. 

L a e x p o s i c i ó n e s t á concebida de manera 
que permita una lectura d i n á m i c a de la mis
m a a l s e r todos los m ó d u l o s interdependien-
tes: cada uno de ellos remite a los d e m á s , y 
va a c o m p a ñ a d o de un p e q u e ñ o texto expli
cativo, redactado por Mart ín , Boyarro, Onli-
y ú , ' e t c . E n los pane les pueden contemplarse 
portadas originales de varios autores, repro
d u c c i ó n de diferentes motivos (pistolas, j e 
ringuillas, sus tos ) utilizados por los dibujan
tes, fotos, recortes de prensa sohre e l entor
no de «El Víbora», etc. 

A c o m p a ñ a n a la expo video ie Makoki, 
A n a r c o m a y Nazario, Ceesept S a l ó n del 
C o m i c Internacional de Barcelona, «El Mer
c e n a r i o » de V. Segrel ies y v L rrevistas 
sobre «El Víbora» y de dibujos a mados. 

Gerardo PRIETO 
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E S E A M O S que 
M M las pr imeras 

líneas de estas 
páginas extraordinarias 
que HOJA D E L L U N E S 
dedica a la villa de Aguilar 
de Campoo, con motivo 

de sus tradicionales fiestas 
de San Juan y San Pedro, 
sean para saludar a todos 
los lectores de este sema
nario y, de manera muy 
particular a todos los 
aguilarenses que, precisa-

Felices fiestas 

Iglesia-Colegiata de San Miguel. 

mente, por este motivo se
rán hoy más compañeros y 
amigos nuestros. Intenta
remos estar con los co
mentarios que aquí les 
ofrecemos más cerca de 
todos ustedes —ése es 
nuestro propósito^— y 
¡ojalá que lo consigamos! 

Nuestra colaboración, 
en modo alguno ha de ser 
con temas rebuscados, co
mentarios quizás mal hil
vanados, pero no exentos 
de un deseo de agradar 
— s e g ú n nuestras 
posibilidades— a quien 
nos lea, precisamente por 
el cariño que profesamos a 
esta tierra, lugar en la que 
nacimos. 

Hecho este inciso, da
mos paso a lo que bien pu
diera llamarse un pregón 
artesano, para andar por 
casa, y decirles que 
Aguilar está en fiestas y es 
la mejor ocasión para invi
tar a todos a participar 
junto a los aguilarenses, 
de toda las incidencias fes
tivas que, como compro
barán por el programa de 
fiestas que ofrece la villa, 
con algunos lunares, ha de 
satisfacer al más exigente. 
Hay festejos muy va
riados, quizás falte algu
no, no ha sido intención 
de la Comisión de Festejos 
dejarlo fuera del progra
ma, motivos de índole di
versa fueron causa de su 
exclusión. Lo que cuenta a 
la hora de las valoraciones 
es que aquí el viajero, el 
visitante, el que quiera vi
vir con los aguilarenses, 
aunque sólo sea durante 
las fiestas de San Juan y 
San Pedro, que son ya de 
por s i só lo el mejor pretex
to, el viajero o visitante 

decimos, encontrará hos
pitalidad, amabiiidad y un 
deseo firme, espontáneo y 
sincero, por parte de la 
hidalguía de los aguilaren
ses, de aquí que todos los 
que lleguen se sientan feli
ces. 

Y encontrarán también 
—si quieren en algún mo
mento dejar a un lado los 
festejos— admirar esas 
otras bellezas que por do
quier ha puesto por esta 
entrañable comarca la na
turaleza: un paisaje bucó
lico, que unido a sus remi
niscencias históricas, es
culpidas en piedra, cas
tillo, iglesias... No sólo 
Aguilar, su entorno cuenta 
muy mucho en estas moti
vaciones y sería un lujo 
contemplarlas por su 
belleza e historia. 

A todo ello, estimado 
lector, ha de sumarse ade
más la cultura que, me
diante conferencias y 
charlas, no ha quedado 
fuera del programa; la 
música en sus más va
riadas vertientes, los de
portes, etc., etc. Aguilar 
de Campoo en fiestas es 
un emporio de alegría, de 

color y de confraternidad. 
Aguilar es —como antes 
les decía— historia, es 
hidalguía, es precisamen
te, por todo esto, ese pre
texto que nadie debe sosla
yar, gozar y vivir unas 

fechas que están prepara
das para una grata convi
vencia. Una invitación que 
bien merece ser considera
da. 

Antolín ROLDAN PEREZ 

Puerta de Reinosa, una de las entradas a! Aguilar amurallado. 

El castillo. 

Realizó estas 
páginas . . . 

A . R o i d á n P é r e z 
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Ermita de Santa Cecilia. 
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La labor municipal enjuiciada 
por su alcalde 

El balance del alcalde de A g u i l a r de Campoo , 
cuando se encuentra en su sexto a ñ o de mandato , es 
de signo posi t ivo para la v i l l a ; nosotros d i r í a m o s 
—sin temor a equivocarnos— que se ha convert ido en 
uno de los m á s bril lantes a l o largo de su his tor ia . Es 
indudable que, como todo ser humano que es, como 
ta l regidor , a D . J o s é M . a Castro Asensio se le pueden 
a t r ibu i r defectos, de la misma fo rma que a cualquier 
o t ra persona, en su campo de a c c i ó n ; en este alcalde 
se conjugan cualidades favorables que hacen olvidar 
los aspectos negativos que en él pudieran existir . Dis

cut ido o no en m á s de una o c a s i ó n , pero muy posi t ivo 
a la hora de hacer recuento de su eficaz labor al frente 
de la A l c a l d í a , como lo demuestran sus muchas obras, 
sus muchas realizaciones que, poco a poco, han cam
biado la f i s o n o m í a del suelo urbano aguilarense, y 
son las credenciales del s e ñ o r Castro Asensio, pr imera 
autor idad de la v i l l a . Y tras este largo p r ó l o g o , damos 
comienzo la entrevista, dentro de un ambiente cordia l 
y dis tendido, l leno de agradecimiento por nuestra par
te y que nunca elogiaremos como se merece. As í con
tes tó a nuestras preguntas: 

—¿Puede informarnos de 
aquello que se ha realizado 
durante el año anterior y de 
lo que esa Corporación pro
yecte para el presente? 

—Hemos c e n t r a d o 
nuestros mayores esfuerzos 
y preocupaciones en finali
zar las obras hidráulicas, co
menzadas por la Dirección 
General de Obras Hidráuli
cas en o toño de 1982, en es
tos momentos han finaliza
do, después de una renova
ción total del abastecimien
to y saneamiento de la villa. 
En consecuencia, las obras 
de pavimentación, urbani
zación de distintas zonas del 
casco urbano, las estamos 
acometiendo en estos mo
mentos de una manera gene
ral, y esperamos al finalizar 
haber completado todas 
ellas. 

En este año se . ha hecho 

entrega de 26 viviendas so
ciales por parte del M O P U . 

La Diputación ha am
pliado la carretera de ac
ceso a la zona recreativa del 
pantano y hemos conti
nuado con la p o l í t i c a 
emprendida respecto a la 
dotación de servicios en los 
restantes pueblos del muni
cipio. 

Las obras de alumbrado 
en el casco antiguo y otras, 
han sido algunas entre las 
más significativas de este pa
sado año , así como las urba
nizaciones peatonales en zo
nas urbanas en el casco anti
guo. Actualmente estamos 
acometiendo la urbaniza
ción de la avenida de Cerve-
ra. 

—¿Proyectos a corto y 
medio plazo? 

—De inmediato conti
nuaremos con obras de 

complementación de sane
amiento, nuevas pavimenta
ciones de calles y ordena
ción de jardines y espacios 
verdes. 

En el aspecto deportivo 
tenemos intención de orde
nar el parque del Coto con 
fines deportivos-recreativos, 
al igual que la isla de San 
Roque. 

Nuestro esfuerzo inme
diato se va a centrar en 
completar los servicios ur
banos, en función de las 
nuevas perspectivas que pa
ra Aguilar va a suponer la 
construcción de la variante 
de la carretera N-611. 

Con la apertura del Insti
tuto de Enseñanza Media, 
en el próximo curso, cree
mos va a quedar definiti
vamente resuelto el proble
ma educactivo, tanto para 

Aguilar como para la co
marca. 

Y centraremos el máximo 
esfuerzo en recabar de los 
organismos competentes la 
dotación de infraestructura 
sanitaria, problema éste de 
vital importancia, y que has
ta la fecha supone la mayor 
frustración que he tenido en 
todos estos años, al no ha
ber podido encontrar la co
laboración necesaria y las 
respuestas adecuadas. 

—Es notorio, en la mayor 
parte de los municipios es
pañoles, la existencia de 
desarmonía entre sus com
ponentes, lo que se traduce 
en una mayor lentitud a la 
hora de solucionar los 
problemas. ¿Cómo trabajan 
ustedes? 

—No pretendo que todos 
los miembros de la Corpora
ción piensen y actúen al 

unísono, aunque siempre he 
considerado que un Ayunta
miento es un órgano de ges
tión, más que un instrumen
to parlamentario, y en con
secuencia, considero enor
memente positivas las apor
taciones de los distintos gru
pos, siempre que éstos, ante 
todo, persigan el bien co
mún de Aguilar y no se l imi
ten a ser meras consignas 
partidistas, por ello, y a pe
sar que nuestro Grupo Inde
pendiente tiene la mayoría 
absoluta en este Ayunta
miento, se trabaja con rigor 
en las Comisiones, y hasta la 
fecha hemos huido del fan
tasma de la lentitud admi
nistrativa defítro de las l imi
taciones de un Ayuntamien
to. 

Creo que la responsabili

dad de los concejales de la 
Corporación es mucho más 
importante de cara a los 
ciudadanos que la mera 
imagen de dimensión u opo
sición sistemática. 

—Un mal endémico en la 
villa, la carencia de un 
centro médico o sanitario 
que atendiese, no ya sola
mente a sus habitantes, sino 
a todos los de la comarca 
que comprende la zona Nor
te de la provincia, ¿se puede 
decir que esa Corporación 
ha encáminado los pasos ne
cesarios para dar solución a 
tan importante problema? 

—Hemos luchado hasta 
donde nos es posible, y con
tinuaremos en el mismo sen
tido de exigencia ante las 
autoridades sanitarias para 
que Aguilar y su comarca se 

L I D E R D E F O T O G R A F I A 
EIM C A N T A B R I A 

U N A F I R M A D E 

P R E S T I G I O E N 

F O T O G R A F I A 

la 

so, 

rio. 
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vean satisfechos en esta as-
oiración, no sólo necesaria, 
sino justa y además de senti
do común. Algo que no 
comprendemos, ni en ello 
aceptaremos disculpas, es 
que en Aguilar no exista una 
dotación sanitaria oficial su
ficiente. El Ayuntamiento 
está haciendo esfuerzos eco
nómicos importantes para 
paliar , aunque sean 
mínimas, las deficiencias de 
otras Administraciones res
ponsables en el tema. Sin 
embargo, ya no podemos 
más, y exigimos que se haga 
justicia y se dote a Aguilar y 
su comarca de un centro 
asistencial digno y suficien
te. 
. por nuestra parte, se

guiremos facilitando las co
sas lo más posible, pero la 
responsabilidad es de otros. 

—Ya son varias las veces 
que le hemos entrevistado, 
siempre por estas fechas, 
que por cierto, m^ enor
gullece. En todas vi en usted 
una gran preocupación ha
cia la enseñanza de ahí, le 
pregunté por la enseñanza, 
un tema polémico a nivel de 
vecindario, que no acepta de 
buen grado su postura, que 
alguien ha denominado 
«precipitación». ¿Instututo 
y BUP, cuál es su solución 
¡ya!? 

—Efectivamente, por for
mación y por convicción, 
una de mis mayores preocu
paciones es la enseñanza. 
Comprendo que puda haber 
gente interesada en que no 
se cree un Instituto Oficial 
de B U P , lo que no 
comprendo es que cuando 
ha habido durante los 
cuatro pasados años conver
saciones abiertas respecto a 
posibles soluciones, no se 
hallan querido entender 
(con los datos en la mano) 
estos tres argumentos: 1.°, 
en Aguilar y su comarca 
existe población suficiente 
para que la demanda de es-
colarización en BUP man
tenga dos centros; 2 . ° , la l i 
bertad de elección, cuando 
es posible, debe hacerse re
al; 3.°, si es posible, ningún 
joven, por falta de medios 
económicos, debe carecer de 
la oportunidad de realizar 
sus estudios. 

Yo siempre he mantenido 
y mantendré que la labor de 
los Hnos. Menésianos en 
Aguilar ha sido y es ingente. 
A la vez, hay que reconocer 
que muchos alumnos de 
Aguilar y su comarca no es
tén escolarizados en BUP 
aquí por diversas razones: 
Esos también tienen de
rechos, además, uno de los 
puntos clave en nuestro 
programa electoral en éstas 
y en las anteriores elecciones 
ha sido el de propiciar la 
creación de un Instututo de 
BUP, y ese programa ha si
do votado por la inmensa 
mayoría de los aguilarenses. 
Que yo recuerde, ningún 
otro llevaba en sus progra
mas la idea contraria. 

Así que nada más lejos de 
ia «precipitación», y ade
mas, la apertura de una «ex
tensión» de BUP y COU, 
dependiente en principio del 
Instituto de Guardo, es una 
realidad par el próximo cur-
so. y espero que en ningún 
caso suponga exclusión de 
n.adie ni de nada, al contra
j o , de complementación y 
dl8na competencia. 

~-Hablemos de los 
Pueblos cuyos Ayuntamien
tos fueran absorbidos por el 
Ayuntamiento de Aguilar, 
¿acuerdos, soluciones que se 

Vista parcial de Aguilar. (Foto: Víctor-Arte 3, S. L.). 

han puesto en práctica para 
mejorar los servicios más 
elementales de sus habitan
tes? 

—Seguimos practicando 
la política emprendida hace 
cinco años de dotar a todos 
los pueblos de las infraes
tructuras urbanas suficien
tes para que su vida tenga 
un nivel de calidad tan dig
no como en cualquier otro 
hábitat . Superada la fase en 
que dotamos a todos los 
pueblos de abastecimiento 
de agua, saneamiento y telé
fono, ahora que hemos co
menzado en varios niveles 
un proceso de dotación de 
pavimentación y alumbrado 

público, como por ejemplo 
citar obras en los pueblos: 
Villanueva de Henares, 
Canduela, Lomilla, Barrio 
San Pedro, Barrio Santa 
María, Mave, Foldada, Di 
putación, de obras de acción 
comunitaria o de colabora
ción directa del Ayunta
miento. 

En este campo nos queda 
aún una larga tarea. 

—¿Más inconvenientes 
ahora que no tiene cargo 
provincial, ni dentro del 
Consejo de Castilla y Leóti, 
a la hora de realizar su ges
tión dentro de estos organis
mos?. 

—Debo decir que no he
mos tenido mayores incon
venientes en el diálogo con 
otros organismos por el 
hecho de que yo no desem
peñe en la actualidad cargos 
de responsabilidad provin
cial o regional. Indepen
dientemente de que perso
nalmente conozco a gran 
parte de los responsables ac
tuales de la política provin
cial,.regional o nacional, lo 
que facilita, lógicamente, el 
diálogo. No cabe duda de 
que las gestiones se realizan 
(y así debe ser) desde la 
representación que uno os
tenta. Por ejemplo, puedo 
decir que la Diputación Pro

vincial y su presidente es el 
primero que nos viene facili
tando cuanto está en sus 
manos, con el mismo crite
rio que a cualquier otro mu
nicipio de la provincia, si al
gún día no fuera así, tam
bién lo diría. Lo mismo 
puedo decir del Gobierno 
Civil , que ha colaborado en 
gestiones importantes para 
nuestro municipio. La Junta 
de Castilla y León, en unos 
momentos críticos de asun
ción de transferencias, no 
ha podido prestarnos mayor 
atención, aunque su disposi
ción es manifiestamente fa
vorable, y así ha quedado 
patante en las distintas 

entrevistas y reuniones que 
hemos mantenido con sus 
responsables. 

—Para terminar, ¿qué 
otras cosas de interés puede 
decirnos, cuyos temas no 
hemos tocado anteriormen
te? 

—Puedo decir que ya se, 
están realizando en la villa 
los exámenes para la obten
ción del carnet de conducir. 
Así como el anuncio oficial 
de la próxima apertura de 
una oficina de la Delegación 
de Hacienda y de las ges
tiones que se están realizan
do con la Delegación de 
Agricultura para instalar 
una oficina comarcal de 
Orientación Agraria. 

Y finalmente, quiero 
aprovechar esta oportuni
dad para agradecer a todos 
aquellos que han colabora
do de alguna manera en es
tas fiestas, y desear a todos 
los vecinos y amigos que nos 
visiten pasen unos días inol
vidables en San Juan y San 
Pedro de 1984. 

Antolín ROLDAN PEREZ 

A Q U I S O L O H A Y U N A M A R I A 
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«Trofeo Gastronómico Internacional 
Europa-84» al restaurante Valentín 

Es notorio la recopilación de trofeos y distinciones que de un tiempo a esta parte 
viene cosechando esta industria hostelera aguilarense. Este año nuevamente ha conse
guido situarse entre los mejores del ramo, alcanzando un nuevo galardón que no ya só
lo congratula a quienes con su buen hacer lograron el éxito, si no para la villa que, pre
cisamente por los galardones concedidos a uno de sus más sabrosos colectivos, hacen 
que el nombre de Aguilar suene más allá de las fronteras de España. 

La destacada distinción se efectuó el pasado 22 de marzo, durante una cena de 
gran gala que se celebró en el hotel Estoril-Sol, de Estoril, Portugal, gala a la que asis
tieron numerosos miembros del Cuerpo Diplomático Acreditado, presidentes de aso
ciaciones gastronómicas más relevantes, autoridades portuguesas y medios de comuni
cación difusión de todo el mundo. Los trofeos fueron entregados al director del hotel -
restaurante Valentín, don Valentín García Macho; al chef, don Luciano Hoyo Pérez, y 
al maitre, don Moisés Cortés Poza. 

Estos trofeos solamente son entregados a aquellos restaurantes que están 
estrechamente relacionados con el turismo y preocupados por la constante mejoría de 
la calidad de ambas facetas, distinguiéndose por la gran gastronomía, buen servicio y 
haciéndose resaltar de entre los mejores en la modalidad de Cocina Nacional e Interna
cional. 

El diseño y ejecución del «Trofeo Europa-84» y «Placa de plata» son obra del gran 
escultor español, Santiago de Santiago, que realizó una bella obra de arte. A este res
taurante,, del que la villa está orgullosa, se le concedió el pasado mes de febrero el 
«Diploma Fitur-84» en la Feria Internacional de Turismo celebrada en el Palacio de 
Cristal de los recintos feriales de IFEMA, en Madrid, al que asistieron 17 Comunidades 
Autónomas y 61 países. 

Antolín ROLDAN PEREZ 

Panorámica, con el Pisuerga al fondo. 
(Foto: Víctor-Arte 3, S. L.) 
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Fachada principal del monasterio de Santa María la Real. 

Casa de los V;. 

HOTEl RESTAURANTE 
« V A L E N T I N » 

D I S C O T E C A 
G R A N D E S B A I L E S D U R A N T E L A S F I E S T A S 

HABITACIONES CONFORfABLES Nueva Cocina Castellana 
Sabrosos y variados Platos 

Amplios salones para 
Reuniones y Convenciones; 

íJalaitm, Artículos b e ^ 2 % n \ c 

LA 
Rui; 
repr 
San 

DISCO - PUB 

" V A L E N T I N " 

L A V A D O A U T O M A T I C O D E C O C H E S Y A B R I L L A N T A D O 

P A R R I L L A 

H O T E L 

n 
Valentín 

S A L A D E F I E S T A S — D I S C O T E C A 

Grandes Orquestas y Atracciones 

C A F E T E R I A 

o o o o c 

S u s Vacac iones 

N u e v o s A p a r t a m e n t o s 

" V A L E N T I N " 
Modernas Instalaciones 

PUB 
Original y Señor ia l 

M ú s i c a ambiental. . . 

Lugar ideal con sus 
C a f e t e r í a amigos y amistades 

AGUILAR DE CAMPOO Te lé fonos : 12 21 25 - 12 28 98 

BRINDE CON CHAMPAGNE «FEIXENET» 



AGUiLAR DE CAMPOO EN FIESTAS HOJA DEL LUNES ^ -
Santander, 18-6-1984 

L A S « D A M A S - C A S T E L L A N A S » para las fiestas aguilarenses de este a ñ o , 1984. A n a Rosa 
Ruiz, Charo G ó m e z , M a r i Cruz E s t é b a n e z , M a r i a del M a r A n d r é s y A s u n c i ó n Ramos son el j oven elenco que 
r ep re sen t a r á a la mujer , durante los numerosos actos festivos que la v i l la ofrece por estas fechas de San Juan y 
San Pedro. (Foto : V í c t o r - A r t e 3). 

S a l u d a 

d e l a A l c a l d í a 
Una vez más, os saludo por San Juan. Pero 

quiero, en esta ocasión, especialmente transmitiros 
con mis palabras un nítido y convencido mensaje de 
esperanza, de confianza en vosotros mismos y en 
vuestras posibilidades como pueblo, de seguridad en 
el futuro. 

No es digno de un aguilarense dejarse doblegar 
por la desesperanza, por el derrotismo. No nos va el: 
«Qué mal está todo», «esto no tiene arreglo». Tam
poco nos han de deslumbrar caminos de rosas, 
utopías o espejismos. Lo nuestro es algo más serio: Es 
la vida. 

Desde la realidad de Aguilar, hoy. Es decir: Con
tando con suficiente infraestructura educativa, urba
na (nos falta sanitaria), energética, turística, etc., co
mo para crecer. Contando con muchos empresarios 
valientes, con muchos trabajadores responsables, con 
muchos jóvenes preparados y con ideales, con poco 
paro y ganas de tener menos... Con todo eso ¡vamos 
a lograr cualquier meta que nos propongamos...! 

Claro que hemos de esforzarnos, que nada nos 
darán hecho, que el mañana tendrá dificultades. Es
tamos preparados, no nos asusta. 

Se me olvidaba, contamos con algo más: Con una 
Diputación, con una Junta de Castilla y León y un 
Gobierno Civil, que nos prestan ayuda y apoyo. Gra
cias a ellos, porque, aunque sean de justicia sus empe
ños y ésa su responsabilidad, hemos de reconocer lo 
difícil que resulta, a veces, cumplir los compromisos y 
las promesas. 

A los aguilarenses de fuera, a los de temporada, a 
los que no son, pero lo serán en fiestas. A los niños y 
maduros, a todos, mi cordial deseo de que San Juan, 
en fiestas, este año de 1984, nos bautice con la espe
ranza. 

EL A L C A L D E , 
Jesús M.a Castro Asensío. 

iHeádn t \ Castillo 
TAPAS 

PULPO 
ASADURILLA 

CALLOS 

VARIADAS 
SEPIA 

PERRITOS 
HAMBURGUESAS 

Edif. CAJA RURAL A G U I L A R D E C A M P O O 

tos 

N" 

e ñ o n a l 

ental. . 

I M P R E N T A - P A P E L E R I A - L I B R E R I A 

LUÍS MARTINEZ GARCIA 
Teléfono 12-21-17 AGUILAR DE CAMPOO 

;on sus 
istades 
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A G U I L A R D E C A M P O O 
F E R I A S 

QUE SE CELEBRARAN EN ESTA VILLA, CON EXPRESION DEL 
GANADO QUE CONCURRE A CADA UNA DE ELLAS: 

5 y 6 de febrero Santa Agueda Vacuno y cerda 
19 y 20 de marzo..... San J o s é Vacuno y cerda 
25 y 26 de marzo San Marcos Vacuno y cerda 
I 5 de mayo San Isidro Vacuno y cerda 
29 de junio San Pedro Aperos y labranza 
16 y 17 de agosto San Roque Vacuno y cerda 
18 y 19 de septiembre Santo T o m á s Vacuno y cerda 
29 y 3 0 de septiembre San Miguel Vacuno y cerda 
18 y 19 de octubre.. San Lucas Vacuno y cerda 
I I y 12 de noviembre San Martín Vacuno y cerda 
30 de noviembre y 1 de diciembre.... San Andrés Vacuno y cerda 

A d e m á s de los días s eña lados , se celebrarán tocios los martes del 
año importantes mercados de ganado vacuno y, en particular, los 

primeros martes de enero, marzo y abril. 

INDUSTRIAS DE AllMENTACW 

C o n motivo d e é s t a s tradic ionales 

f i e s t a s A g u i l a r e n s e s 

l e s i n v i t a a d e g u s t a r s u s s a b r o s o s 

C h o c o l a t e s a l a t a z a y 

s u e x c e l e n t e C a f é , C a f é . 

I 
" L o s s a b o r e s t í p i c o s d e e s t a s f*estas 

E X C L U S I V A S D E A L I M E N T A C I O N Y H O S T E L I Í I A 

Pastas para sopas «Gallo» y 
Especialidades «Aguila» 
Conservas vegetales Viter 
Solubles «Bunti» 
Vinos «Bodegas El Coto» 
Whisky Bell's 
Champagne Cavas Hili 

Zumos MIZUMO 
Precocinados «La Noreñens 
Productos Cárnicos 
«El Acueducto» 
Productos Gallina Blanca, S. A. 
«División Gastronómica Inst ¡cional» 
Galletas «Siró» 
Legumbres La Muyerina 

50 años fieles a productos de alta calidar 

Ramón y Gajal 2 Teléf. 8810-00 TORRELAVEGA (Ce ^brid) 
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£ 1 g r e m i o d e l a 

c o n s t r u c c i ó n e s t á 

d e s a r r o l l a n d o u n a g r a n 

a c t i v i d a d e n l a v i l l a 

Considerable es la labor y el balance que 
al mismo debe atribuírsele, el de la construc
ción de más de cuatrocientas viviendas en es
tos últimos años, y dice de manera elocuente 
la extraordinaria actividad que han puesto de 
manifiesto ios distintos constructores que, 
desde hace unos años, realizan su trabajo en 
Aguilar. 

Con este comentario 
queremos destacar una acti
vidad gremial, que con sus 
realizaciones colabora en la 
marcha ascendente de la 
villa, creando hogares cier
tamente interesantes, cuyo 
objetivo principal es lograr 
el bienestar de sus futuros 
moradores. 

Obras importantes todas 
ellas, que están dando un 
nuevo tono urbanístico, pe
ro siguendo esa limitación 
de alturas acorde con lo que 
exige el título que ostenta, 
histórico-artístico que, en su 
día, fuera otorgado a la 
villa. 

En estos momentos hay 
cerca de sesenta viviendas en 
construcción, destacando, 
en t re o t r a s , las que 
comprenden el nuevo edifi

cio de la avenida de José 
Antonio, que da empaque y 
señorío a este lugar, sin olvi
darnos esa otra zona que 
bien podríamos llamarla re
sidencial, cuya urbanización 
no tendrá acceso al tráfico 
rodado, para una mayor 
garantía y seguridad de sus 
futuros moradores, y cuya 
ubicación al borde de la 
carretera de la avenida de 
Santander. Hay —cómo 
no— ptras obras en diversas 
calles'de la villa, se están re
construyendo nuevas vivien
das, en condiciones suma
mente interesantes, aun 
cuando estas readaptaciones 
son, según sus realizadores, 
bastante más costosas que si 
edificaran de nuevo. 

Con estas construcciones 
y reconstrucciones se está 

mmm 

U n a p a n o r á m i c a de A g u i l a r , donde las 
edificaciones han sido m á s abundantes, 

extrarradio carretera de Cervera. 
(Fo to : V í c t o r - A r t e 3, S. L . ) , 

haciendo un Aguilar más 
bonito, logrando un entor
no más agradable, en lo que 
a la construcción se refiere. 

Nos diría un empresario 
que conseguir las licencias 
de obras es para ellos una 
empresa de titanes. Son de
masiados los inconvenientes 

CONSTRUCCIONES 
JOSE MANUEL GONZALEZ GOMEZ 

V e n t a de : A P A R T A M E N T O S , V I V I E N D A S , L O C A L E S 
C O M E R C I A L E S Y P L A Z A S DE G A R A J E 

P R O X I M A C O N S T R U C C I O N D E V I V I E N D A S 

D E P R O T E C C I O N O F I C I A L 

G R A N D E S F A C I L I D A D E S DE P A G O 
O f i c i n a s : T r a v e s í a M e r c a d o , 1 
T e l é f o n o 9 8 8 / 1 2 - 2 2 - 9 7 A G U I L A R D E C A M P O O 

H N O S . S E R N A 

V I U L A N U E V A 

C O N S T R U C C I O N E S M E T A L I C A S 
Y C A R P I N T E R I A D E A L U M I N I O 

A v d a . B u r g o s A G U I L A R D E C A M P O O 
TELEFONO 12-28-05 ( F a l e n c i a ) 

burocráticos que se oponen 
para agilizar el comienzo de 
las' obras (Colegio de Ar
quitectos y de Aparejado
res, Bellas Artes, etc...)-

También nos señalaría 
que hay carencia de mano 
de obra especializada, aun 
satisfaciendo buenas remu
neraciones, el disponer de 
personal —en muchas 
ocasiones— resulta meta 
inalcanzable, y esto era un 
hándicap para la industria, 
y ello en ocasiones, la entre
ga de las obras en los plazos 
previstos'sufría alteraciones 
en ]as fechas. También nos 
diría que Aguilar ofrece 
grandes motivaciones al 
constructor, viendo a la villa 
con un futuro halagador. 

Antolín ROLDAN PEREZ 

Q Modest 

ü 
« A 4GUIL4I DE CilPOO < 
^ ^ ^ ^ (PALENCIA) 

E S C A Y O L A S 
M O Q U E T A S 

P I N T U R A S 
R I E L E S 

P A P E L E S P I N T A D O S 
P E R S I A N A S 

T E L A S 
A L F O M B R A S 

C O R T I N A S 

|Hormigones Reinosa, SJ>. 
Hormigones por Dosificación y Resistencia. 
Bomba de Hormigón 

Plantas: 
A g u i l a r d e C a m p o o ( C a m e s a ) . 

M a t a m o r o s a 

D e s e a a t o d o s l o s a g u i l a r e n s e s , m u y f e l i c e s f i e s t a s . 

T e l é f o n o ( 9 4 2 ) 7 5 1 7 4 8 
« ( 9 8 8 ) 1 2 2 6 2 6 S A N T A N D E R 

C A L Z A D O S 

S A N C H E Z R U I Z 
A R T I C U L O S D E V I A J E Y D E P O R T E 

P L A Z A M A Y O R , 1 7 T E L E F O N O 1 2 2 0 2 4 
A G U I L A R D E C A M P O O 

AUTOCARES 

DONATO, S. L. 
Les ofrece sus m a g n í f i c o s A u t o c a r e s de todas las plazas para viajes 
co l ec t ivos , de g rupos Colegios y vacac iones . Equ ipados c o n butacas 
recl inables, tapizadas en t e rc iope lo y m o q u e t a . A i r e acond ic ionado y la 
g a r a n t í a de u n o s au tocares nuevos . 

A G U I L A R D E C A M P O O . Teléf . 122047 — R E I N O S A . Teléf 751432 

L -
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La villa de Aguilar de Campoo, en la actualidad con 
7 000 habitantes, fue cabeza de la Mérindad de Campoo, 
una de las más extensas de Castilla. En sus aledaños se han 
encontrado vestigios de los primeros pobladores iberos. Los 
romanos y visigodos ocuparon también su posición estraté
gica; peteneciendo después a la vieja Cantabria. Fue baluar
te dé Reconquista durante la invasión árabe. Plaza fuerte de 
orimordial importandia durante el Medievo. 

Enrique I I de Castilla concede el marquesado de 
Aguilar de Campoo a su hermano don Tello. Revertido 
siglos después a la Corona, es vuelto a conceder por los Re
yes Católicos a don Garcí Fernández Manríquez, que fue 
también tercer conde canciller mayor de Castilla. Alfonso X 
«El Sabio» la otorga Fuero Real y condición de villa realen
ga. 

Toma su nombre de un promontorio rocoso llamado 
Peña Aguilón, nidal de águilas. Su clima es agradable en pri
mavera, verano y o toño , siendo estas dos últimas estaciones 
las que tienen más estabilidad climatológica. Está situada en 
el punto medio de las siguientes capitales: Falencia, a 97 
Kms.; Burgos, 80 Kms.; Santander, 100 Kms.; León, 150 
Kms. Es surcada por la carretera N-611, otra interprovincial 
y varias comarcales que la enlazan con todos los núcleos que 
integran la comarca, de la que constituye la capitalidad. 

Se conservan varios monumentos y casas señoriales con 
exhuberancia heráldica, contándose hasta 67 escudos. Paear 
por alguna de sus calles evoca los antiguos tiempos medieva
les. La villa ha sido declarada Conjunto Histórico Nacional 
y Lugar de Interés Turístico. 

Monasterio de Santa María La Real 

Fundado en el año 822 por el abad Opila y edificado 
sobre las ruinas de dos antiquísimas capillas, descubiertas 
durante la Reconquista por un caballero llamado Alpidio. 
Este cenobio estuvo protegido por los Reyes, teniendo sus 
abades gran influencia y preponderancia. El Cid Campe
ador fue bienhechor de la casa, por lo que, a su muerte, los 
monjes celebraron exequias y erigieron en el patio del mo
nasterio una estatua ecuestre del Cid, blandiendo una espa
da. 

El monasterio constituye en la actualidad un incompa
rable conjunto artístico, que no debe olvidar visitar todo 
viajero amante del arte que pase por Aguilar de Campoo. 
Sus claustros tienen una fuerte evocación romántica. La sala 
capitular es de estilo cisterciense. La iglesia de tres naves fue 
construida en distintas épocas, contando con un pórtico ro
mánico. El claustro de transición del románico al gótico, 
con columnas gemelas que sostienen valiosos capiteles. En 
fin, todo el Monasterio constituye, debido a su dilatada exis
tencia, un exponente representativo de todos los estilos 
artísticos y épocas de nuestra historia. 

Fue la mejor y más suntuosa casa de la Orden Pre-
mostratense en España, siendo hoy el monumento más 
bellamente evocador de la villa, de los pasados siglos mona
cales. Hace varios años que fue declarado monumento na
cional. 

Colegiata de San Miguel 

Magnífico templo de tres amplias naves ojivales, que 
ofrecen un armónico y grandioso conjunto. Su origen se re
monta a la época visigoda, siendo reedificado en el siglo X I . 
La puerta principal es románica, el primitivo retablo gótico 
fue sustituido por otro renacentista y la torre tiene estilo 
herreriano. 

Se conservan bellos sepulcros de los siglos X I I al X V I , 
con restos de .notables personajes, hijos de la villa, el del ar
cipreste de Fresno y los de los marqueses de Aguilar con ro
pa talar y actitud orante, situados a cada lado del altar ma
yor. 

Iglesia de Santa Cecilia 

En las proximidades del castillo roquero se encuentra la 
iglesia de Santa Cecilia, interesante construcción románica y 
románico-ojival del siglo X I I . Tiene una hermosa portada 
de arco abocinado de cuatro arquivoltas ojivales sobre co
lumnas cilindricas. Es de tres naves, teniendo la central bó
veda de crucería. La torre, bellísima, es del más puro estilo 
románico. Tiene valiosos capiteles, destacando por su deli
cada factura el capitel de la degollación de los inocentes. Es 
monumento provincial y ha sido recientemente restaurada. 

Monasterio de Santa Clara 

Situado en la vega al lado del Pisuerga, fue habitado pri
meramente por frailes franciscanos, y a partir de 1430 lo 
ocuparon las religiosas clarisas. Se atribuye su fundación a 
don Juan Manrique. El monasterio es de grandes dimen
siones y ha sido construido en dos épocas distintas. . 

La iglesia, de una sola nave, es del siglo X I I , con presbi
terio cuadrangular y cuatro tramos abovedados con crucería 
simple, adornados los nervios con escuditos, que se ven tam
bién en la capilla de los Rojas, de la catedral de Burgos. 

Palacio de los Manrique 

Tiene dos plantas, con hermosa y rica fachada que da a 
^ plaza mayor de la villa. Tiene nueve balcones con ante-
Pechos de hierro, sobre otros tantos arcos de medio punto 
Que apean sobre columnas de fuste cilindrico. 

Toda la fachada es de sillería y en su centro y extremos 
campean los blasones del marquesado. En él se alojó duran
te tres días Carlos I , cuando siendo Príncipe vino de Flandes 
Por primera vez a España. 

Casa de los Velarde 
Con un curioso escudo de armas y la leyenda «Este es 

clarde, que la sierpe mató y con la infanta casó», que nos 
!euU^rda las Proezas de los paladines de los libros de 
caballerías. 

Bosquejo histórico 
de Aguilar 

Iglesia de San Andrés 

Románica del siglo X I I . Conserva restos del gótico re
tablo. El ábside, como las capillas laterales, ofrecen amplios 
arcos románico-ojivales. Se encuentra situada en una zona 
verde del soto. 

Casa de Marcos Gutiérrez 

El alcalde defensor del castillo y villa de Aguilar contra 
las huestes de Alfonso I X . Se conserva en buen estado y os
tenta en su fachada el consiguiente blasón, con un mote he
ráldico expresivo del alma y sentir españoles: «Velar se debe 
la vida de tal suerte, que quede vida en la muerte». 

Casa de los siete linajes 

Con saladizo alero y siete gárgolas que representan los 
siete pecados capitales. 

Casa del obispo 

Con un patio clásico y artísticos artesonados. 

Castillo 

Se alza sobre una montaña rocosa, a 970 metros de alti
tud. Fue edificado sobre una torre fuerte que existió desde 
tiempo inmemorial. En sus laderas hay algunos torreones, 
restos de la muralla que descendiendo del castillo defendía a 

•la villa. Se conservan en buen estado seis puertas de piedra 
sillería, casi todas con arcos ojivales. Sobre su arco llevan el 
águila explayada, que desde tiempos antiguos constituye el 
emblema de la villa. 

Pedro SANCHEZ R U I Z 

C R E M E T R O P I C A L 

La galleta con 
GALARDON DE ORO 
A LA EXPORTACION 

Teléfono 12-21-
AGUILAR DE 

(Palencia) 
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Programa de festejos 
Día 23. A las 6,45, desde 

el Ayuntamiento, mediante 
el tradicional disparo del 
cohetón inicio de las Fiestas 
de San Juan y San Pedro. A 
continuación, en la Plaza de 
España , presentación de las 
Damas Castellanas 1984. Se
guidamente se procederá a 
la lectura del pregón de las 
fiestas, que correrá a cargo 
de don Alfonso Olaso Fer
nández, director de Radio 
Nacional de España, en 
Castilla-León. Después pa
sacalles con desfile de gigan
tes y cabezudos, acompaña
dos por las peñas de la loca
lidad. A continuación, aper
tura de exposición Murales 
Fiestas en el C. I .T . A partir 
de las 11,30, concentración 
de peñas y juventud en el 
Ayuntamiento, de donde se 
saldrá acompañados por los 
dulzaineros de Campos a la 
Ciudad Deportiva, donde, a 
partir de las 12, se procederá 
a quemar la tradicional ho
guera de San Juan, siguien
do con la primera gran ver
bena. 

Día 24. A las 10,30 de la 
mañana , pasacalles con los 
gigantes y cabezudos, acom
pañados por las peñas y los 
dulzaineros de Campos. Las 
alegres dianas estarán sobre 
la villa y será la Banda de 
Cornetas y Tambores de 
Reinosa quienes la realiza
rán por las calles aguilaren-
ses. A continuación, gran fi
nal de fútbol sala en la 
Ciudad Deportiva. Seguirá, 
a las 12, la procesión en ho
nor a San Juan, seguido de 
la celebración de la santa 
misa, cantada por el Coro 
Peña Aguilón. A la i , desfi
le de carrozas artísticas en la 
Plaza de España, por la tar
de, a las 5, moto-cross en el 
circuito de La Loma, se 
efectuarán dos mangas, ci
lindrada de 250 ce . Por la 
tarde, en la plaza, baile po
pular, durante el intermedio 
actuación del famoso humo
rista Tony Antonio, Y al fi
lo de la media noche, fuegos 
artificiales en el parque in
fantil de la Isla para finali
zar con la segunda verbena, 
durante la cual se soltará el 
toro de fuego. 

Día 25. Día del Jubilado: 
Pasacalles a las 10,30, cam
peonato de tenis de mesa, en 
el pabellón del polideporti-
vo, a las 11; a esta misma 
hora, campeonato local de 
tiro al plato, en el campo de 
tiro de la Virgen del Llano. 
A las 11,30, concurso de 
macetas en la Plaza de Espa
ña , y a lás 12, en al Ciudad 
Deportiva, campeonato lo
cal de bolos de Palma. 

Por la tarde, a las 4, Vuel
ta ciclista X X X V Trofeo 
San Juan y San Pedro, 
categoría nacional. A las 
4,15, en el Hogar del Jubila
do, finales de los concursos 
dé mus, brisca y dominó . 
Concurso local de tu ta, en la 
Ciudad Deportiva, a las 
4,30. 

A las 5, concurso «Si us^ 
ted sabe, responda», en la 
Residencia de Ancianos, 
con premios para todos. A 
las 7, concurso de canciones 
típicas y bailes regionales, 
organizado por el Hogar del 
Jubilado. A las 8, teatro en 
el Centro Sanitario, con la 
puesta en escena de la obra 
«Una luz en la noche"», pof 
el grupo local el Globo. A 
partir de las 9,30, animada 
romería en la plaza. 

El día 27. Estará dedicado 
a los niños, con exposición 

Puerta de la Barbacana. 
(Foto: Víctor-

Arte 3, S. L.) . 

CONSULTA MEDICA 
CERTIFICADOS DE CARNET DE CONDUCIR 

M e d i c i n a general — A n á l i s i s c l í n i c o s 
E l e c t r o c a r d i o g r a f í a — Rayos X 
A d m i t i m o s igualas (Servic io 2 4 horas) 
A t e n d e m o s M u t u a s de Seguros e Igua la tor ios M é d i c o s 

( M U F A C E , INF A S , P R E V I A S A , ETC.) 

H O R A R I O : 1 2 a 2 , m a ñ a n a s y d e ti a 8 , t a r d e s ( l u n e s a v i e r n e s ) 

Calle M o d e s t o Lafuente , 3 1 , 2 . ° , B 
(Edif icio Comerc ia l ) A G U I L A R D E C A M P O O 

Paseo de la Cascajera. (Foto: Víctor-Arte 3, S. L.). 

de los trabajos del concurso 
de dibujos, en la Plaza de 
España, juegos infantiles 
como bici-lenta, cintas, glo
bos, etc. Juegos japoneses. 
Por la tarde, gran desfile de 
disfraces, concurso «Un- ' 
dos-tres», y al final, a par-
de las 7, gran chocolatada 
en la plaza. 

El día 28. Por la tarde, a» 
partir de las 7, marionetas 
en la plaza. A las 8,30, 
tendrá lugar la X V I I I edi
ción de los Juegos Florales, 
en el Cine Campoo. Como 
mantenedor de los juegos, el. 
consejero provincial de 
Bellas Artes, don Santiago 
de Castro. Durante el acto 
actuará el grupo italiano 
Marsica Insierse. Por la 
noche verbena. 

El día 29. Día de las Pe
ñ a s . Destacando, entre 
otros, el partido de fútbol, 
Torneo de laVilla que lo dis
putarán el Club Deportivo 
Berruelo y el C. D . Alar. 
Gimkana humorística, cam
peonato local de tiro al pla
to y el concierto sinfónico 
Marsica Insierse, en la Cole
giata de San Miguel. 

El día 30. Día del Depor
te. Con atletismo en la 
Ciudad Deportiva. Concur
so comarcal de bolos. Cam
peonato local de pelota a 
mano, en el polideportivo. 
Campeonato comarcal de 
tuta, en la Cascajera. A las 5 
de la tarde, piragüismo, 
categoría nacional, abierto a 
participación extranjera, y a 
las 6, en el polideportivo, 
gran exhibición de tarkwan. 
Concierto sinfónico en la 
Colegiata y romería en la 
plaza, con concurso de can
ciones. A l filo de la una de 
la madrugada, verbena. 

Día 1 de ju l io . Pasacalles. 
Campeonato nacional de t i 
ro al plato. Concurso de ra
na. Exposición de cerámica 
en la Plaza de España. Inte
resantes partidos de pelota 
mano, categoríá infanti l 
Santander -Agui la r . E n 
cuentros de mano parejas, 
categoría nacional. Folklore 
castellano en la Plaza de Es
paña. A las 5,30 de la tarde, 
final del Torneo de la Villa 

(fútbol), entre los equipos 
C. D . Aguilar y el ganador 
del partido anterior. A las 
8,30, música folklórica ita
liana por el grupo Marsica 
Insierse. Como final de las 
fiestas, a las 12 de la noche, 
última gran verbena. 

AUTO ESCUELA VILLAIZAN 
P e r m i s o s pa ra c o n d u c i r c a m i o n e s C lase C - i 

t u r i s m o s SP . C l a s e 8 -2 
y t u r i s m o s B - l 

EXAMENES EN AGUILAR 
T e l é f o n o 9 8 8 / 1 2 - 2 0 - 7 1 A G U I L A R D E C A M P O O ( P a t e n c i a ) 

OuüQOOlDOíeQ 

N o de je d e v i s i t a r la m e j o r e x p o s i c i ó n d e l m u e b l e 
d e l N o r t e d e E s p a ñ a , c o n 5 . 6 0 0 m 2 y p l a n t a s 

A v d a . G e n e r a l í s i m o — T e l é f . 1 2 2 7 2 8 
A G U I L A R DE C A M P O O (Pa lenc ia ) 

GRANDES OPORTUNIDADES 
POR CIERRE TOTAL 

ULTIMOS MESES 
LAVADORAS A.E.G. y BALAY 

CHIMENEAS FRANCESAS 
PAVIMENTOS Y REVESTIMIENTOS 

C A B A U S 
Avda. José Antonio, 7 -Teléfono 988/122349 AGUILAR 
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«No sería prudente dejarlo a la sola 
influencia de unas cuantas pintadas» 

£1 contralmirante Salgado 
insiste en la supresión del 
referéndum sobre la OTAN 

M A D R I D . — E l contra lmirante J e s ú s Salgado 
insiste en su pe t i c ión al Gobierno de que se suprima el 
re fe réndum sobre la O T A N o de que e fec túe la con
sulta tras una clara y concreta d e c l a r a c i ó n sobre su 
postura. 

Tras los funerales del etarra muerto el pasado viernes 

Enfrentamientos entre manifestantes 
y policías en Hernani 

Entre otras considera
ciones, el contralmirante 
Salgado dice que el voto del 
referéndum «va a decidir el 
futuro de nuestra patria, 
dentro del concierto interna
cional, quizá para varias dé
cadas y no sería prudente, 
estimo yo, dejarlo a la sola 
influencia de unas cuantas 
pintadas y algunas escara
muzas bullangueras reboza
das en vinillo a tantos rublos 
el hectolitro». 

El artículo de Salgado A l 
ba fue publicado en la revis
ta de Marina —de la cual es 
director— y reproducido 
ahora por el Centro Supe
rior de Estudios de la Defen
sa (CESEDtEN). 

Salgado Alba es secreta
rio permanente del Instituto 
de Estudios Estratégicos, 
encuadrado en el CESE-
DEN, centro dependiente 
del jefe del Estado Mayor de 
la Defensa, con numerosos 
organismos asesores de la 
cadena de mando militar, 
como Ja Escuela de Altos 
Estudios Militares y de Esta
dos Mayores Conjuntos. 

Además, constituye el ór
gano conjunto de enseñanza 
militar superior de las Fuer
zas Armadas, realiza estu
dios de carácter político-mi-
tar, estratégico, económico 
y sociológico de interés para 
la defensa nacional, y pro
fundiza en las bases y 
doctrina de la defensa. 

El artículo del contralmi
rante Alba fue publicado en 
la revista general de la Ma
rina en el mes de abril pasa
do, en ese número también 
escribió el jefe del Estado 
Mayor de la Defensa, almi
rante Angel Liberal Lucini, 
sobre las relaciones Este-
Oeste. Ambos artículos son 
reproducidos en la separata 
del CESEDEN. 

Según el contralmirante 
Salgado, «la promesa elec
toral del PSOE de celebrar 
un referéndum popular que 
los españoles decidiéramos, 
por nuestra cuenta y riesgo, 
la solución del trascendental 
problema E s p a ñ a - O T A N 
fue, entre otras cosas, un ac-

A L Q U I L O 
A P A R T A M E N T O 

SARDINERO-
LA PEREDA 

JULIO - A G O S T O 
Teléf. 37-15-58 

H O J A 
DEL 

L U N E S 

2 2 4 8 6 0 

to de inmensa, quizá des
bordada generosidad, del 
PSOE para con nosotros». 

« Y a que supone 
—expl ica— poner en 
nuestras manos una decisión 
que requiere profundos co
nocimientos sobre política 
exterior, política de defensa, 
geopolítica, geoestrategia, 
e c o n o m í a , t á c t i c a , 
logística... y otras muchas y 
variadas ciencias». 

« Y supone t a m b i é n 
—continúa— estar en pose
sión de una ingente cantidad 
de información, de datos y 
factores, muchos de ellos 
cambiantes de día en día. Y 
supone conocer cuáles son 
las posibles intenciones de 
los Gobiernos, tanto ami
gos como posibles adversa
rios, sobre infinidad de 
cuestiones implicadas en el 
problema». 

«El partido en el Gobier
no, en su exceso de generosi
dad, imagino quizá que 
podría poner en nuestras 
manos, en las manos de to
dos y cada uno de los casi 20 
millones de españoles «refe-
renciantes» toda esa inmen
sidad de saberes, datos, in
formaciones, evaluaciones y 
secretos». (Efe). 

He rnan i ( G u i p ú z c o a ) . — V i o l e n t o s enfrenta
mientos se produjeron ayer tarde entre P o l i c í a Na
cional y grupos de personas que h a b í a n asistido a 
los actos f ú n e b r e s y grupos de personas que h a b í a n 
asistido a los actos f ú n e b r e s celebrados en Hernan i 
por A g u s t í n A r r e g u i , miembro de E T A muerto el 
pasado viernes, en el curso de una o p e r a c i ó n p o l i 
c ia l . 

Durante los incidentes, 
en los que se intercam
biaron piedras y abundan
te material anti-disturbios, 
fue detenido Juan José 
Arrieta, de 23 años de 

'edad, policía municipal de 
la localidad. 

A las cinco y media de la 
tarde, el féretro, que desde 
el sábado se encontraba en 
el interior del Ayunta
miento, fue transportado 
a hombros de amigos del 
fallecido hasta la iglesia 
parroquial, cubierto por 
una ikurriña con crespón 
negro y una pancarta con 
el anagrama de ETA. 

En medio de un ambien
te emocionado, los con
centrados, que abarrota
ban la plaza de la locali
dad, prorrumpieron en 
aplausos y en gritos a fa
vor de E T A militar y de la 
alternativa KAS y otros en 
contra de la Policía. 

Antes de introducir el 
féretro en el templo, el 
párroco ordenó que se re
tirara la ikurriña que lo 
cubría, lo que dio lugar a 
airadas reacciones de pro
testa, que llegaron, en al

gunos casos, al abandono 
del templo. 

En la homilía, que al 
igual que el resto de la ce
remonia fue of ic iada 
íntegramente en euskera, 
el párroco se refirió a las 
circunstancias en las que 
se produjo la operación 
policial del pasado viernes 
y afirmó que este tipo de 
métodos no son propios de 
una sociedad democrática. 

En Busturía 

Büsturia (Vizcaya). — 
Cerca de un millar de per
sonas han asistido al fune
ral y posterior inhumación 
del militar de ETA Juan 
Luis Lekuona, muerto el 
pasado viernes en un 
enfrentamiento con la 
Guardia Civil en Hernani 
(Guipúzcoa?. 

El furgón que trasladó 
el cuerpo sin vida de Le
kuona fue recibido en 
Guernica por varios cien
tos de personas, que le 
acompañaron hasta la lo
calidad de Busturía, donde 
se celebraron los funerales 
y el entierro. 

El féretro, que iba cu
bierto con una ikurriña y 
una bandera del partido 
H A S I , fue introducido en 
el templo por miembros de 
la familia y amigos del 
fallecido. 

Durante el funeral, que 
fue oficiado en euskera, el 
sacerdote hizo una alusión 
a la historia de Busturía y 
dijo que «está unida a la 
represión de Euskadi». 

Afirmó que «aunque 
hay gente que se conforma 
con que estén libres el 
txistu y el tamboril, exis
ten otros que buscan la l i 
bertad total». Finalizó su 
alocución insistiendo en la 
necesidad de que se respeté 
el derecho a la vida y se 
logre la paz. 

Una vez terminado el 
acto, el féretro fue deposi
tado en una explanada an
te el templo, y allí le fue 
tributado un homenaje en 
el que intervinieron bert-
solaris, Tasio Erkizia, en 
nombre de la mesa na
cional de Herri Batasuna, 
dirigió unas palabras a los 
asistentes, en las que se re
firió a la personalidad de 
Lekuona. 

Posteriormente, el fé
retro fue conducido a 
hombros hasta el cemente
rio, donde fueron inhuma
dos los restos de Juan Luis 
Lekuona. (Hfe). 

Quedan diez años para tener 
una situación favorable 
al empleo 

Barcelona. — Habrá que 
esperar unos diez años para 
que la economía española 
vuelva a conocer una si
tuación favorable en el 
terreno del empleo, indica la 
revista «Si tuac ión» , que 
publica el Banco de Bilbao. 

« P a r e c e ya evidente 
—afirma el informe— que 
cualquier solución ha de 
contemplar una política de 
rentas que permita el ajuste 
de los costos salariales a la 
productividad y favorezca el 
excedente empresar ia l , 
que habría que destinar ma
yormente a la inversión». 

Como causas fundamen
tales del paro, señala el 
aumento de los nacimientos 
en los años 50 y 60, entrada 
dejas mujeres en el trabajo, 
destrucción de empleos por 
i n t r o d u c c i ó n de nueva 
t e c n o l o g í a , regreso de 
emigrantes y desempleo pro
ducido por la contratación. 

Se hace imprescindible, 
según recoge el informe, 
romper la perniciosa ten
dencia que ha generado la 
caída del ahorro desde el 
19,4 % del PIB en 1973 a 
una tasa de sólo el 5,8 % en 
1983, y proceder a una flexi-
bilización del mercado. 

Una política de este tipo 
exigiría una «racionaliza
ción y freno del gasto públi
co, que actuaría como apo
yo e impulso de la inversión 
privada, que no tiene aún 
capacidad de respuesta ins
tantánea a estímulos expan
sivos». 

Finalmente, resalta que 
«la todavía indudable capa
cidad de c a p t a c i ó n de 

ahorro externo con que 
cuenta España, unida a unas 
mayores tasas de ahorro in
terno, proporciona un po
tencial capaz de lograr un 
sistema productivo mucho 
más dinámico». 

Ni inversión 
ni creación de empleo 

Madrid. — Alejandro A l -
bert, presidente del Banco 
Hispano Americano, dijo 
ayer, en la presentación de 
la memoria del ejercicio 
1983, que sin expectativas 
de beneficios no habrá in
versión, n i creación de 
empleo, ni se podrá superar 
la crisis. 

Albert reseñó en su expo
sición a los accionistas del 
tercer Banco español que los 
beneficios netos de la enti
dad durante el primer año 
en el que él ostenta la presi
dencia ascendieron a 11.733 
millones de pesetas, lo que 
supone un 18,4 % sobre el 
ejercicio de 1982. 

Se refirió a 1983 como un 
año en el que las empresas 
privadas continuaron su 
proceso de ajuste, mientras 
una gran parte de las empre
sas del sector público no 
consiguieron abordar con 
éxito la crisis. 

Esta dualidad de compor
tamiento de las empresas, 
según su titularidad, indica, 
para el presidente del Hispa
no, la necesidad de que en 
España se avance con deci
sión hacia una economía de 
mercado con aires renova
dores de libertad y compe
tencia para que pueda pro
ducir beneficios. (Efe). 

Considerando que no se inscribe dentro del mensaje 
cristiano 7 

Fraga crítica la pastoral del 
obispo de San Sebastián 

Cáceres.— Manuel Fraga 
ha dicho ayer que la pasto-
Iral del obispo de San Sebas
tián, José María Setién, 
sobre las últimas acciones 
policiales en el País Vasco 
«no se inscribe dentro de la 
justicia y del mensaje cris
t iano». 

El líder del partido de la 
oposición clausuró ayer en 
Cáceres el Cuarto Congreso 
Provincial de Alianza Popu
lar que tuvo una fase previa 
de enfrentamientos, incluso 
en los medios de comunica
ción, y que se ha resuelto f i 
nalmente con el triunfo de la 
candidatura presidida por 
Emilio González Zamora. 

En la candidatura que re
sultó elegida figura como 
vicepresidente el diputado 
en el Congreso Alvaro Si
món Gutiérrez. 

Fraga m a n i f e s t ó , en 
fMpda de prensa, que Espa

ña tiene una deuda histórica 
con Extremadura que, en lo 
que dependa de Alianza Po
pular, se hará lo posible por 
pagar. 

Dijo del Partido Refor
mista que «he oído hablar 
de él, pero por ahora, sólo 
en los papeles. Cuando lo 
vea funcionar pasará de ser 
una operación «Rocambo-
le» a ser una roca verdade
ra». 

Sobre Herri Batasuna y su 
anuncio sobre la práctica de 
la violencia, afirmó que «si 
hay algo evidente es que la 
violencia la han iniciado 
ellos y sus amigos de E T A » . 

Aludiendo a la reconduc
ción del proceso autonómi
co afirmó que «el primero 
que lo dijo soy yo y natural
mente, el tiempo ha termi
nado por darme la razón». 
(Efe). 

£1 Goierri es la 
comarca donde 
E T A encuentra 
mayor apoyo 

Bilbao.— El profesor 
norteamericano Robert P. 
Clark ha publicado un libro 
sobre la historia de ETA, en 
el que destaca que la comar
ca guipuzcoana del Goierri es 
una de las zonas de mayor 
apoyo a la organización ar
mada. 

En el libro, titulado «The 
basque insurgenís. ÉTA, 
1952-1980» y del que ayer 
publica un extracto el suple
mento dominical del pe
riódico bilbaíno «Deia», se 
señala que «al igual que en 
otro movimiento guerrille
ro, ETA necesita una base 
geográfica para efectuar sus 
ope rac iones , r e c l u t a r 
miembros y encontrar el 
apoyo popular de los ciuda
danos». 

«Al contrario de lo que se 
piensa —añade—, E T A no 
consigue estas tres cosas en 
todo el territorio vasco, sino 
en una región muy concreta, 
que solamente ocupa una 
quinta parte de Euskadi. Es
ta región es el Goierri». 

El profesor Clark analiza' 
en su libro, por medio de 
estadísticas, la evolución de 
los atentados de ETA en sus 
casi 30 años de actividad, las 
áreas de mayor incidencia 
de sus acciones y el número' 
de militantes en relación con 
la población total vasca. 

Sobre este último aspecto, 
el escritor explica que, según 
el censo de la población vas
ca en 1975, y con 336 etarras 
registrados, se puede decir 
que se detectan 0,13 militan
tes de ETA por cada mil ha
bitantes. 

Afirma que «El Goierri 
(Mondragón, Bergara, El-
goibar, Legazpia, Zumárra-
ga, A z p e i t i a , B e a s a í n , 
Villafranca de Ordicia y To-
losa, entre otras pobla
ciones), donde se encuentra 
el mayor apoyo a ETA, 
tiene sus propias caracterís
ticas económicas, sociales, 
culturales y lingüisticas, que 
lo diferencia claramente del 
resto del País Vasco». (Efe). 

Se estrella una 
avioneta en 
Navarra 

Pamplona. — Carlos Fer
nández, socio piloto del 
Aeroclub de Pamplona, y A l 
fonso Cuber, al parecer, 
miembro de la fábrica de 
refrescos «Kas», de Vitoria, 
han resultado heridos, sin 
gravedad aparente, en el ac
cidente aéreo ocurrido hoy 
en Olite (Navarra). 

Según han informado 
fuentes policiales, el acci
dente ha tenido lugar en el 
término municipal de Olite, 
a unos 50 metros de la carre
tera nacional 121. 

El aparato siniestrado es 
una avioneta marca «Rally 
100» de un solo motor 
matrícula «EC-CDT», mo
delo «Socata MS-8809-B», 
con el número de serie 
2.154. 

Fuentes del Aeroclub de 
Pamplona señalaron que el 
accidente p o d í a haber sido 
causado por algún fallo me
cánico, dado que tras sobre
volar la zona parecía que se 
había intentando un aterri
zaje forzoso. (Efe). 
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Juicio militar para el líder 
uruguayo Ferreira Aldunate 

Montevideo. — Un juez 
penal mi l i t a r c o m e n z ó , 
ayer, a juzgar al político 
Wilson Ferreira Aldunate, 
que fue detenido al llegar de 
nuevo al Uruguay, después 
de once años de exilio. 

El candidato presidencial 
del Partido Nacional «Blan
co» está acusado de delitos 
subversivos, por lo que su ca
so se resuelve dentro de los 
Tribunales judiciales milita
res, en razón de una Ley de 
Seguridad Nacional, apro
bada en la época democráti
ca, y cuando Ferreira Aldu
nate era senador de la Re
pública. 

La ley fue el arma jurídica 
del último Gobierno electo 
uruguayo, que culminó su 
mandato, con Jorge Pache
co Areco como presidente, 
para combatir a la organiza
ción de los guerrilleros «Tu
pamaros» y que los militares 
han interpretado como «el 
llamado de los civiles a las 
Fuerzas Armadas, para 
derrotar a la subversión». 

De aplicarse la Constitu
ción vigente, y de no poner
se en marcha mecanismos 
autoritarios, el juez militar 
deberá decidir si existe «se-
mi plena prueba» de los de
litos por los cuales se le acu
sa a Ferreira Aldunate y 

decretar el procesamiento, 
dentro de 48 horas, u orde
nar la liberación del preso. 

Los militares uruguayos 
han dicho que Ferreira A l 
dunate fue detenido por re
querimiento de la justicia, 
que la actuación del sábado, 
cuando llegó al país, fue una 
medida policial y que ahora 
todo queda en manos del 
magistrado actuante. 

Las Fuerzas Armadas han 
cumplido con lo anunciado 
la detención del líder. De 
ahora en adelante es un te
ma jurídico con ramifica
ciones políticas, que sólo la 
negociación podrá superar. 

Las fuentes consultadas 
por Efe han afirmado que la 
acusación que abre la causa 
de Ferreira Aldunate es por 
delitos excarcelables, ya que 
se trata de encubrimiento de 
dos eventuales secuestros si
mulados, en la épopa de los 
tupamaros. 

Posteriormente, el régi
men le ha acusado a partir 
de 1976 por las actuaciones 
opositoras en el exterior, de 
lo que podrían surgir delitos. 
más graves, que, en base a 
los documentos aportados 
carecen de fuerza jurídica 
estrictamente. 

Por ello, el caso Ferreira 
Aldunate tiene un trasfondo 

más político que jurídico y 
sólo una negociación al más 
alto nivel podrá resolver. 

Tras la decisión del juez 
militar, que podrá encarce
larlo y con su procesamiento 
abrir el sumario, que fijará 
definitivamente las pruebas 
de la acusación y el plena-
rio, donde se fallará la even
tual pena que pueda corres
ponder, está el problema de 
si Ferreira estará habilitado 
para ser candidato presiden
cial en las prometidas-elec
ciones de noviembre próxi
mo. \ 

Si es procesado, por la 
propia situación jurídica de 
acusado penal, se le suspen
de la ciudadanía mientras 
dure la causa, lo que le im
pedirá ser candidato. 

En caso de ser liberado, 
pesa sobre él la proscripción 
política impuesta por la dic
tadura. 

Ferreira es el único dir i 
gente político tradicional 
que aún no ha sido rehabili-
tádo, y para ello se necesita 
una decisión del Gobierno 
de facto. 

Desde los dos ángulos, 
jurídico y político, el caso 
de Ferreira Aldunate pro
mete una semana clave para 
su solución. 

t EL SEÑOR 

DON ANGEL 
PEREZ GOMEZ 

(Del Cuerpo T é c n i c o de T e l e c o m u n i c a c i ó n , j ub i l ado) 
F a l l e c i ó en Suesa, en el d ía de ayer, a los 7 5 a ñ o s de edad, 

hab iendo rec ib ido los SS. SS. y la B. A . 
D . E. P. 

S u e s p o s a , d o ñ a J o s e f i n a P r e s m a n e s de la V e g a - H a z a s ; 
h e r m a n o s p o l í t i c o s , C a r m e n ( r e l i g io sa ) , J o s é y A g u s t í n Pres
m a n e s d e la V e g a - H a z a s , V i c t o r i a R u b i o , M a r í a d e l C a r m e n 
d e A r i z m e n d i , J u l i o B a r t o l o m é y M a r í a D o l o r e s G ó m e z A r i -
nes ; a h i j a d o s , Pi lar B a r t o l o m é P r e s m a n e s y A g u s t í n P r e s m a 
nes d e A r i z m e n d i ; s o b r i n o s , p r i m o s y d e m á s f a m i l i a , 

R U E G A N a sus amis tades una o r a c i ó n por su alma y as is tan al funeral 
de cue rpo presente que por su e te rno descanso se c e l e b r a r á H O Y , L U 
NES, a las DOCE del m e d i o d í a , en la iglesia parroquia l de Suesa, y a c o n t i 
n u a c i ó n la c o n d u c c i ó n al c emen te r io de este pueblo . Favores por los 
cuales les q u e d a r á n agradec idos . 

Suesa, 1 8 de j u n i o de 1 9 8 4 . 

£1 Papa concluyó su visita a Suiza 
Sion (Suiza). — El Papa 

Juan Pablo I I emprendió 
viaje de regreso a Roma a 
las 15,35 G M T de ayer, des
de esta capital del cantón de 
Valais, dando por finalizada 
su visita pastoral de sies días 
a Suiza. 

En su dicurso de despedi
da, en el aeropuerto local, el 
Pontífice formuló «fervien
tes votos por este país, que 
ocupa un sitio privilegiado 
en el corazón de Europa, 
una situación que puede ser 
signo de una vocación de 
acogida y de paz». 

« S u i z a — a ñ a d i ó el 
Papa— ama la paz y ha 
aprendido a hacer cohabn 
tar, en el respeto y la de
mocracia, diversas culturas 
y opiniones, equilibrando 
las distintas corrientes en 
una complementariedad ac

tiva que va más allá de un 
simple compromiso». 

«Deseo —siguió diciendo 
el Pont í f ice— que esta 
sabiduría y esta filantropía 
hagan escuela en nuestro 
mundo tan inclinado a la 
agresividad y a la división». 

Por su parte, el presidente 
de la Confederación Helvé
tica, León Schlumpf, en su 
dicurso de despedida, agra
deció al Papa que haya 
«ofrecido a cada uno la po
sibilidad de acordarse» de 
las «virtudes de tolerancia y 
diálogo» que «Suiza ha de
mostrado con su historia». 

Asimismo, el presidente 
Schlumpf expresó su espe
ranza de que la visita del 
Pontífice «haya favorecido 
el diálogo ecuménico» y le 
deseo «una provechosa con
tinuación de su acción a fa-

Rof Carballo pronunció su discurso 

de ingreso en la Academia 
Madrid.— Juan Rof Car-

bailo afirmó ayer por la tar
de en su discurso de ingreso 
en la Real Academia Espa
ñola de la Lengua que, en el 
trato cotidiano con los en
fermos, percibe el carácter 
mágico, la naturaleza sagra
da del lenguaje. 

Rof Carballo, que ocupa 
desde ayer el sillón L mayús
cula en la Academia españo
la, inició la ceremonia 
acompañado de los dos aca
démicos más jóvenes en la 
institución, Elena Quiroga y 
Angel Martín Municio. 

A su discurso «un médico 
ante el lenguaje» le respon
dió Joaquín Calvo Sotelo. 
Presidía el director de la Es
pañola, Pedro Laín Entral-
go, médico como el nuevo 
académico. 

El largo discurso, en el 
que se repartieron las citas 
de científicos y las de huma
nistas, tuvo.a veces la apa
riencia de una lección ma
gistral. 

«Es interesante observar 
qué las fibras musculares de 
las cuerdas vocales se pare
cen a las fibfas musculares 
del corazón», señaló Rof 
Carballo. 

«El lenguaje es para los 
médicos nuestro principal 
arma para averiguar la ver
dad de los enfermos, incluso 
la más escondida, la que 
ellos mismos no conocen, y 
además es un instrumento 
imprescindible para curarles 
de manera muy curiosa, por 
mecanismos sutiles que sólo 
hoy empezamos a entrever». 

vor de la Iglesia Católica y 
del mundo cristiano». 

Durante las primeras ho
ras de la tarde, tras el al
muerzo ofrecido por monse
ñor Henri Schwery, obispo 
de Sion y presidente de la 
Confe renc i a Episcopal 
suiza, el Papa tuvo un breve 
encuentro en el Obispado de 
Sion, con los polacos de 
Suiza. 

Por la mañana , el Papa 
ordenó a nueve neosacerdo-
tes suizos en una misa con
celebrada ante cincuenta mil 
personas, en la que manifes
tó la necesidad, para el sa
cerdote, de «amar a la Igle
sia, sentir y pensar con y pa
ra ella, no sólo con la Iglesia 
del pasado, la que ya no 
existe, sino con la Iglesia 
concreta, la Iglesia del pre
sente». 

Juan Pablo I I , en su 
homilía, subrayó que los sa
cerdotes son «los ministros 
de la Eucaristía» y que el 
resto será «como una prepa
ración o un eco de este acto 
sacramental». 

M A R M O L E R I A 

C P E P I N N E R E O ) 

m a u s o l e o s 

f u n e r a r i o s 

• M A R M O L 
• G R A N I T O 

• P I E D R A d o 

S I L L E R I A 

p r e s u p u e s t o s 

T L 3 3 - 5 6 - 0 7 

t 
E L S E Ñ O R 

D O N A N T O N I O 
A N U A R B E P A R D O 

Falleció en La Cueva, en el día de ayer, a los 72 años de edad, habiendo recibido 
los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. 

D . E . P . 
Sus hijos, Juan, Antonio y Filomena; hijos políticos, Carmen Ocejo, Rosa Ocejo y Ra

fael Rebolledo; madre política, Laura Pérez Cobo (Viuda de Juan Gómez); hermanos, Fran
cisco, Milagros, Evarista, Trinidad, César y María; hermanos políticos, nietos, sobrinos, pri
mos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y asistan a la conducción del cadá
ver desde la casa mortuoria, La Cueva, a la iglesia parroquial de La Encina de Cayón, donde, 
a las SEIS Y MEDIA, se celebrará el funeral de cuerpo presente por su eterno descanso, sien
do a continuación su inhumación en el cementerio de La Abadilla de Cayón. Favores por los 
•cuales les quedarán agradecidos. La Cueva, 1 8 de junio de 1 984. 

t EL SEÑOR 

DON RAMIRO 
VILLEGAS MARTINEZ 

Falleció en el día de ayer, a los 75 años de edad, 
habiendo recibido los Auxilios Espirituales. 

D. E. F . 
Su esposa, Presentación Quevedo Saiz; hijos, Jo

sé Miguel, José Ignacio y Begoña; hijos políticos, Jo
sefa Castañeda, Gloria Merino y Fernando Sierra; her
manos, Angel (ausente), José, Jesús y Jimena; her
manos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás fa
milia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y 
asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar HOY, 
LUNES, desde el depósito de Torrelavega a la iglesia parro
quial de Los Corrales, donde a las SEIS de la tarde se oficiará 
el f ineral de cuerpo presente y a continuación la inhumación 
en jI cementerio de dicho pueblo. Favores por los cuales les 
o ¿darán agradecidos. 

NOTA. —El cadáver saldrá de Torrelavega a las CINCO 
Y 4EDIA de la tarde. 

Los Corrales de Buelna, 1 8 de junio de 1 984. 

t 
EL SEÑOR 

DON RAMON 
SALCINES 

LANZA 
Falleció en el Sanatorio de Liencres, 

en el día de ayer, a los 83 años 
de edad, habiendo recibido los 

SS. SS. y la B. A. 
D. E. P. 

Su esposa, doña Emilia Blanco Pérez; hijo, Pedro 
Valentín; hija política, Isabel Tejedor; hermana. Angeles 
(viuda de Cabréeos); hermanos políticos, nietos, sobrinos, 
primos y familia de Güemes, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y 
asistan a la conducción del cadáver que se efectuará HOY, a 
las SEIS Y MEDIA, desde el Sanatorio de la Santa Cruz 
(Liencres), a la iglesia parroquial de Muriedas (San Vicente 
Mártir), donde a las SIETE, se celebrará el funeral de cuerpo 
presente por su eterno descanso, siendo a continuación su 
inhumación en el cementerio de dicho pueblo. Favores por 
los cuales les quedarán agradecidos. La misa de alma se dirá 
HOY, a las DIEZ do la mañana, en la citada parroquia. 
Santander, 18 de junio de 1984. 

+ E L S E Ñ O R 

DON G E R M A N 
DEL V A L L E SOLAR 

Falleció en Santander, en el día de ayer, a los 82 años 
de edad, habiendo recibido los SS. SS. y la B. A. 

D . E . P . 

Su esposa, doña Mercedes Rodríguez Barrio; hi
jos. Milagros, Pilar, Germán y Mercedes; hijos 
políticos, José Valentín Gerez, Manuel Rulz, María del 
Carmen Bolívar y Celestino Rodríguez; nietos, bis
nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y 
asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar HOY, 
a las CINCO de la tarde, desde la C. S. Valdecilla (velatorio 
núm. 1) al cementerio de Ciriego, donde será inhumado. Fa
vores por los cuales les quedarán agradecidos. La misa de 
alma se dirá HOY, a las NUEVE de la mañana, en la iglesia 
parroquial de la Visitación (Salesas), y el funeral por su eter
no descanso se celebrará HOY, a las DOCE del mediodía, en 
la citada parroquia. 

Santander, 18 de junio de 1984. 
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Sejiesvanece la esperanza de extender la tregua al golfo Pérsico 

Irán e Irak se acusan de haber 
atacado objetivos civiles 

Beirut. — Irak e Irán se 
acusaron mutuamente de 
haber roto la tregua y bom
bardeado objetivos civiles al 
tiempo que se desvanecieron 
las esperanzas de una po
sible extensión del alto el 
fuego a la navegación en el 
golfo Pérsico. 

La artillería iraní bombar
deó el sábado, durante más 
de dos horas, la localidad 
fronteriza de Sayed Sadeq, 
en el Este de Irak, informó 
Bagdad. 

El ministro de Asuntos 
Exteriores i raquí , Tarek 
Aziz, en una nota enviada al 
secretario general de las Na
ciones Unidas, Javier Pérez 
de Cuéllar, denunció ese 
bombardeo como una abier
ta violación de la tregua que 
entró en vigor el pasado 12 
de junio, y en virtud de la 

cual dos contendientes se 
comprometían a respetar los 
objetivos civiles. 

La denuncia iraquí del 
bombardeo de Sayed Sadeq 
se produjo apenas un día 
después de que Irán infor
mara de un ataque artillero 
iraquí a la ciudad portuaria 
de Abadán. 

S e g ú n T e h e r á n los 
iraquíes bombardearon el 
pasado viernes varias zonas 
de Abadán y destruyeron 
parcialmente un hospital, 
cauíando siete heridos. 

El sábado, Irak respondió 
también, aunque indirecta
mente, a la oferta hecha por 
Irán de extender el alto el 
fuego parcial a la navega
ción en el golfo Pésico. 

El ministro de Informa
ción Iraquí, Latif Yasem, 

manifestó que la propuesta 
iraní no contiene «nada 
nuevo», aunque añadió que 
Bagdad estaría dispuesto a 
cesar sus ataques a los bar
cos si ello garantizase la 
libre navegación también 
para Irak. 

Desde que Bagdad co
menzó el bloque de los puer
tos iraníes y de la isla de 
Jarq, en febrero pasado, 
coincidiendo con la última 
ofensiva terrestre de Irán, 
las fuerzas aéreas y navales 
iraquíes han atacado a unos 
treinta y cinco buques mer
cantes y petroleros, especial
mente en las cercanías de la 
terminal petrolera de Jarq, 

Por su parte. Irán ha sido 
acusado por Kuwait y Ara
bia Saudita de haber dispa
rado contra cuatro de sus 
petroleros. (Efe). 

A primeros de mes 

Un piloto norteamericano derribó 
un avión iraní 

Bonn. — Un piloto norte
americano intervino directa
mente, por primera vez, en 
los combates entre la 
aviación saudí y la del Irán, 
y, con su aparato F-15, derri
bó a un reactor iraní a prin
cipios del presente mes, in
forma el semanario alemán 
«Der Spiegel». 

La radio saudí había in
formado, el pasado 5 de j u 
nio, que habían sido derri
bados dos reactores militares 
iraníes por la aviación de 
Arabia Saudí. 

Según el semanario" ale
mán, que publicará la infor
mación en su próximo nú
mero uno, de los aviones fue 
derribado por el piloto nor
teamericano, que pertenece 
al «equipo técnico» de con
sejeros estadounidenses de 
la aviación saudí. 

El propio presidente Rea
gan, según «Der Spiegel», 
dio en principio su consenti-

Marío Soares 
visita 
oficialmente 
Japón 

Tokio. — El primer mi 
nistro portugués, Mario So-
ares, llegó ayer a Tokio para 
efectuar una visita oficial a 
Japón de seis días de dura
ción, destinada a realizar las 
escasas relaciones entre los 
dos países. 

Soares, acompañado por 
su esposa, el ministro de 
Asuntos Exteriores, Jaime 
«e Gama; el de Comercio y 
Crismo, Alvaro Bar reto, y 
un séquito de 70 personas, 
^80 al a e r o p u e r t o 

Internacional Haneda, de 
iokio en un avión especial 
Procedente de Seúl, tras rea-
^ar una visita oficial a Co-
rea del Sur 

La visita de Mario Soares 
na sido calificada de «histó
rica» porque a pesar de que 
'as relaciones entre Portugal 
y Japón se remontan al siglo 
ÉVi, ningún primer mi-
lstro había visitado Japón . 

miento para que los pilotos 
norteamericanos actúen en 
favor de Arabia Saudí en ca
so de peligro. 

Esta participación tendría 
como fin demostrar al Go
bierno saudí que los Estados 
Unidos están dispuestos a 
proteger militarmente ese 
país en la lucha contra las 
aviaciones iraquí e iraní. 

El combate en el cual ca

yeron los dos aviones iraníes 
se desarrolló, según el sema
nario, que no cita su fuente, 
en las cercanías de la isla 
saudí de El Arabia, y los F-
15 estadounidenses fueron 
advertidos de la presencia de 
los reactores por un avión 
norteamericano «Awacks» 
que controlaba con sus ra
dares ese espacio aéreo 
(Efe). 

Suiza 
es diferente 

C UANDO todavía guardamos memoria de la 
tolerancia de Juan Pablo II al permitir que 
entre polvos de azufre se acercara hasta 

el altar una mujer joven con los senos al aire, el Pa.-
pa ha desaprobado ante un grupo de teó logos 
reunidos en Suiza que en los seminarios de Lucer
na y Chur se admita junto a los candidatos al sacer
docio a seglares, alguno de ellos mujeres. 

No se trata de vilipendiar una determinada fe a 
partir.de las contradicciones que aparentemente se 
puedan apreciar en el comportamiento de su Sumo 
Pontífice, pues toda doctrina es un cuerpo cerrado 
que nadie, desde fuera, puede juzgar, del mismo 
modo que cualquiera es libre de no creer un solo 
ápice de cuanto en ella se contiene. Pero lo que sí 
es lícito es analizar las posibles consecuencias de 
aquellos gestos y anatemas que han de repercutir 
en el conjunto de la sociedad. Sin entrar en cuáles 
son los propósi tos de Juan Pablo II, parece eviden
te que la liberalidad, un poco al estilo «Tierno Gal-
ván», de la que hizo gala allí en las islas del 
Pacífico, ha de propiciar un acercamiento al catoli
cismo de aquellos que tradicionalmente alejados 
de él aún conservan una consmovis ión un tanto 
animistá y mítica que se les permitiría mantener, si 
aceptaran pasarse con a m a s y bagajes al campo 
de la Iglesia Romana; mientras que las crí t icas a la 
conducc ión han de suponer, en la misma medida 
que surtan efecto, un distanciamiento entre los 
ec les iás t icos europeos y el mundo que les rodea, 
donde los problemas cotidianos son planteados a 
la luz de aquella racionalidad que fuera consagrada 
por la revolución francesa. De ser esta así, que 
muy bien pudiera no serlo, pues yo no soy infalible, 
la Iglesia estaría embarcada en una c a m p a ñ a de re
cuperación de la religiosidad primitiva, m á s que en 
una vuelta a las genuinas esencias del cristianis
mo, que si en tiempos se ocultaba en las catacum
bas, era por protegerse del poder político - econó
mico, y no por eludir una problemática que cada 
uno de los cofrades sufría en su propia carne. 

Luis GARCIA 

Según el informe del fiscal en el sumario 
sobre el asesinato de Ambrosoli 

Andreottí, presuntamente 
implicado en el caso 
de la Banca Sindona 

Roma.—El ministro italiano de Asuntos Exteriores, 
Giulio Andreott í , habría sido uno de los presuntos inte
resados en zanjar la quiebra de la Banca privada de Ita
lia, de Michele Sindona, por temor a declaraciones 
comprometedoras del banquero siciliano. 

Así se desprende del informe final del fiscal que in
vestiga el asesinato de Giorgio Ambrosoli, el abogado 
encargado de llevar a cabo la liquidación de la Banca pri
vada de Italia, declarada insolvente en octubre de 1974, 
con un «agujero» de 250.000 millones de liras (148 millo
nes de dólares). 

Según el fiscal Guido Viola, determinados grupos de 
poder intervinieron a favor de Michele Sindona, a partir 
de la declaración de insolvencia, para tratar de encontrar 
una solución extrajudicial. 

Dichos ambientes —subraya el fiscal— estaban 
representados por hombres de punta de la logia secreta 
P-2 y por algunos hombres políticos de la Democracia 
Cristiana», entre los que cita a Giulio Andreottí , enton
ces presidente del Gobierno. 

Según la acusación, algunos miembros de la De
mocracia Cristiana tenían miedo de las comprometedo
ras declaraciones que Sindona podría hacer. 

«Ha quedado establecido —añade el fiscal— que el 
banquero siciliano no sólo dio a la Democracia Cristiana 
2.000 millones de litas (1.177.000 dólares), sino que 
había constituido para este partido una sociedad en el 
extranjero, con el claro objetivo de llevar a cabo especu
laciones de los más diversos tipos». 

La presunta impliación de Andreottí en los delitos 
monetarios de Sindona llega en un momento ya delicado 
para el ministro de Exteriores, después de que hace me
nos de dos semanas el jefe del Grupo Parlamentario So
cialista, Riño Fórmica, se refiriera a él, aunque sin 
nombrarle, como el hombre que movía los hilos de la P-
2. (Efe). " 

Alfonsín recibirá al titular 
del «Club de Paris» 

Argentina empieza a negociar 
una solución para su 
deuda extema 

Buenos Aires. — Con la 
llegada del titular del «Club 
de París», Michel Candas-
sus, Argentina comienza a 
negociar una solución para 
hacer frente a una deuda de 
6.200 millones de dólares 
con catorce Gobiernos que 
integran el «Club». 

Fuentes cercanas a la Ca
sa de Gobierno señalaron 
que el presidente Raúl 
Alfonsín recibirá a Candes-
sus en la residencia presi
dencial de Olivos, ya que el 
visitante puede traer consigo 
un mensaje del mandatario 
f r ancés , Frangois M i t -
terrand, relacionado con las 
relaciones argentinas con el 
Fondo Monetario Interna
cional. 

El origen de la deuda ar
gentina ante los Gobiernos 
que se congregaron en el 
«Club de París» es el finan-
ciamiento de compras reali
zadas en esos países, en el 
caso alemán, por ejemplo, 
la provisión de armamentos 
explica buena parte de las 
negociaciones. 

La suma que se espera re-
financiar de los 6.128 millo
nes . de dólares adeudados 
asciende a los 2.500 millones 
de dólares. 

Sin embargo, los catorce 
países miembros del «Club 
de París» sólo hablaron de 
los 590 millones de dólares 

de vencimientos impagados 
y de los 365 millones de dó
lares por afrontarse de in
mediato. 

Si a esto se le incluyeran 
los 723 millones de dólares 
que vencen en 1985, el «pa
quete» a tratar llegaría a 
1.678 millones de dólares. 

Los principales acreedo
res de Argentina, que in
tegran el «Club de París», 
son: Alemania Federal, 
2.187 millones de dólares; 
Países Bajos, 737 millones; 
Japón, 579 millones; Cana
dá, 449 millones, y Francia, 
con 371 millones. España 
ocupa el octavo lugar en la 
lista de acreedores, con 339 
millones de dólares. (Efe). 

Según la revista 
« D e f e n c e A t t a c h e » 

El avión 
surcoreano 
destruido por los 
soviéticos 
cumplia una 
misión militar 

Londres. — El avión sur-
coreano abatido por los so
viéticos en septiembre de 
1983 entró deliberadamente 
en el espacio aéreo soviético 
en cumplimiento de una mi
sión militar, afirma la revis
ta londinense «Defence At
tache». 

La publicación, bien co
nocida en medios especiali
zados británicos, publica un 
artículo sobre el asunto, fir
mado con el seudónimo P. 
G. Mann. 

En el mismo, el autor se
ñala que el avión comercial 
de la «Korean Air Lines» no 
lleva equipo militar a bordo, 
pero su misión era provocar 
las alarmas de radar y seña
les electrónicas de los so
viéticos para que éstas 
fuesen recogidas por el 
satélite-espía «Fer e th» y la 
nave espacial «Cl i ienger». 

Estas señales, entre los 
cuarteles soviéticos en el 
Extremo Oriente y Moscú, 
serían recogidas gracias a la 
avanzada tecnología en esos 
dos artefactos espaciales. 

Uno de los supuestos de la 
operación fue que, tan 
pronto como los soviéticos 
indentificasen al intruso co
mo un avión c iv i l no 
dispararían contra él. 

Como se sabe, los soviéti
cos dispararon contra el 
avión de la «Korean Air L i 
nes» y el incidente dejó un 
saldo de 269 maertos, que 
era la cantidad de pasajeros 
que llevaba. (Efe). 

Elegido l íder del Par t ido 
Libera l 

John Turner será 
el próximo 
primer ministro 
de Canadá 

Ottawa. (Por Luis Rever
te). John Turner será el pró
ximo primer ministro de Ca
nadá al ser elegido por la 
convención del Partido L i 
beral, reunida en esta capi
tal, nuevo líder de los libera
les. 

La victoria fue conse
guida con 1.862 votos en la 
segunda vuelta, tras la reti
rada de los cuatro candida
tos que habían conseguido 
menos sufragios en la pr i
mera votación. 

El triunfo de Turner su
pone para los analistas 
políticos de Canadá la victo
ria del ala conservadora del 
Partido Liberal, aproximán
dole a la filosofía del Parti
do Conservador liderado 
por Brian Mulroney. 

Aunque el nuevo líder l i 
beral tomará posesión del 
cargo inmediatamente, no 
ocurrirá lo mismo con el 
puesto de primer ministro, 
esperándose que ,1a transmi
sión de poderes .entre el ac
tual jefe del Gobierno 
dimisionario. Fierre Elliot 
Trudeau, y Turner., ocurra 
en los próximos diez días. 

http://partir.de
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Encuentros en la cuarta 
dimensión: El insomnio 

U n o de cada tres indiv iduos es tá sujeto a pade
cer insomnio c r ó n i c o . Son pocas las personas que 
se l i b r an de sufrir insomnio en alguna etapa de su 
v ida , aunque só lo sea ocasionalmente. De igual 
f o r m a afecta a todos los estamentos sociales ricos y 
pobres, aldeanos e intelectuales: todos somos unos 
insomnes en potencia. 

La falta de sueño puede 
ser debida a múltiples 
causas. Normalmente son 
fiel reflejo de la personali
dad, las preocupaciones, 
los intereses y los modos 
de vida de cada uno. A su 
vez, el insomnio puede es
tar ocasionado por una 
depresión nerviosa, por la 
edad o por una dolencia; 
puede tener causas fisioló
gicas lo mismo que subje
tivas o psíquicas (S. Mon-
neret). 

Por lo general, los in
somnios suelen deberse a 
algún exceso en la ac
tuación del sistema de vigi
lancia o al mal funciona
miento de las estructuras 
encargadas de producir el 
sueño. 

El insomnio ocasional 
es el más frecuente y se 
produce de forma espon

tánea. La suerte del mismo 
es que desaparece también 
muy rápidamente. Lo oca
siona cualquier suceso im
pensado que rodea al dur-

.miente molestándole: la 
apertura de algún taller 
nocturno, sala de fiestas, 
una visita en el piso de los 
vecinos, una puerta mal 
cerrada que da golpes, al
gún grifo goteando... sien
do en otras personas el re
sultado de una cena co
piosa o de un desgaste 
físico no acostumbrado a 
lo largo de la jornada an
terior. 

La mayor parte de los 
insomnios accidentales 
son debidos a sucesos im
portantes de nuestra vida 
diaria. Todos recordare
mos la falta de sueño ante 
la presencia de un examen, 
el miedo a perder un pues
to de trabajo, la muerte de 
un ser querido, o el naci

miento de un nuevo amor. 
En estos días que actual
mente vivimos más de un 
ochenta por ciento de la 
población puede presentar 
insomnio; la causa tan co
nocida es la ansiedad que 
provoca la declaración de 
la renta. 

Muchas personas an
siosas en lo referente a su 
propia salud padecen una 
apreciación indebida del 
tiempo invertido en dor
mir: es el insomnio imagi
nario o miedo a no dor
mir. No debemos imponer 
al proio sueño un ritmo ar
tificial y ajeno a nosotros 
mismos. La duración de 
nuestro dormir no debe ser 
fija, sino revisablé de 
acuerdo con las circuns
tancias. Conviene saber 
que no existe una cantidad 
ideal y necesaria de sueño. 
Si uno duerme una media 
de siete horas, puede ha
ber períodos durante el 
año en que le bastará con 
seis; en cambio en otros 
momentos las ocho horas 
apenas si resultan suficien
tes. 

Los insomnios enfermi
zos pueden ser debidos a 

cuasas fisiológicas, esta
dos psíquicos anómalos y 
los más al «abuso de 
somníferos». Las enfer
medades graves es fácil 
que vayan acompañadas 
por cierto insomnio. En 
tales ocasiones será mejor 
utilizar calmantes, tenien
do en cuenta siempre las 

contraindicaciones debi
das a la enfermedad. Los 
insomnios neurológicos, 
que provienen de lesiones 
cerebrales, suelen ser ex
cepcionales. En conse
cuencia, pueden dormir 
tranquilos todos aquellos 
que creen que tienen algún 
tumor en el cerebro. 

¿Cómo corregir 
el insomnio? 

Cuando se trata de un 
desorden que es originado 
por algún suceso externo, 
un ruido o algo por el esti
lo, la supresión de dicho 
suceso bastará normal
mente para que se produz
ca la vuelta del sueño. 

Hay que tener cuidado 
con los insomnios que se 
producen en personas an
gustiadas y nerviosas. Son 
mejores los tranquilizantes 
que los somníferos, pero 
siempre recetados por el 
médico. 

Muchas veces, las infu
siones de plantas como t i 
la, valeriana y amapola, 
dan resultado. En otras 
ocasiones, un vaso de 
leche caliente o templada 
antes de acostarse puede 
s u s t i t u i r a l mejor 
somnífero. También se 
puede utilizar la miel, el 
yogur y el vinagre de sidra. 

Hay que recordar que el 
té, el café, el tabaco y el al
cohol suelen ser, por lo co
mún, obstáculos para el 
sueño. De igual forma, el 
cenar demasiado poco 
puede ser tan malo para el 
sueño como el hacerlo con 
exceso. 

Distráete y dormirás 
mejor... 

Dr. Jesús VILLALBA 
DE LA TORRE 

(Médico) 

Con creciente frecuencia se recetan 
tranquilizantes a los niños, que se inician 
asi en la drogadicción 

El abuso de 
medicamentos en 
Alemania Federal 

La drogadicción decididamente es una pauta de con
ducta muy generalizada en los últimos tiempos. Apenas 
si hay gente que, de una u otra manera, no se droga cada 
día o de vez en cuando. Esta es la conclusión a que se 
puede llegar leyendo informes serios publicados reciente
mente en Alemania Federal. 

A la drogadicción ilegal hay que sumar el número 
importante de hombres y mujeres que fuman, que toman 
alcohol o que, finalmente, hacen uso indebido o excesivo 
de medicamentos, generalmente fomentados o al menos 
permitidos por los propios médicos. 

El Gobierno de Alemania Federal acaba de publicar 
un informe a este respecto que ha venido a.coincidir con 
otro de similar contenido y aparecido en las páginas de la 
revista alemana «Stern». Los alemanes, según estos in
formes, son decididamente drogadictos perdidos. Aun
que el mal se extienda igualmente por todo el redondo 
planeta. 

Más muertos que en la carretera 

El informe de la revista «Stern» viene a afirmar que 
en la República Federal mueren al año más gentes a 
causa de los efectos secundarios producidos por los 
medicamentos que por accidentes de circulación. El 
catedrático de Toxicología de la Universidad de Tuebin-
gen, Herbert Remmer, afirma en sus páginas que al me
nos 15.000 personas mueren al año en la REA como con
secuencia de los efectos secundarios de medicamentos. 

La revista comenta por su parte que durante 1983 
fallecieron en Alemania Federal 11.701 personas en acci
dente de circulación. Y la comparación, aunque resulte 
odiosa, es suficientemente elocuente. Si los gobiernos de 
todos los países desarrollados y progresistas hacen cam
pañas publicitarias importantes para prevenir los acci
dentes de la carretera ¿qué no deberían hacer en relación 
con estas tristes secuelas de los medicamentos? 

Se diría, por ejemplo, que tanto la industria farma
céutica como ciertos médicos irresponsables parecen te
ner intención de reducir la nómina federal de jubilados, 
ya que uno de estos medicamentos con efectos secunda
rios rrM^iáe^e^la digitalina, que se receta para las enfer
medades del corazón a cerca de cuatro millones de enfer
mos al año, en particular a personas ancianas. 

Naturalmente, los ancianos son los pacientes más 
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afectados por este tipo de drogadicción. A ellos se desti
naron el último año , siempre según «Stern», cerca de 225 
millones de recetas, que equivalen a un tercio del total de 
las expedidas en el año . Sus destinatarios, las personas 
mayores de 65 años, no representan más que el 15 por 
ciento de la población de la República Federal. 

El cardiólogo berlinés Klaus-Peter Schueren y el far
macólogo de Francfort Norbert Rietbrock suscriben es
tas denuncias del semanario «Stern» en relación con el 
número de recetas, los efectos secundarios y el número 
de fallecidos. Parece que las estadísticas son del todo fia
bles, como las que siguen. 

El otro informe procede del ministro de la Salud del 
Estado de Renania-Westfalia, Friedhellm Fathmann, y 
denuncia, entre otras cosas, la administración indiscrimi
nada de tranquilizantes a niños menores de 11 años. El 
ministro ha tomado datos de las estadísticas secretas de 
la industria farmacéutica y ha puesto a la luz del día que 
los 140.000 pediatras y otros médicos de la REA prescri
ben en el año un millón de envases de somníferos y 
tranquilizantes a menores de once años. De esta franja 
de edad —acota el ministro— existen en el país 8,1 millo
nes de niños. 

Los médicos, la industria farmacéutica y asocia
ciones representativas de unos y de otra han salido en de
fensa de su propia honra ante las declaraciones explosi
vas del ministro de Salud citado. Y juegan con los núme

ros en uno y otro sentido tratando de hacer negro lo que 
parece en definitiva que es completamente blanco. 

Pero la Hartmannbund, principal asociación de mé
dicos de la REA, ha salido al paso del escándalo de los 
barbitúricos para niños diciendo que la culpa de esta for
ma masiva de recetarlos no es precisamente de los médi
cos, sino de la sociedad alemana que está criando una ge
neración de nerviososo a fuerza de presiones insufribles 
tanto en la escuela como en el hogar. 

Los datos del ministro señalan que 500.000 niños 
-menores de 11 años fueron diagnosticados en 1980 por 
los médicos como nerviosos y que de ahí viene la afluen
cia tan notable de este tipo de recetas. Pero la realidad 
está en el mundo que se ha fabricado a estos niños que 
parecen estorbar en todas partes. 

Peligro para las embarazadas 

Las jóvenes madres alemanas, presionadas a su vez 
por el crítico mundo laboral, la cesta de la compra y su 
posición en medio de todos los conflictos, desata la ma
yor parte de sus iras contra el niño, y muchas veces antes 
de que éste nazca. El abuso de medicamentos entre las 
embarazadas está también entre las denuncias del mi
nistro Farthmann. 

Farthmann ha citado también 72.000 casos de muje
res encinta a las que se recetó un medicamento contra las 
núaseas conocido como «Lenotan», que es sospechoso 
de producir malformaciones en el feto, como la talidomi-
da, y que ya afortunadamente ha dejado de fabricarse. 

Pero las estadísticas del ministro revelan además que 
el 44 por ciento de las recetas que se expidieron en 1980 a 
las embarazadas contenían medicamentos «controver
tidos». El número de embarazadas recetadas dichos años 
fueron 790.000 y su 44 por ciento son 34.760. No es de 
extrañar que luego existan tantos niños nerviosos en la 
REA. * 

Los niños están declarados por las sociedades post-
modernas como un estorbo para casi todo el mundo. La 
embarazada empieza a sufrir con su venida desde el mo
mento en que tienen náuseas hasta que tiene que abando
nar su trabajo, o se le prohibe fumar o tomar alcohol. 
Esta mujer se decide por los fármacos, única, droga que 
le queda de las permitidas. Y de ahí al nacimiento de un 
niño adicto a las medicinas va un sólo paso. 

Pero este niño estorba luego en el hogar, del que ha 
de salir a una hora muy temprana hacia la guardería o a 
la escuela porque sus padres se marchan a trabajar. Y en 
la guardería y la escuela vuelve a sufrir las iras de sus edu
cadores que, o bien le rechazan por incómodo, o bien le 
imponen unos exagerados programas de estudio. 

Como la cadena resulta ya imparable, este niño-
estorbo que se siente presionado por su entorno social 
hogar-esCuela, que es legalmente drogado por los pedia
tras para que modere sus estados de nerviosismo, acaba
rá adoptando la otra droga, la de la protesta social, la 
que espera destruir un mundo al que ellos fueron traídos 
para sufrir sin haberles siquiera pedido permiso. 

Manuel M A R I A 



Eurocopa de Naciones,— La selección de Muñoz mejoró sólo ligeramente con respecto a Rumania 

El empate ante Portugal obliga a España 
a ganar su último partido 

Marsella.— España y Portugal empataron (1-1) en par
tido correspondiente a la segunda jomada de la fase final de 
la Eurocopa de Naciones de Fútbol , grupo segundo, dispu
tado en el Velodrome de Marsella, ante 30.000 espectadores. 
España consiguió en los últimos minutos empatar un parti
do que tenía perdido desde el 52, pero no sólo por la diferen
cia en el marcador, sino también por el juego y ocasiones, 
que fueron casi todas portuguesas. 

Angel CABEZA 
(Enviado especial de Efe) 

Parecía una premonición, 
y lo fue; Campeonato im
portante al que acude Espa
ña, campeonato cuya califi
cación para la siguiente fase 
se pone difícilísima, ante el 
último partido. Ahora, des
pués de no ganar ni a portu
gueses ni a rumanos, hay 
que jugar el todo por el todo 
frente a Alemania, que 
puede tener en globo tam
bién su pase a semifinales. 
Lo de siempre, pues. 

Alineaciones 

España: Arconada; Ur-
quiaga (Señor, 79 m.), Ma-
ceda, Goicoechea, Ca-
macho; Víctor, Gallego, Ju
lio Alberto (Sarabia, 70 m.) , 
Gord i l lo ; Sant i l lana y 
Carrasco. 

Portugal: Benito; Pinto, 
Eurico, Lima Pereira, Alva
ro; Frasco (Dianmantino, 
78 m.), Carlos Manuel, 
Pacheco, Sousa, Chalana y 
Jordao. 

Arbitro el francés Michel 
Vautrot, que mostró tarje

tas amarillas a Urquiaga, 
Carrasco y Eurico. 

0- 1. M . 52: Fallo de Ma-
ceda en el cruce, centro de 
Alvaro y gol de Sousa. 

1- 1. M . 72: Remate de 
Santillana, aprovechando 
un lío en el área portuguesa. 

Ayer E s p a ñ a j u g ó a 
rachas, mejor que lo hizo 
frente a Rumania. Los juga
dores pusieron más ardor en 
la pelea y los últimos diez 
minutos fueron de verdade
ro agobio para la portería de 
Bento. 

Pero todo a base de las 
tradicionales virtudes de la 
raza , p o r q u e 
futbolísticamente Portugal 
tiene hoy por hoy más enti
dad y mejores jugadores en 
conjunto que España. Uno 
de los bombes que sin duda 
desnivelan la balanza es el 
centrocampista Chalana, 
que fue marcado con un 
extraño sistema mixto, de 
Urquiaga y zonas. 

El gran jugador del Benfi-
ca fue el motor de su selec
ción, quien movió a sus 
compañeros y quien sembró 

Con dos goles de Voeller 

Alemania logró ante Rumania 
su primera victoria 

Lens (Francia) (Efe). — 
Alemania Federal venció a 
Rumania por 2-1 (1-0) en 
partido correspondiente al 
Grupo I I de la fase final de 
la Eurocopa, disputado en 
la ciudad francesa de Lens. 

Alemania Federal: Schu-
macher, Berns Foerster, K. 
H. Foerster (Buchwald, mi
nuto 80); Stielike, Briegel, 
Matthaeus, Meier (Litbars-
KÍ, minuto 65), Brehme, 
Allofs, Voeller y Rumme-
nigge. 

. Rumania: Lung; Rednid, 
Andone, Stefanescu, Ungu-
reanu, Dragnea (Ticleanu, 
?¡lnito 62), Boloni, Klein, 
"agi, Coras y Camataru. 

. ^b i t ro : Jan Keizer (Ho-
M a ) . Tarjetas amarillas 
a Stielike y Stefanescu. 

Í-O. Minuto 25: Voeller. 
¿;f. Minuto 46: Coras. 2-1. 
Minuto 66: Voeller. 

Dos acciones inspiradas 
ae Rud» Voeller devolvieron 
a la. selección de Alemania 
jeaeral, actual Campeonato 
ri Europa, las esperanzas 
ae acceder a las semifinales, 

una empresa que había 
quedado en entredicho tras 
la decepcionante actuación 
germana en el primer parti
do, contra Portugal. 

No fue fácil la victoria 
alemana ante un correoso 
equipo rumano, que ha 
cerrado sus líneas, como lo 
hizo ante España, con la in
tención de mantener su 
puerta a cero y dejó al acier
to individual de Coras y Ca
mataru la posibilidad de 
sorprender a la defensa ale
mana. 

Allofs, Brehme, Meier y 
Briegel dispusieron de 
buenas ocasiones para 
lograr sustancial ventaja an
tes del descanso, pero el 
guardameta Lung, con feli
ces intervenciones, lo ha im
pedido, y fue Coras, en 
cambio, quien a los 27 se
gundos del segundo tiempo 
restableció la igualdad. 

Finalmente, el segundo 
gol de Voeller hizo justicia a 
su equipo, que por juego, 
potencia y oportunidades ha 
merecido una más amplia 
victoria. 

España no fue capaz de ganar. La clasificación pende ahora de un 
hilo. Nadie cree en el milagro. La alegría de la selección duró poco. 

el pánico en la línea del 
centro del campo hispano. 

Cambió Muñoz 

Miguel Muñoz , definiti
vamente, cambió. Sacó del 
equipo a Señor, que estaba 
en una alarmante baja for
ma, para colocar en su lugar 

a un Julio Alberto pictórico. 
Ya no se atrevió a hacer lo 
mismo con un Rafael Gor
dillo que tampoco atraviesa 
su mejor momen to y 
físicamente está mal. 

El nuevo esquema táctico 
emparejaba prácticamente a 
cinco hombres con cinco en 

Resultados 
y clasificaciones 

Pendiente (19): 
Pendiente 
Ya jugado (12) 
Ya jugado (13) 
Ya jugado (16) 
Ya jugado (16) 

GRUPO I 

Francia 
Dinamarca 
Francia 1 
Bélgica ........ 2 
Francia 5 
Dinamarca ... 5 

Yugoslavia 
Bélgica .... 
Dinamarca 
Yugoslavia 
Bélgica — 
Yugoslavia 

J. G. E. P. F. C. Ptos. 

1. —Francia .... 
2. —Dinamarca 
3. —Bélgica 
4. —Yugoslavia, 

2 2 0 0 6 
2 1 0 1 5 
2 1 0 1 2 
2 0 0 2 0 

0 4 
1 2 
5 2 
7 0 

Goleadores.—Con 4: Platini (Francia). Con 2: Arnesen 
(Dinamarca). Con 1: Vanderbergh (Bélgica), Grun (Bélgica), 
Bergréen (Dinamarca), Elkjaer (Dinamarca), Lauridsen (Dina
marca), Giresse (Francia) y Fernández (Francia). 

Disputado ayer 
Disputado ayer 
Pendiente (20) 
Pendiente (20) 
Ya jugado (14) 
Ya jugado (14) 

GRUPO I I 

Alemania F . . . 2 
Portugal ...... 1 
Rumania 
ESPAÑA 
Alemania F . . . 0 
ESPAÑA 1 

Rumania 1 
ESPAÑA 1 
Portugal 
Alemania F. 
Portugal 0 
Rumania 1 

J. G. E. P. F. C. Ptos. 

Alemania F. 
ESPAÑA ... 
Portugal .... 
Rumania.... 

2 1 1 0 2 1 "5 
2 0 2 0 2 2 2 
2 0 2 0 1 1 2 
2 0 1 1 2 3 1 

Goleadores.—Con 2: Voeller (Alemania F.). Con 1: 
Carrasco (España), Boloni (Rumania), Coras (Rumania), Sousa 
(Portugal) y Santillana (España). 

el centro del campo, pues a 
los cuatro centrocampistas 
hispanos se unía Urquiaga, 
en su mareaje a Chalana. La 
diferencia, y de ahí la inicia
tiva portuguesa a lo largo de 
casi todo el encuentro, salvo 
los últimos minutos que 
fueron claramente españo
les, estaba en que los centro-
campistas españoles siguen 
siendo lentos y se incorpo
ran al ataque con proble
mas. 

Los portugueses, a pesar 
de tener sólo a Jordao, se 
plantaban con mucha más 
facilidad en el área rival, 
porque sus medios eran de
lanteros cuando tenían que 
serlo. 

Los primeros minutos del 
segundo tiempo, sobre to
do, fueron de clarísimo do
minio portugués, aunque no 
acababan de rematar esas 
ocasiones, quizá porque .Go
mes, su mejor artillero, esta
ba en el banquillo. 

De haber acertado, los de 
Cabrita habrían ganado con 
facilidad. Después del gol, 
en uno de los rarísimos 
fallos de Maceda, Muñoz 
volvió a arriesgar, y sacó a 
Sarabia. Cuando el bilbaíno 
llevaba muy poco tiempo en 
el cañipo, los españoles em
pataron, con un gol menos 
elaborado que el de sus riva
les, pero tan legítimo y va
lioso como ese. 

El empate beneficia 
a Portugal 

Entonces afloró el coraje 
español. Se cerraron mejor 
los huecos atrás, con Galle
go retrasado y Goico 
p rác t i c amen te como un 
centro delantero más . Hubo 
buenas ocasiones, pero el 
partido t o m ó un cariz 
vibrante, porque los contra
golpes portugueses llevaban 
marchamo de peligro. U n t i 
ro al larguero de Chalana y 
una excelente parada de Ar 
conada, a cabezazo de 
Sousa, llevaron la zozobra a 
las gradas, mayoritaria-
mente españolas. 

Pero nada pasó y el empa
te, que beneficia sobre el pa
pel a los portugueses, a pe
sar del pánico de sus técni
cos hacia Rumania, fue un 
resultado asumido al final 
por todos los protagonistas. 

Así pues, cálculos y más 
cálculos. El grupo está 
difícilísimo y hay un rayo de 
esperanza: los alemanes pa
san muchísimos apuros para 
sacar adelante sus en
cuentros y no están en 
buena forma. 

Porís bien vale una misa, 
sobre todo si la calificación 
se produce. Y seguro que 
habrá peregrinación después 
al Notre Dame o a Lourdes, 
si Stielike y compañía caen. 
Pero queda la esperanza. 

viaje/ 
o l t o m í r a 

SALIDAS DESDE SANTANDER-TORRELAVEGA 

R U T A S « A L T A M I R A 8 4 » 
Junio-Julio-Agosto-Septiembre-Octubre 

D í a s Ptas. 
ITALIA y COSTA AZUL 
SUIZA y AUSTRIA 
FRANCIA, BELGICA y HOLANDA.. 
PORTUGAL 
ANDALUCIA 
PALMA DE MALLORCA (autobús 

y barco) 
PALMA DE MALLORCA (avión).... 
GALICIA 
RUTA DEL QUIJOTE 
HUNGRIA-CHECOSLOVAOUIA.... 

12 
14 
12 

9 
10 

10 
15 
4 
4 

15 

65.000 
76.000 
58.000 
35.500 
33.500 

31.200 
25.000 
13.275 
12.800 

105.000 

1 5 
B E N I D O R M 

días — Desde: 18 .500 Ptas. 
Autopullman - Hotel - Pensión completa 

Salidas: JUNIO-JULIO-AGOSTO-SEPTIEMBRE 

UTILICE NUESTRO S I S T E M A 

C R E D I - V A C A C I O N E S 
P á g u e l o en c ó m o d o s plazos 

¡ C O N S U L T E N O S ! 

SANT 
m SANT 
\ TORR 

^ L L A R E I 

SANTANDER: Obispo J . Plaza. 1. Tel. 222999 
SANTANDER: San Fernando, 72.1 Tel. 376766 
TORRELAVEGA: Menón. Pelayo, 6. Tel. 893699 
LAREDO: Avda. Menéndez Pelayo. Tel. 605297 
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CICLISMO.—Gran éxito de las pruebas para infantiles en el paseo de Pereda 

Miguel Angel Antón, campeón 
regional juvenil 

Fue la de ayer una impor tan te j o rnada en act i 
vidades ciclistas en Cantabr ia , ya que por la m a ñ a 
na se disputaba el Campeonato Regional Juveni l , y 
durante la tarde el Paseo de Pereda fue el escenario 
en el cual evolucionaron las m á s j ó v e n e s promesas 
que confo rman las escuelas de cicl ismo. 

El Campeonato Juvenil 
se destacó por la enorme 
dureza del trazado, con 
nada menos que 105 kiló
metros de recorrido, que 
se cubrieron a una media 
de 37,373 kilómetros a la 
hora. Quizá se les fue un 
tanto la mano a los organi
zadores en este caso, aun
que las ausencias por 
abandono al final de la 
prueba fueron ocho, lle
gando a la meta treinta y 
siete corredores de los 
cuarenta y nueve que to
maron la salida. 

En dos horas, cuarenta 
y ocho minutos y treinta y 
Cuatro segundos se impuso 
Miguel Angel Antón , en 
cabeza durante buena par
te del recorrido. Tras él 
entraría Matías Cobo Ci-
miano, dando tiempo a un 
pelotón de veintidós corre
dores, con dos horas, cin
cuenta minutos y cuarenta 
y ocho segundos. 

T e r c e r o fue Juan 
Martínez, con el mismo 
tiempo. 

Por la tarde se vivió en 
el paseo de Pereda una im
portante experiencia, de la. 
cual fueron protagonistas 
los más pequeños ciclistas 
de Cantabria, así como las 
féminas, gozando de la 

presencia de muy numero
so público en el improvisa
do circuito. 

En la categoría de ben
jamines se diero tres vuel
tas al mismo, contando 
con más de cuarenta parti
cipantes, impon iéndose 
Angel Rodríguez (Toran-
zo). Los alevines fueron a 
siete vueltas, imponiéndo
se Fernando Olavarría (C. 
C. Asón), mientras las fé
minas hacían veinte, con el 
fin de prepararse al mismo 
tiempo para el Campeona
to de España, que tendrá 
lugar en Montjuich, el 
próximo sábado, defen
diendo las cántabras su 
título de campeonas. 

Se alzaría con la victoria 
Leonor Antízar (C. C. 
Pontejos), cerrando la jor
nada los infantiles, idénti
camente con veinte vueltas 
y más de sesenta partici
pantes. La victoria fue pa
ra Escudero (C. C. Cova-
donga). 

Fueron entregadas sen
das plazas a cada una de 
las doce escuelas de ciclis
mo por parte del Ayunta
miento de la ciudad, reci
biendo asimismo trofeos, 
los tres primeros clasifica
dos de cada categoría. 

Numeroso público presenció las pruebas en que intervinieron las es
cuelas cántabras de ciclismo. 

Vuelta a Asturias: 
Dietzen sigue líder 

Cangas de Narcea (As
t u r i a s ) . ( E f e ) . — J e s ú s 
Suárez Cueva, del Hueso, 
fue el vencedor de la se
gunda etapa de la Vuelta 
Ciclista a Asturias, que se 
disputó entre Gijón y Can
gas de Narcea, en la que 
empleó 5 horas, 29 minu
tos y 58 segundos. El ale
mán Dietzen continúa de 
líder. 

La máxima dificultad de 
la etapa de ayer, con 193 
kilómetros de recorrido, se 
centró en el puerto de la 
Espina. Poco antes de ini
ciarse la subida a este 
p u e r t o de p r i m e r a 
categoría fue cuando se 
iniciaron las primeras in
tentonas para romper el 
pelotón. 

Clasificación 
de la etapa 

1. — S u á r e z Cueva , 
Hueso, 5-29-58. 

2. —Juan F e r n á n d e z , 
Zor, I d . 

3. —Vicente Belda, Kel-
me. Id . 

4. —Carlos Hernández, 
Reynolds, Id . 

5. —Federico Echave, 
Teka, Id . 

Clasificación 
general 

1. —Raimund Dietzen, 
Teka, 8-19-58. 

2. —Vicente Belda, Kel-
me, 8-20-13. 

3. —Faustino Rupérez, 
Zor, I d . 

4. —Alberto Fernández, 
Zor, I d . 

5.—Jesús Ibáñez Loyo, 
Zor, I d . 

M i d i Libre: 
Victoria final 

de Garde 

Saint Esteve (Francia). 
— El francés Dominique 
Garde se ad jud icó el 
Grand Prix Mid i Libre, de 
ciclismo, tras disputarse 
ayer la cuarta y última eta
pa, entre Castelnaudary y 
Saint Esteve, de 186 kiló
metros, y donde ha venci
do el escocés Robert 
Millar. 

Etapa 

1. —Robert Millar, Esc, 
5-09-59. 

2. —Gilíes Mas, Fra., 
I d . 

3. —Bernard Hinault, 5-
10-36. 

4. —Iñaki Gastón, Esp., 
I d . 

5. —Michel Laurent , 
Fra., I d . 

General final 

1. —Dominique Garde, 
Fra., 21-25-08. 

2. —Marc Durant, Fra., 
21-25-22. 

3. — A l a i n Vigneron , 
Fra., 21-25-24. 

4. —Robert Millar, Esc, 
21-38-35. 

5. —Giles Mas, Fra., 21-
38-37. r 

10. — I ñ a k i G a s t ó n , 
Reynolds, 21-39-29. 

11. —Pedro Muñoz, Te
ka, 21-39-33. 

44. —José Luis Laguía, 
Reynolds, 21-58-22. 

45. —Enrique Aja, Rey
nolds, 21-58-55. 

46. — Ju l i án G o r o s p é , 
Reynolds, 21-59-04. 

53.—Celestino Prieto, 
Reynolds, 22-08-52. 

62.—Anastasio Gre
ciano, Reynolds, 22-53-01. 

G O L F . — Open de Estados Unidos 

Irwin sigue de líder 
Mamaroneck (Nueva York, EE. U U . ) . — El norteame

ricano Hale I rwin , dos veces vencedor del Open de Estados 
Unidos, afianzó su primera posición en la presente edición 
de dicho torneo, en el tercer día de torneo y a sólo uno de la 
gran final. 

Un golpe le separa de su inmediato rival, Fuzzy Zoeller, 
y el mismo margen existe con el tercer clasificado, el austra
liano Greg Norman. 

El español Severiano Ballesteros finalizó la jornada con 
unos resultados de 69, 73, 74 = 216. 

Exclusivas 
= MARTINEZ REDA 

I n s t a l a c i o n e s c o m e r c i a l e s 

IRSIER . LA B A L A N Z A ELECTRONICA 
CON M A S KILOS, QUE T R A B A J A 

SIN CORRIENTE Y PREPARADA 
PARA V E H I C U L O S 

R E M O . — Laredo se 
impuso en juveniles 

Santoña «A» 
ganó la Liga de 
trainerillas 

Ayer se disputó la última 
regata de la Liguilla de 
Trainerillas en el campo de 
regatas de Punta Parayas 
donde los resultados de la 
regala no ofrecieron sorpre-
sas, toda vez que los barcos 
vencedores en cada 
categoría fueron los favori
tos y quienes tras su triunfo 
conformaron su superiori
dad, clasificándose ganado
res de la Liguilla. 

En categoría sénior se im
puso la embarcación de San-
toña «A»- sobre la de Pedre-
ña «B», clasificándose San-
toña «B», Astillero y Pedre-
ña «A». 

En la categoría juvenil el 
conjunto triunfador fue La-
redo, que superó en esta re
gata a las embarcaciones de 
Camargo y Carasa tanto en 
esta regata como en el cóm
puto de las puntuaciones ge
nerales de la Liguilla. 

También Santoña se adju
dicó, como se esperaba, la 
victoria de la Liguilla Re
gional de Trainerillas, com
petición que es una excelen
te «cantera» de remeros. 

Quiniela hípica: 
Un millón para 
los plenos 

La quiniela hípica gana
dora fue: 

1.a carrera: (9) «Blue 
Nights». 

2.a carrera: (3) «Graf-
fity». 

3.a carrera: (9) «Rapsody 
in Blue». 

4.a carrera: (4) «Dan
zante». 

5.a carrera: (7) «Mon-
blury». 

6.a carrera: (6) «Habit». 

N U E V A D I R E C C I O N : 
B.0 Coceño , 21 
¡Frente a Torre Prieto) 
SAN ROMAN DE LA LLANILLA 

Teléfono 33-30-29 

(Santander) 

T O D O S L O S D I A S , 
D E 4 A 8 , 

D E M O S T R A C I O N E S 
D E L 

VIDEO-HIFI 
B E T A M A X 

EN NUESTRA EXPOSICION 
Francisco de Quevedo, 21 

Distribuidor Oficial S O N Y 

A u t o m o v i l i s m o • Carlos R o d r í g u e z , segundo, 
y Fél ix Or t i z , s é p t i m o 

Buena actuación 
cántabra en la 
Subida a Rosales 

Buena actuación cántabra en la «IV Subida a Rosa
les», corrida en la mañana de ayer en Mdina de Pomar 
(Burgos), en la que intervinieron pilotos de Asturias, 
Pamplona, Galicia, Bilbao, Madrid, Vitoria, Burgos, 
Ciudad Real y Santander. 

La Subida a Rosales, curiosamente, no es puntüable 
para el campeonato cántabro, por lo que habría que cali
ficar positivamente la presencia de los cántabros en esta 
prueba burgalesa entre los que se encontraba la señorita 
Carmen Martínez, con «Opel», que dejaron patente su 
afición. 

Entre los más destacados de la prueba está Carlos 
Rodríguez «El Pajarero», que con su «Selex 2000» que 
logró el segundo puesto, a pesar de tener algunas dificul
tades con las ruedas. La veteranía de nuestro piloto hizo 
que pudiera librar todas las dificultades, con su acos
tumbrada pericia, siendo superado solamente por Víctor 
Brabhan, con otro «Selex 2000», que sería el vencedor. 

Félix Ortiz, con su «Talbot Samba Rallye», lograría 
la séptima posición en la clasificación general, superando 
al bilbaíno Ignacio Montalbán, que pilotaba un Golf 
G T I . 

El torrelaveguense José Luis González, a bordo de 
«Seat 124», se clasificó en novena posición. 

Carmen Martínez, con «Opel», fue la única dama 
en la Subida a Rosales, completando, por decir de alguna 
manera, la notable actuación de los pilotos cántabros en 
esta prueba burgalesa. 

Tenis .—Copa Davis 

España levantó la 
eliminatoria con 
Holanda 

Amsterdam (Holanda) 
(Efe).— España, dando la 
vuelta al resultado adverso, 
logró eliminar a Holanda de 
la Copa Davis, consiguien
do un tanteo final de 2-3 fa
vorable a los hispanos. 

El primer encuentro de 
ayer. Casal contra Schapers, 
transcurrió sin muchas dif i 
cultades para el español. Ya 
en el segundo juego del pri
mer set. Casal rompió el ser
vicio a su contrario y se pu
so delante, en el marcador. 
•Esta delantera ya no la 
abandonó y llegó al final del 
set con 6-4. 

En el segundo, sacó Casal 
y ambos jugadores ganaron 
los juegos de sus respectivos 
saques, hasta llegar al sexto, 
que resultó muy reñido. Ca
sal rompió el servicio y si
guió delante en el marcador 
hasta el final; 6-3. 

El tercer set fue algo así 
como un paseo para el espa
ñol, quien ante el asombro 
del público holandés y de
sarrollando un juego de 
gran clase, aplastó a su rival 
por 6-0. 

» 

El segundo encuentro es 

e - t ea es r r r r 

el que mantenía en tensión a 
todos los presentes. Y si se 
puede hablar de milagro, és
te se p rodu jo cuando 
Aguilera fue venciendo po
co a poco sus problemas de 
adaptación a este tipo de su
perficie, extraña para él, y 
se impuso al holandés Huub 
Van Boeckel, número dos, 
por 7-5, 6-4 y 6-4. 

El primer set se desarrolló 
normalmente, es decir, 
nando consecutivamente el 
sacador hasta el juego nú' 
mero once. 

El segundo comenzó 
magníficamente para el j | 
gador español, quien ya en 
el primer juego rompió el 
servicio a Boeckel, y con to 
delantera que logró sig^ 
en ventaja prácticameníf 
hasta el final. 

El tercero y último C' 
menzó casi igual que el anK'1 
rior, pues Aguilera arreba''1 
ya al principio el servicio3 
su contrincante. 

En Jul io , España se 
enfrentará a Irlanda en Vig" 
o La Coruña en semifí^ 
del grupo B, zona europeai 
en la Copa Davis. 
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BOLOS. — Mientras continúa la proliferación de concursos 

Tres puntos de ventaja para P. Roper 
en la Liga 

Tras la recuperación de todos los partidos atrasados y 
después de jugarse (sábado y domingo) dos jornadas de L i 
ga, la competición toma cierta claridad en favor de la 
cuadrilla de Muriedas. La Peña Puertas Roper asestó un du
ro golpe a Construcciones Rotella, en la bolera de los «cons
tructores» y éstos superaron ayer a Peñacastillo Stil, lo que 
pone especial relieve a la cabeza de la clasificación en este 
momento. 

Resultados 

Los resultados de ayer 
fueron los siguientes: 

L a C a r m e n c i t a , 3; 
Bolística, 3. 

Darío Gutiérrez, 3; Textil 
Santaderina, 3. 

Mallavia, 4; La Cavada, 
2. 

Puertas Roper, 5; San Jo
sé, 1. . 

Artcón Cicero, 4; Barre
da, 2. 

Construcciones Rotella, 
4; Peñacastillo Stil, 2. 

Comentario 

A modo de comentario 
hemos de señalar que si por 
la parte alta se ha clarificado 
algo la clasificación, puesto 
que tres puntos de diferen
cia a estas alturas es impor
tante, pero no definitivo ni 
muchísimo menos, por la 
parte baja casi parece deci
dido, aunque definitivamen
te tampoco es seguro, pero 
todo parece indicar que San 
José y Artcón Cicero sean 
quienes desciendan, pero 
hay una fuerte lucha por los 
puntos de promoción de 
permanencia. 

En los resultados hay que 
destacar esa segunda victo
ria en la Liga de los de Cice
ro y un nuevo empate de La 
Carmencita, sexto en lo que 
va de competición. 

Las próximas jornadas se
rán decisivas en algunos ca
sos. 

Los partidos del Jueves 

Son muchos los aficiona
dos, jugadores e incluso al
gún presidente de peña que 
nos han preguntado lo que 
ocurre con los partidos se
ñalados para el próximo 
jueves, al no ser fiesta. 

La solución es un poco 
tardía, pero fácil. Por decre
to hay que designar nuevos 
horarios, pero sin establecer 
consultas con nadie, porque 
estamos viendo que, lamen
tablemente, nadie o casi na
die se pone de acuerdo para 
coordinar las cosas. 

Se conoce hace meses que 
el jueves próximo no es fes
tivo y se podía haber decidi
do y «por decreto». Supon
gamos —aunque esto sea 
mucho suponer— que los 
partidos del jueves se dispu
ten a las 8 de la noche. 

pero... la Federación ha de 
decidir. 

Parejas de segunda 

En las boleras de Renfe y 
Teka se disputaron las tira
das selectivas para la clasifi
cación del Regional de Pare
jas de segunda categoría, 
correspondientes al primer 
grupo, que arrojaron los si
guientes datos: Valdés - Ar 
ce (El ferial), 487; Pérez -
Pardo (Pontejos), 469, y 
Fuente - Guiribitey (Riba-
montán) , 461, que quedan 
clasificados para la fase f i 
nal (permaneciendo a la es
pera Iturbe - Bolado (Teka) 
y Callejo - Diez (La Alberi-
cia), que igualaron a 447 bo
los. 

Concurso «Banco 
Atlántico» 

En la bolera de Rotella se 
reanudan hoy las tiradas de 
clasificación para el concur
so del Banco Atlántico, que 
tiene tres días (18, 19, 20) 
para poder intentar la clasi
ficación para estar en las f i 
nales de este magnífico cer
tamen. Las tiradas se inician 
a las cinco de la tarde. 

«Seguros Banco 
Vitalicio» 

En la bolera de Muriedas 
y en organización de la Peña 
Bolística Puertas Roper, 
concluyó la serie de tiradas 
selectivas para el Concurso 
«Seguros Banco Vitalicio», 
que tiene clasificados para 
las finales previstas para el 
día 1 de agosto a los siguien
tes jugadores: Lucas Are
nal, ganador del año pasa
do; Linares, 141;. Lavín, 
139; Tete Rodríguez, 138; 
Florentino, 137; Rafael 
Marcos, 136; El Belga, 134, 
y Fae lo , 131 b o l o s . 
Intervinieron 50 jugadores 
bajo el control del colegiado 
señor Mollinedo. 

Mañana , finales en 
Renedo 

Mañana, martes, a partir 
de las cinco de la tarde, se 
juegan las finales del con
curso de San Antonio, en la 
bolera de Renedo. Los juga
dores tirarán por el siguiente 
orden: Número 1, Santos; 2, 
L . F. Gandarillas; 3, Cobo; 

TORNEO DIPUTACION 

J. G. E. P. F. C. Ptos. 

bertas Roper.... 
c- Rotella 
Peñacastillo Stil.. 
Mallavia 
La Carmencita.... 
Bolística 

13 9 
13 8 

Darío Gutiérrez... 
u- D. Barreda 
J - Santanderina.. 
>-a Cavada 
Artcón Cicero.... 
Sí»n - losé. . . . 

13 
13 
13 
13 
13 
13 
13 
13 
13 
13 

0 
2 
1 
2 
2 
5 
5 
6 
6 
7 

11 
11 

52 
50 
45 
47 
44 
38 
38 
34 
35 
35 
25 
25 

26 22 + 10 
28 19+ 5 
33 19 + 

18 + 31 
34 16 + 
40 14 + 
40 1 2 -
44 1 0 -
43 1 0 -
43 9 -
53 4 -
53 3 -

4. Ingelmo; 5, Linares; 6, 
Arenal; 7, Tete Rodríguez, y 
8, Fuentevilla. 

Otra lamentable 
coincidencia 

Para el concurso de San 
Juan, en Los Corrales, está 
prevista una nueva fase para 
completar la clasificación de 
los ocho que disputen el día 
22 las finales. 

Entre los doce clasifica
dos para tirar mañana en 
«La Rasilla» hay alguno que 
deberá de estar en Renedo. 
Los clasificados para estas 
tiradas acumulativas de 
«San Juan» son: Alvarez 

Ahijado, 137; Cuétara, 135; 
Braun, 134; Marcos, 133; 
Fuentevilla, 133; Castañe
do, 132; Ingelmo, 131; Pin
ta, 130; Villalba, 130; L i n , 
129; Franco, 128, y Juan 
Gutiérrez, 128. 

Comienzan en Villacarriedo 

Precisamente hoy se inicia 
la fase de clasificación para 
otro concurso que se dispu
tará en la bolera municipal 
de «La Pesquera», de Villa
carriedo, cuya fase de clasi
ficación se podrá hacer has
ta el día 23, todos los días 
con excepción del día 21. 

Este Memorial Luciano 

Linares fue ayer «suplente de 
lujo» en Muriedas. 

Abascal - El Niñín lo orga
niza la Peña Carredana, y 

está dotado de los siguientes 
premios: 25.000 pesetas, 
20.000, 15.000, 10.000 y 
cuatro más de 5.000 pesetas 
cada uno. 

Juveniles 
En las boleras de La Ca

vada y Pámanes inician hoy, 
para continuar durante la 
presente semana las tiradas 
de clasificación para el 
Campeonato Regional de 
Juveniles, de acuerdo con el 
orden previamente estable
cido. 

«San Pedro» , en Alceda 

Se están realizando las t i 
radas selectivas para el con
curso de San Pedro en la bo
lera de Café Victoria, de A l -
ceda, donde por el momen
to los clasificados son los si
guientes: Tete Rodríguez, 
139; Franco, 126; L . 
Mart ínez , 126; Ingelmo, 
125; Faelo, 125; Javier, 125; 
Ramiro Mier, 125, y Serafín 
Bustamante, 124 bolos. 

¡TODO L L E G A . . . N U E V O «VOLVO 740 GLE»! 

S C A S T E L L A N O S DE SANTANDER S.A. 
Castilla 33-Telf. 221950 Santander 

LIMPIEZAS 

L I M E S A 
L I M P I E Z A S M E C A N I Z A D A S , S . A . 

Pisos, Comunidadas , 
Cris taias , Colegios , 
Bancos , Indus t r ias , 

a t c ó t a r a 
Trav. del Cubo, 2 
(Galerías La Esperanza) 

T E L E F . 2 1 6 4 5 1 

Los 14 aciertos 
1 . — Francia - B é l g i c a 
2 . —Dinamarca - Yugos lav ia 
3 . —Alemania - Rumania 
4 . —Portugal - E s p a ñ a 

m 
m 
m 

5. — D . I tal iano - Sa rmien to 
6 . —Def. Belgrano - A l t . B r o w n 
7 . —Banfield - Estudiantes 
8. — D . E s p a ñ o l - C o l ó n 

[x] 
m 
m 
m 

9 . - Lanus - Qu i lmas 
1 0 . — G . y Esgrima - El Porvenir 
11 . — A r g e n t i n o - Los A n d e s . . . . 

1 2 . — Nueva Chicago - Talleres 
1 3 . — D . M o r ó n - D . A r m e n i o . . . 
1 4 . — T i g r e - A l l Boys 

m 
m 

INGLES 
CURSOS 

INTENSIVOS 
JULIO Y AGOSTO 

—Grupos reducidos 
—Plazas limitadas 
— Profesores altamente 

cualificados 
COMIENZO CURSO: 

2 de julio 
(También cursos en Inglaterra) 

• ¡...Para aprender inglés! 
INTERNATIONAL 

HOUSE 
de 11 a 1 y de 4 a 8 h. tarde 
C./ Cisneros, 6 - Teléf. 224841 

¡QUE SUERTE! 
1 P O R Q U E EN C A N T A B R I A T E N E M O S L A S M E J O 

RES V A C A S DE E S P A Ñ A , P O D E M O S E L A B O R A R 
VAAEL R I Q U I S I M O Q U E S O D E N A T A 

«LOS CAMPESINOS» 
¡El Queso de Cantabria! 

— N u t r e , p e r o n o e n g o r d a — 1 0 0 G r s . de q u e s o = 1 l i t r o de l eche 
Con la g a r a n t í a de: 

Q U E S E R I A S C A N T A B R A S 
ORUÑA DE P I E L A G O S - Tel. 574007 
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A T L E T I S M O . -
en La Albericia 

Campeonato de España de Pruebas Combinadas, 

Trujíllano y Ana Pérez, los más 
completos 

Unicamente el buen tiempo acompañó a de-
catletas y heptatletas, que durante el pasado f in de 
semana, en La Albericia, disputaron el Campeona
to de España de Pruebas Combinadas, para j u -
niors y seniors. Gerardo Truj i l lo, Luis Guillén, 
Ana Pérez Carnicero y Susana Cruz resultaron 
vencedores en sus diferentes categorías, con re
gistros entre discretos y aceptables. Los cántabros 
José Miguel García y Luis Pérez Mañanes se clasi
ficaron en séptima y quinta posición, en las 
categorías sénior u júnior, respectivamente. 

Gerardo PRIETO. 
Quizá uno de los atracti

vos de esta competición 
residía en la reaparición 
del recordman nacional 
Jesús Abadia, tras haberse 
sometido a una operación 
de rodilla, a consecuencia 
de una grave lesión, du
rante el mes de noviembre 
del pasado año . Unica
mente con cuatro meses de 
entrenamiento. A b a d í a 
conseguía 6.916 puntos, 
lejos de su mejor forma 
cuando en el año 80 batía 
el récord nacional (ma
nual) con 7.671 puntos. 

También una grave le
sión tenía apartada de la 
competición a Ana Pérez 
Carnicero. Su reaparición, 
en este caso, se ha visto 
acompañada por el éxito, 
al conseguir la primera 
plaza con 5.332 puntos, 
por delante de su compa
ñera de equipo, la valliso

le tana Josefa L ó p e z 
Abellán, que sumó 5.247. 
Gerardo Trujíllano, de la 
U . D . Salamanca, fue el 
atleta más completo en la 
categoría sénior. Ya en la 
primera jornada lograba 
destacarse merced a sus re
gistros en las dos carreras 
(100 y 400) y en salto de 
longitud. Ayer, domingo, 
se apuntaba la victoria en 
pértiga (con 4,30), jabali
na (54,36) y vallas altgas 
(15.09), empatado en esa 
última con Ridríguez Lo
bo, segundo clasificado 
con 7.135 puntos. 

El cántabro José M i 
guel García sumaba al f i 
nal 6.060 puntos, marca 
inferior a la de su flamante 
récord regional, si bien en 
esta ocasión el crono
metraje fue electrónico. 
Por su parte, el júnior de 
Forjas, Pérez Mañares, 
conseguía la quinta plaza 

Gerardo Trujíllano, con 
54,36, en lanzamiento de ja
balina, anteúltima prueba del 
decatlón, aseguraba su triun
fo en el Campeonato nacional 
disputado en La Albericia. 
(Foto: M. Bustamante). 

en su categoría con 5.688 
puntos, mejor marca re
gional con registro eléctri
co. 

Resultados técnicos 

Decatlón sénior: 1.°, 
G e r a r d o T r u j í l l a n o 
Mart ín , de Salamanca, 
7.233 puntos (11.14; 6,98; 
11,72; 1,87; 50,21; 15.09; 
31 ,98; 4 ,30 ; 54 ,36 ; 
4.28.99). 2 . ° , Eduardo 
Rodríguez Lobo (Hércu
les), 7.135. 3 .° , Jesús 
Abadía ( M A M ) , 6.916. 
4. ° , Manuel Albero la 
(Hércules), 6.814. 5.°, Jo
sé Royo (Scorpio), 6.709. 

Decatlón júnior: 1.°, 
L u i s G u i l l e n ( C o n 
c e p c i ó n ) , 6.576. 2 . ° , 
Javier Aledo (Alhama -
Murcia), 6.412. 3.° , M i 
guel Lardies (Monzón), 
6.278. 

Heptatlon sénior: 1.a, 
A n a P é r e z Carnicero 
(Valladolid), 5.332. 2.a, 
Josefa López Abe l l án , 
(Valladolid), 6.412. 3.a, 
Isabel Aísa (Valencia), 
5.000. 4.a, Carmen Lara 
(Caim Málaga) , 4.615. 
5. a, ' Dolores Tor res 
(Valladolid), 4.368. 

Heptalon júnior: 1.a, 
Susana Cruz (Torrejón), 
4.946. 2.a, Begoña Delga
do (Valladolid), 4.904. 
3.a, Ana Isabel Sanz 
(CAP), 4.560. 

Motociclismo.—Gran Premio de Yugoslavia. Sito 
Pons, quinto tras una extraordinaria carrera 

Jorge Martínez «Aspar», 
tercero pese a correr infiltrado 

Ríjeka (Yugoslavia).— El 
p i l o t o e s p a ñ o l Jorge 
Martínez «Aspar» (Derbi) 
se clasificó en tercera posi
ción en la categoría de 80 
ce . del Gran Premio de Yu
goslavia, prueba puntuable 
para el Campeonato del 
Mundo, que se disputó 
sobre 18 vueltas al circuito 
de Ríjeka. 

«Aspar» tras el entrena
miento libre de primeras ho
ras de la mañana , vio como 
se le hinchaba el antebrazo 
derecho de forma alarman
te, por lo que tuvo que ser 
atendido por el médico de 
los pilotos del Mundial, 
doctor Claudio Costa, quien 
le aplicó un tratamiento pa
ra reducir los dolores y que 
pudiera estar en la línea de 
salida. 

El corredor tuvo que re
m o n t a r d u r a n t e las 
dieciocho vueltas de la 
prueba a sus rivales, ya que 
en el momento de la partida, 
con una mediocre salida, 
ocupó la undécima posi
ción. 

«Aspar» a medía carrera, 
acuciado otra vez por el do
lor, pareció desfallecer, pe
ro logró cruzar la meta en 
tercera posición, lo que le 
supone sumar diez puntos 
en su cuenta particular y si
tuarse enJa sexta plaza de la 
clasificación del Campeona
to del Mundo. 

La v i c t o r i a en esta 
categoría correspondió al 
actual líder del mundial, el 
suizo Stefan Dorflinger 
(Zundapp). 

En 250 ce . el español A l 
fonso «Sito» Pons (Cobas) 
ocupó la quinta posición 

Gobierno de Cantabria 
El Consejo de Gobierno de Cantabria ha aprobado las subastas y 

concursos-subastas que a continuación se relacionan: 

D R A G A D O EN ROCA 
1 . -«DRAGADO EN ROCA EN EL PUERTO DE LAREDO.» 
PRESUPUESTO: 4 9 . 9 8 7 . 0 7 7 PTAS. 
PLAZO DE EJECUCION: 6 MESES. 

PRESENTACION DE PLICAS 

Oficina de Contratación y Compras de la Consejería de Presiden
cia, hasta las trece horas del día 27 de junio de 1984 . 

D I S T R I B U C I O N DE A G U A 

1 . - «RED DE DISTRIBUCION DE AGUA A ISLA Y QUEJO, 
4.a FASE.» 

PRESUPUESTO: 2 . 7 5 3 . 0 0 0 PTAS. 
PLAZO DE EJECUCION: 2 MESES. 

2. - «RED DE DISTRIBUCION DE AGUA A ISLA Y QUEJO, 
5.a FASE.» 

PRESUPUESTO: 3 . 7 0 0 . 0 0 0 PTAS. 
PLAZO DE EJECUCION: 2 MESES. 

R E P A R A C I O N DE C A M I N O S 

1.-«REPARACION PARCIAL DEL CAMINO SV-6.424, DE 
BUSTASUR A BUSTIDOÑO.» 

PRESUPUESTO: 1 5 . 2 0 0 . 0 0 0 PTAS. 
PLAZO DE EJECUCION: 6 MESES. 

PRESENTACION DE PLICAS 

Oficina de Contratación y Compras de la Consejería de Presiden
cia, hasta las trece horas del día 6 de julio de 1 9 8 4 . 

EL CONSEJERO DE PRESIDENCIA, 

Manuel Pardo Castillo. 

rnala 

FORMULA 1. — Prost ocupó la cabeza sólo 
unos instantes en el Gran Premio de Canadá 

Nelson Piquet no tuvo rival 
Montreal (Canadá).—El piloto brasileño Nelson Pi

quet —«Brabham BT53 BMW»— se adjudicó la victoria 
en el Gran Premio de Canadá de fórmula 1, séptima 
prueba puntuable para el Campeonato del Mundo, que 
se disputó sobre setenta vueltas al circuito Gilíes Ville-
neuve, de la isla de Notre Dame. 

Piquet, actual campeón del mundo, que había reali
zado el mejor tiempo en los entrenamientos, dominó 
prácticamente la carrera de principio a fin y obtuvo su 
primera victoria en la presente temporada y sumado sus 
primeros puntos, ya que en las seis restantes pruebas se 
saldaron por otros tantos abandonos. 

Si se exceptúan los primeros metros, en los que el ac
tual líder del Mundial, el francés Alaín Prost —«McLa
ren MP4 2 T A G » — ocupó la primera posición, Piquet 
dominó tal y como lo hiciera hace dos años , cuando ob
tuvo también su primera victoria en la temporada, que 
significaba la primera para el motor «BMW-Turbo» . 

Clasificación del Campeonato del Mundo 

L—Alaín Prost, Fra., 32,5 puntos. 
2. — N i k i Lauda, Aut . , 24. 
3. —René Arnoux, Fra., 16,5. 
4. —Elio de Angelis, Ita., 15,5. 
5. —Derek Warwick, G. B. , 13. 
6. —Keke Rosberg, Fin., 11. 
7. —Nelson Piquet, Bra., 9. 

Michele Alboreto, Ita., 9. 
9.—Patrick Tambay, Fra., 7. 

10.—Stefan Bellof, RFA, 5. 

tras una lamentable salida 
que le relegó a la última po
sición y le hizo perder toda 
oportunidad por conseguir 
la victoria. «Sito» Pons re
alizó una carrera magistral, 
remontando vuelta tras 
vue l t a hasta alcanzar 
definitivamente la quinta 
posición. 

El que tomó una buena 
salida fue Carlos Cardús 
(Cobas) que al término de la 
primera vuelta pasaba en 
primera posición, seguido 
del alemán federal Antón 
Mang (Yamaha) y del actual 
campeón del mundo el vene
zolano Carlos Lavado (Ya
maha), que le superaría en 
la segunda vuelta. 

Cardús sería también su
perado por el alemán fede
ral Manfred Herweh (Real) 
y por el francés Guy Bertín 
(Yamaha) con el que 
lucharía varias vueltas, has
ta el abandono casi simultá
neo del francés y del español 
en la duodécima de la trein
ta vueltas de que constaba la 
carrerea. 

En cabeza de la misma 
Carlos Lavado dominó con 
autoridad y todo parecía in
dicar que se encaminaba ha
cia su primera victoria de la 
temporada, cuando cayó en 
la decimotercera vuelta y de
jó el mando a Mang y Her
weh. 

Los dos pilotos alemanes 
protagonizarían un especta
cular duelo, que finalizaría 
a tres vueltas del término de 
la carrera cuando abandonó 
Antón Mang, dejando a 
Herwe que se adjudicara 
una fácil victoria. 

Los otros dos pilotos es
pañoles que participaban en 
esta categoría, obtuvieron 
buenas clasificaciones > 
Juan Garriga finalizó en la 
decimocuarta posición ) 
Luis Miguel Reyes lo hizo er 
la vigesimocuarta. 

En 500 ce . el norteameri 
cano Freddie Spencer (Hon 
da) obtuvo una fácil victorú 
en esta categoría pasando í 
ocupar la primera posiciór 
en la tercera vuelta, tras 1< 
fulgurante salida de su com 
pañero de equipo y cpm 
patriota Randy Mamola. 

Clasificaciones 

80 c e : 
1. —Stefan Dorflingei 

(Sui.), Zundapp, 31.46.16. 
2. —Hans Abold, (RFA 

Zundapp, 31.55.19. 
3. —Jorge Martínez (Es 

paña) , Derbi, 32.14.51. 

Campeonato del mundo 

1. —Doerflinger, 61 pur 
tos. 

2. —Abold, 50. 
3. —Pierpaolo Bianch 

(Ita.), 50. 
6.—Aspar, 23. 

250 c e : 
1. —Manfred Herwel-

(RFA), Real, 48.50.62. 
2. — C h r i s t i á n Sarrór 

(Fra.), Yamaha, 49.00.39. 
3. —Jacques Cornu, (Sui 

Yamaha, 49.00.73. 
5.-^Alfonso Pons, (ES

P A Ñ A ) , Kobas, 49.11.66. 

Clasificación mundial 

1. —Sarrón, 72 puntos. 
2. —Antón Mang (RFA 

3. —Herweh, 45. 
4. —Pons, 41. 

46. 
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La cantidad 
de ensilado 
en el silo 

Cuando se aproxima el invierno, y el ganadero va 
a tener que utilizar como recursos forrajeros princi
palmente los conservados: Heno y/o ensilado, es el 
momento en que tiene que hacer cuentas de sus dispo
nibilidades y calcular si va a necesitar comprar forraje 
de fuera de la explotación: Henos, paja... o más pien
so del normal. 

Este cálculo, realizado en 
el momento oportuno, es 
muy interesante, ya que le 
puede permitir adquirir lo 
que necesite, para terminar 
el iniverno, a mejores pre
cios que si espera a que la 
necesidad sea perentoria. 

Factores que influyen 
en la cantidad de ensilado 

En el momento que se va 
a construir un silo para-una 
determinada explotación, 
normalmente se emplean 
unas cifras muy generales 
para hacer cálculos, pues se 
trata de una primera aproxi
mación. Se viene a operar de 
la siguiente forma: Tantos 
kilos de ensilado por vaca o 
novilla al día, por tantas va
cas que tiene o pretende te
ner la explotación, por tan
tos días de necesidad de en
silado, nos darán los kilos 
de ensilado que puede nece
sitar esa explotación. 

Luego lo traducimos a 
metros cúbicos, diciendo 
que en un metro cúbico ca
ben de 500 a 600 toneladas 
de hierba ensilada. De esta 
forma obtenemos la capaci
dad del silo que se va a cons
truir. 

En esto consideramos co
mo posibles una serie de da

tos, por ejemplo, que cada 
vaca va a comer al día 30 ki
los de ensilado, que ese ensi
lado va a ser de un 18-20 % 
de materia seca, el ya seña
lado de 500-600 kilos de en
silado por metro cúbico de 
silo, e t c . , obteniendo asi 
una necesidad de silo de 
1,50 a 2 metros cúbicos por 
vaca y mes. 

Sin embargo, cuando le 
toca hacer cuentas al gana
dero, y si tiene que hacerlas 
con la mayor realidad po-

•sible, la situación es muy di
ferente. 

El ganadero necesita co
nocer dos datos para hacer 
sus cálculos: La materia se
ca del ensilado y a la altura 
del silo. A l contrario de lo 
que muchos pueden pensar, 
la longitud de la hierba al 
ser cortada no tiene un gran 
efecto sobre la densidad f i 
nal (kilos de materia seca de 
ensilado por metro cúbico 
de silo). 

L a materia seca 

Este término no debería 
de ser ni desconocido, ni 
confuso para los que tienen 
que alimentar animales. To
do lo que estos comen: 
Piensos, forrajes, contienen 
una cierta cantidad de mate-

Sanidad 
e información 

Se nos llena la boca hablando del saneamiento del 
ganado, y no hay duda de su Importancia y de la tras
cendencia que tiene la labor de los veterinarios. Pero 
no ofrece ninguna duda de que hay ganaderos que, en 
contra de la opinión de los técnicos , no se molestan 
en aislar a los animales enfermos e, incluso, los llevan 
a las ferias sin considerar el peligro de contagio que 
significan para otras reses. 

Hay vacas que, incluso a los ojos de los profanos, 
muestran signos de hallarse enfermas, y podemos 
contemplarlas en nuestros feriales junto a otros 
ejemplares sanos y de extraordinaria calidad. No va
mos a exigir que los veterinarios examinen una a una 
cada res que entra en un ferial, pero sí sería recomen
dable vigilar, por personal competente, la entrada de 
animales, y rechazar los que ofrezcan peligro de 
hallarse enfermos. Si surgen dudas, es cuando habrá 
Que requerir la presencia de un técnico y que él 
arrostre la responsabilidad. 

Insistir en la sanidad animal se contradice con la 
tolerancia de establos insalubres, lóbregos, húmedos, 
sin una elemental higiene. En ellos se incuban muchas 
de las enfermedades y la quiebra de no pocas explota
ciones. Ahora más que nunca se hace indispensable 
una campaña para derruir é s tos y facilitar ayudas para 
construir otros más adecuados. 

Y aquí sí quisiéramos llamar la atención de los me
dios informativos. En la prensa o en la televisión, 
cuando hablan de la ganadería de la Montaña, presen
tan animales sucios, flacos, que en nada favorecen, o 
establos que ofrecen una visión repelente, como si en 
nuestras regiones no hubiera muchos más adecuados 
a 'as exigencias de los tiempos en que vivimos y va-
cas limpias, sanas y de excelente clase. 

Comprendemos que a veces haya algún error, da-
a la celeridad con que se trabaja para la prensa y tele-
ls|on, pero advertirlo consideramos será conveniente 

Para los informadores. Ellos, como nosotros, querrán 
Aponer lo mejor, lo que, en definitiva, es el verdadero 
Oponente de nuestra selecta cabaña. 

César PALOMBERA 

; 

• • • • 

Contenido en materia seca del ensilado 

Profundidad del silo 18% 25% 30% 

90 centímetros 
180 centímetros 
240 centímetros 

111 
139 
148 

139 
166 
185 

166 
203 
222 

ria seca y el resto es agua. El 
consumo de un animal está 
estrechamente relacionado 
con la materia seca de la co
mida. 

Naturalmente, todo el va
lor nutritivo de un ajimento 
está contenido en la parte de 
materia seca, por lo que, en 
principio, es mejor que con
tenga una proporción eleva
da de materia seca. En la 
práctica esta, en un ensila
do, se aumenta realizando 
un predesecado (operación 
que en la actualidad es obje
to de polémica). 

Para calcular la materia 
seca que contiene la hierba o 
forraje de nuestro silo, lo 
mejor es analizarlo. Tam
bién podría uno, de forma 
no tan exacta, hacerlo en la 
c o c i n a , de j ando una 
muestra del ensilado, ya pe
sada, en una escudilla al ca
lor, hasta que esté completa
mente seca; se pesa lo que 
queda, y eso viene a ser la 
materia seca. 

Otras veces se emplean 
m é t o d o s de es t imac ión , 
orientativos, asi: 

— A l estrujar el ensilado 
con el 15 % de materia seca, 
gotea líquidos. 

— A l estrujar el ensilado 
con el 20 % de materia seca, 
sale o aflora humedad. 

— A l estrujar en ensilado 
con el 25 % de materia seca, 
no le sale humedad. 

—El ensilado con el 40 % 
de materia seca, práctica
mente está como seco. 

La altura del silo 

La densidad de un silo va 

aumentando con la profun
didad. Los primeros treinta 
cen t ímet ros de un silo 
pueden contener 100 kilos 
de ensilado por metro cúbi
co, que se convierten en 160 
kilos, metro y medio más 
abajo. 

En el cuadro que viene a 
continuación se expresa la-
densidad aproximada de 
materia seca en un silo, se
gún el contenido del forraje 
en éste y la profundidad. 
Cuadro que puede resultar 
de interés para hacer cálcu
los. 

Así, por ejemplo, si se 
tiene un ensilado del 25 % 
de materia seca, llenado 
hasta una media de 1,80 
metros, cada metro cúbico 
contiene 166 kilos de mate
ria seca. Si las dimensiones 
del silo son de 12 metros por 
18 metros, el volumen del si
lo sería: 12 por 18 por 1,80 
= 388 metros cúbicos. Lo 
que suponen 58 toneladas de 
materia seca de ensilado. 

Resumen 

Antes de que la necesidad 
sea perentoria, el ganadero 
debe de realizar un balance 
de los alimentos que dispone 
y de los que puede necesitar, 
con objeto de poder realizar 
compras en el momento 
oportuno y en mejores con
diciones económicas. 

El cálculo de los alimen
tos debe de hacerse en fun
ción de la materia seca, en la 
que están contenidos los 
principios nutritivos que el 
animal va a utilizar en su 
nutrición, ya que el resto es 
agua. 

Un ensilado con el 20 % 
de materia seca contiene 200 
gramos de ésta por cada kilo 
de ensilado, mientras que 
uno del 30 % contiene 300 
gramos (un 50 % más de ali
mento). 

«Hernán» 

El otro festival 
Va calando, poco a poco, en el ánimo de nuestros 
hombres del campo la preocupación por las cues
tiones que planteará el Mercado Común. Y se refle
xiona y se quiere recordar lo que se ha venido escri
biendo desde hace años: Que no podíamos jugárnoslo 
todo en la Montaña a una sola carta, la de la leche y su 
precio; que resultaba antieconómico el pretender sos
tener vacas de producción en terrenos donde sólo hay 
pastos durante tres o cuatro meses del año; que había 
que poner atención, como complemento, a pequeñas 
y rentables explotaciones; que el saneamiento de la 
cabaña es una exigencia elemental y cuyo incumpli
miento nos llevará a una situación lamentable con el 
resto de Europa; que la mayoría de nuestras fincas es
tán constituidas por retazos que difícilmente tienen 
capacidad para sostener media docena de vacucas; 
que la concentración parcelaria, las cooperativas y la 
formación de comunidades locales o comarcales de
bieran ser el pan nuestro de cada día, es decir, que no 
se puede vivir en el campo de la cornisa cántabra sin 
un profundo sentido asociativo... 

«O formamos grupos y nos solidarizamos unos 
con otros, o esto, a la corta o a la larga, se va a la pu-
ñeta», nos decía 4jn ganadero hace pocos días, cuan
do íbamos a ver la Granja de Heras. 

* • * • 

Cuando andamos a vueltas con nuestras preocu
paciones, dos hombres jóvenes , de un dinamismo en
vidiable: Je sús Ceballos y Manolo Gómez, nos traen 
ráfagas de aire fresco y limpio, que transmiten su opti
mismo a los ganaderos montañeses . Sin alharaca, sin 
vanos alardes, la organización de la Feria, Exposición 
y Concurso de Ganado Selecto, en el recinto del Pala
cio de la Magdalena, avanza a un ritmo acelerado y 
promete superar el éxito de las cuatro Exposiciones de 
años anteriores. 

Este certamen, que tanto provecho ha de reportar 

a la Montaña y a la ganadería nacional, significará es
te año su definitiva consolidación e iniciará una fuerte 
expansión de cara a otras regiones, y mediante la in
corporación de nuevas actividades. Todos debemos 
significarnos en nuestra incondicional colaboración, 
los ganaderos, las más diversas entidades, los orga
nismos oficiales; será un gran festival de la economía 
de la Montaña, como el otro, el Festival de la Plaza 
Porticada, es el de la cultura. 

En La Magdalena, desde el día 8 al 1 5 de julio, el 
mes próximo, se congregarán miles de personas, de 
aquí y de fuera, para admirar el potencial de ganado 
selecto que va a exponerse y participar en otros actos 
que allí van a celebrarse dedicados a los niños, a los 
jóvenes , a los mayores. Será la mini-feria del campo 
que antes tenía lugar en Madrid. El tiempo, las colabo
raciones y nuestro entusiasmo dirán si hay suficiente 
capacidad para alcanzar las ambiciosas metas que 
persiguen sus organizadores. 

Hay dos aspectos, en torno a esta Feria ganadera, 
que tienen que merecer especial atención. Una, de vi
tal importancia, es la de la ayuda que han de prestar 
las entidades económicas para potenciar un certamen 
que llevará el nombre de Santander y de Cantabria por 
toda España. Otro, el de preparar la incorporación de 
ios productos del campo montañés a esta feria, con la 
exposición y venta de frutas, hortalizas, quesos, car
nes y derivados, etc. 

La visión de los organizadorés, no solamente los 
citados Ceballos y Gómez, sino los que con ellos cola
boran, es ambiciosa. Rompen así la rutina de certáme
nes esporádicos que se interrumplen y olvidan. Estas 
experiencias son útiles cuando, cada año, se mejoran 
aprovechando las enseñanzas del precedente, y avan
zamos decididamente. 

RUY DE SILVA 
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CRUCIGRAMA 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 1 0 11 

i P A S A T I E M P O S 

HORIZONTALES. - Í: Trinar. Nación. - 2: Cierto planeta. 
Color que la vergüenza hace asomar al rostro. - 3: Preposi
ción. Artista. Onomatopeya de la risa. - 4 ' Entregar. Apóco
pe de tanto. Conceded. - 5= Demostrativo. Animal piantígra-
do. - 6: Agarró. Ciudad del Norte do la India. - 7 - Ciudad de 
Florida. Unen varias canlidadcs. H - Natural de cierto paTs 
europeo (Pl). Alrevés, artificio de pólvora. - 9: Al revés, sím
bolo químico. Nombre de mujer. Nota musical. - 10: Al re-
ves, piel del rostro. Aféresis de amor. Pronombre personal.-
11: Nombre dado a las lenguas derivadas del latín. 

VERTICALES. - í- Perpehdicular a un segmento rectilíneo 
en su punto medio. - 2:Cierto tejido. Al revés, conjunto de 
caballerías o bestias de carga (Pl). - 3: Terminación vérbal. 
Ciudad francesa. Interjección con que se llama al perro. - 4: 
Liga. Somnolencia. - 5;* Derecho. Aparece. - &• Símbolo quf 
mico. Preposición. - 7: Inclinado. Alrevés, marcharías. - 8: 
Al revés, calle. Arbusto o arbolillo de las caprifoliáceas. -
9: Al revés, símbolo químico. Verdad revelada por Dios. Ar
tículo.- 10: Planta leguminosa, de fruto parecido al fréjol, 
comestible. Alrevés, aserrar.-11: Resplandecientes. 

(Solución en Pag. 2.a) 

LETRAS DESORDENADAS 

M A S E T E R O P I G 
A R C O R A D I A L E 
E D U V I 
F E N T I 

L A M 
T E N 
O R O 
I C E 
D E R 
E N T 

G I 
L I 
D E 
0 Z 
R I 
S A 

S U 0 M 
T A T E 

0 R 
B ; A 
E P 
1 E 

A R E N O 
L I C R I 

E S P L E N I O R O N 

Entre las desordenadas letras de este recuadro 
figuran los nombres de diez músculos, que pueden 
leerse de izquierda a derecha, de derecha a izquier
da, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en diago
nal. ¿Seria Ud. capaz de identificarlos, teniendo en 
cuenta que una misma letra puede formar parte de 
uno o más de ellos? 

(Solución en Pág. 2) 

C A R T E L E R A DE E S P E C T A C U L O S 
MULTICINE BAHIA-SALA 1 

C . l Ruiz Zorrilla 
Esquina Marqués de la Hermida 

Teléfono 31-49-11 
5 y 8,30 

HOY: ¡¡ESTRENO!! 

Fanny y Alexander 
Film de Ingmar Bergman. Con: Perniila ALLWIN y Ber-
til GUVE. ¡Cuatro «Oscar» de Hollywood!: Mejor 
película extranjera, mejor fotografía, mejor dirección 
artística, mejor diseño vestuario. (No recomendada a 

menores de 13 años). 

MULTICINE BAHIA-SALA 2 
C. / Ruiz Zorrilla 

Esquina Marqués de la Hermida 
Teléfono 31-49-11 

5, 7,30 y 10,15 
HOY: ¡¡ESTRENOII 

Terrorismo oficial 
Film de Giuseppe FERRARA. Con Mariangeia MELA-
TO y Francisco RABAL. El quinto jinete del Apocalip
sis: ¡El terrorismo! No es una denuncia... ¡Sólo un tes

timonio! (Mayores de 18 años. Clasificada «S»). 

MULTICINE BAH¡A SALA 3 
C./ Ruiz Zorrilla 

Esquina Marqués de la Hermida 
Teléfono 31-49-11 

5, 7,30 y 10,15 
H O Y : 

Amor sin fin 
Film de Franco ZEFFIRELLI. Con Brooke SHIELDS y 
Martin HEWITT. Lucharon contra todo tipo de adver
sidades para conseguir un «Amor sin fin». (Mayores 

de 16 años). 

MULTICIIME BAHIA-SALA 4 
C J Ruiz Zorrilla 

Esquina Marqués de la Hermida 
Teléfono 31-49-11 

5, 7,30 y 10,15 
HOY: ¡¡ESTRENO!! 

El último kamikaze 
Film de Jacinto MOLINA. Con Paul NASCHY e Yrán 
EORY. Hasta la mafia tiembla cuando escucha el 
nombre de kamikaze. (No recomendada a menores de 

18 años). 

MULTICINE BAHIA-SALA 5 
C J Ruiz Zorrilla 

Esquina Marqués de la Hermida 
Teléfono 31-49-11 

5, 7,30 y 10,15 
HOY: ¡¡ESTRENO!! 

.3 , l l¥Íhtre ios muertos 
(VERTIGO) 

Film de Alfred HITCHCOCK. Con James STEWART y Kim 
NOVAK. Se levanta el telón sobre cinco obras del maestro 
Alfred Hitchcock que el cine español no había proyectado 

desde hace caSl-20váfids; (Todos los públicos). 

COLISEUM 
Teléfono 21-14-60 

HOY, a las 5, 8 y 10,30 
¡¡SENSACIONAL!! - ¡ULTIMO DIA! 

«La más grande película de artes marciales producida 
en Hollywood». «Un karata de 24 quilates... de ac

ción con los mejores especialistas del mundo». 

Mata y mata otra vez 
(Apta para todos los públicos). Con James RYAN, Anneline 
KRIEL, Michael MAYER. Director: Ivan HALL. MAÑANA: 
«CAMBIO DE ESPOSAS». (16 años). Shirley MacLaine. 

CAPITOL 

GRAN CINEMA 
Teléfono 23-41-83 

HOY, a las 5, 8 y 10,30 

¡ ¡ ESTREMECEDOR!! 

¡¡Las pasiones entre las prisioneras, llevaron aquel 
presidio hasta un verdadero infierno!! 

Infierno entre rejas 
(No recomendada menores de 18 años). Con: Ajita 
WILSON, Linda JONES. Donna BLANE. Rita SILVA. 

ROXY 
Teléfono 22-69-25 

HOY, a las 5, 8 y 10,30 
ijFORTISIMAÜ - ¡ULTIMO DIA! 

¡¡Cantidad de mujeres ardientes esperando su turno, para 
satisfacer sus más ocultos deseos...!! 

Hagan cola, señoras... 
(Mayores de 18 años. Clasificada «S»). Con Philippe GAS
TE, Anne LIBERT, Malisa LONGO, Monique VITA, Gely CEN
CA. NOTA: Se advierte al público que esta película pudiera 
herir la sensibilidad del espectador. MAÑANA: «SABADO 

SABADETE». (18 años, «S»). 

MINICINE-1 
— EN PLENO CENTRO DE SANTANDER — 

Teléfono 21-14-60 — Edificio Collseum 
HOY, a las 4,30, 6,30, 8,30 y 10,30 

¡¡DIVERTIDISIMA!! - ¡ULTIMO DIA! 
¡¡La orden del gran puritano era: «Hay que limpiar de sexo ta 
ciudad». Y. . . cómo la barrieron aquellos cachondos 

policías!! ¡¡Ja!! ¡¡Ja!! 

La brigada anti-porno # 
(No recomendada menores de 18 años). Con Harry REEMS, 
Nicole MORIN, Daniel PICON. Atención al acontecimiento 

de mañana. 

MINICINE-2 
- E N PLENO CENTRO DE SANTANDER — 

Teléfono 21-14-60 — Edificio Collseum 
HOY, a las 5, 7,45 y 10,45 

¡¡Super alucinante superproducción!! 

Blade Runner 
(No recomendada menores de 14 años). Con Harrison 
FORD, Rutger HAUER, Sean YOUNG. ¡¡En el año 
2019 el hombre ha fabricado otros hombres. El ma
yor invento se ha convertido en la mayor amenaza. Y 

sólo unt;<^lade'ffenner>rpüede'd6tefTeHait'"': 

Teléfono 23-37-27 
HOY, a las 5, 8 y 10,30 NUMERADO 
¡3.3 SEMANA...! Estreno de un film auténticamente ¡GRAN
DE! ¡SENSACIONAL! ¡FUERA DE SERIE! Otro triunfo inter

nacional de Mario CAMUS: 

Los santos inocentes 
(No recomendada para menores de 13 años). Technicolor. 
Gran Premio a la mejor interpretación masculina, a Francisco 
RABAL y Alfredo LANDA, del Festival Internacional de CAN-
NES 1984. Son los que mueven a risa, los malditos... los 
que llenan de ternura a los limpios de corazón, «Santos ino

centes», los llamó Miguel Delibes. 

SANTANDER 
Teléfono 33-23-38 

HOY, a las 5, 8 y 10,30 NUMERADO 
¡VUELVE CON LOS HONORES DE ESTRENO! ¡La mejor co

media de humor en la historia del cine! 

E l g o l p e 
(Apta para todos los públicos). Technicolor. Por Paul NEW-
MAN, Robert REDFORD, Robert SHAW... en un film de Géor-
ge ROY HILL. Estafa es el nombre del juego y... Paul NEW-
MAN y Robert REDFORD, ios mejores ases de la baraja. ¡As
tucias sin violencia... ingenio y rapidez... cartas de triunfo... 

cartas de muerte! 

LOS A N G E L E S 
Teléfono 21-03-33 

HOY, a las 5, 8 y 10,30 NUMERADO 
¡SENSACIONAL ESTRENO! ¡Una gran película de 

terror! No todos los extraterrestres son amigos... 

X t r o 
(No recomendada para menores de 18 años). Techni
color. Por Bernice STEGERS, Philip SAYER, Simen 
NASH... «El» es su padre, sabe que debe regresar... 
«Xtro», una forma que fue humana. Premio cine fan
tástico y ciencia-ficción de Bruselas, París y Oporto. 

MINICINE-3 
— EN PLENO CENTRO DE SANTANDER-

Teléfono 21-14-60 — Edificio Coliseum 
¡¡2.a Muestra de la Imagen Gráfica y Visual!! 

HOY, a las 4,15, 6,15, 8,15 y 10,15 
1 i ESPECTACULAR ESTRENOII 

IlUn alucinante mundo fantástico, sacado del COMIC 
(Metal Hurlant), y llevado magistralmente 

pantalla II 
!a 

Tygra, hielo y fuego 
(Apta para todos los públicos). Una producción de Ralph 

BAKSHI, Frank FRANZETTA. 

C A F E - T E A T R O 

Daoiz y Velarde, 25 — Todos los días, tarde y noche 
E L CALOR DE LA MUSICA Y E L TEATRO EN VIVO 

H O Y : 
Debut en Santander de 

Jesús EL BRONCO 
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EL ASFALTO TAMBIEN SE HUNDE. -
Pese a no ser un método ortodoxo, los finos tacones de los 
zapatos femeninos, o mejor dicho las huellas que dejan en el 
suelo, dan una idea de la dureza y consistencia del firme que 
lo compone. En determinados tipos de asfalto los tacones de 
la modelo se hundían, pese a no ser un día caluroso, con 
gran facilidad. Eso prueba que aunque los vehículos no cal
zan tacones sino neumáticos, cuando van excesivamente car
gados pueden acabar dejando las clásicas rodadas que dif i 
cultan la circulación y cuan peligro para otros automóviles. 

COMIC 
e a la 

dé Ralph 

noche 
^ vivo 

CITROÉNA 

COCHES USADOS HUEVOS 

AUTO GOMAS 
EL CAMPON (Peñaeastillo) 

HERNAN CORTES, 25 

ABIERTO SABADOS TARDE 

Cuando el sol 
ataca 

Un verano sin sol es como un jardín sin flores e 
inconcebible en la mayor parte de la geografía espa
ñola. Esa fuente de vida que es el sol nos la plantea
mos para broncear la piel en las playas o para disfru
tar de sus efectos en el campo, pero también juega un 
importante papel en la conducción: tiene efectos en la 
vía, en el coche y en el conductor que, si se previenen 
con tiempo, y adecuadamente, pueden ser, al menos 
en parte, soslayados. 

En primer lugar, las fuertes temperaturas del ve
rano afectan al alquitrán con que está hecho el mate
rial del pavimento de las carreteras, pudiendo llegar a 
fundirlo en parte. Cuando esto ocurre, se forman 
unas manchas negras y brillantes señal inequívoca de 
que en esa zona se pierde adherencia pudiendo origi
nar deslizamientos, sobre todo en giros o frenazos. El 
simple hecho de saber que esto puede ocurrir y estar 
atento por si surgen estas manchas, sirve para evitar 
el susto y lo que es más importante, el peligro. 

Por otro lado, aunque la gran mayoría de los 
coches modernos incorporan cristales tintados que 
disminuyen los incómodos efectos del fuerte sol, con
viene cuando se usan gafas oscuras procurar dos co
sas, primero que los cristales sean de buena calidad 
para que refracten la luz y no la filtren con el fin de 
que los ojos no sean dañados y la vista no se canse, y 
en segundo lugar, que los cristales no sean demasiado 
oscuros, porque aparte de que disminuyen la capaci
dad visual, pueden ser especialmente peligrosos en 
aquellas carreteras donde abunden los túneles. El pa
so de la luz a la oscuridad a la velocidad normal que 
circula un automóvil provoca unos segundos de falta 
de visibilidad que aumenta con las gafas de sol, y más 
cuanto más oscuras son. Una medida precautoria 
aunque resulte incómoda, es quitárselas en la proxi
midad de un túnel. 

Por últ imo, la ventilación también tiene su im
portancia. Un coche con un buen sistema de climati
zación no solamente ofrece confort, sino que como 
complemento ofrece seguridad. No hay que olvidar 
que las ventanillas abiertas, además de aumentar el 
consumo del coche, pueden crear corrientes que 
cuando menos son incómodas, además de permitir la 
entrada de ciertos insectos, como avispas que 
distraigan al conductor. 
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SED P R U D E N T E S COMO PERROS. - Co 
mo animal irracional que es, como perro que no conduce, 
solamente está ahí para posible ejemplo y, aunque perro, ha 
preferido la seguridad del casco. Un elemento este sólo nece
sario en las competiciones automovilísticas. Pero él no se 
fía. porque a veces hasta los perros son más prudentes que 
los humanos. A l volante el mejor «casco de seguridad» es la 

i P r u d e n f í l ! ^ ] ^ e ^ g g ^ ^ f ^ ^ ^ ^ i s ^ ^ í & ^ v a entre 

Paso de 
emigrantes 

España, país a caballo entre Europa y 
Africa, es durante el verano lugar de paso de 
un importante número de emigrantes 
marroquíes y portugueses, que van a sus res
pectivos países a pasar las vacaciones. 

A la ya tradicional con
gestión de muchas de las 
carreteras nacionales, en los 
meses de junio, ju l io , agosto 
y septiembre, se unen a esos 
más de 120.000 vehículos 
(solo m a r r o q u í e s ) de 
emigrantes cargados de 
viajeros, kilómetros y can
sancio que atraviesan 
nuestro país, sobre todo du
rante la segunda quincena 
de jul io y primeros días de 
agosto. 

Con el fin de ayudar en lo 
posible a estos conductores, 
se viene haciendo, por parte 
de la Dirección General de 
Tráfico, en coordinación 
con otros organismos tanto 
nacionales como de los res
pectivos países de estos con
ductores, una campaña de 
ayuda a los emigrantes du
rante los últimos años. En 
este sentido, se han habilita
do y puesto a su disposición 
áreas de descanso, puestos 
de información en cinco 
puntos claves de su recorri
do: Burgos —dos—, Torde-
sillas. Valdepeñas y Córdo
ba, así como la instalación 
en estos puestos de carteles 
de señalización y de prese-
ñalización enlengua árabe y 
portuguesa, aparte de reali
zarse una especial labor de 
vigilancia y asistencia por 
parte de la Agrupación de la 
Guardia Civil , para evitar 
robos y atracos de los que, 
en ocasiones, son objeto los 
emigrantes. 

De la eficacia de estas me
didas da prueba el hecho de 
que, en lo que ya desde el 
inicio ele las vacaciones ve
raniegas, han disminuido 
cons ide rab l emen te los 
problemas de tráfico oca

sionados por el tránsito de 
estos automovilistas, en una 
zona tan clave y conflictiva 
como es, por ejemplo, Alge-
círas, lugar de paso obliga
torio para todos aquellos 
que vayan al Norte de A f r i 
ca. 

Sin embargo, la eficacia 
de estas campañas aumenta
rá, y todos los automovilis
tas, tanto extranjeros como 
foráneos, saldrán benefi
ciados, si se cuenta con la 
colaboración y comprensión 
de los usuarios nacionales. 
Un coche excesivamente 
cargado, lento y cue se pz.:? 
en cualquier sitio, no sólo es 
molesto, sino peligroso. Pe
ro quien se pare a pensar un 
momento, comprenderá que 
estos conductores con 
sueño, muchos kilómetros 
en el cuerpo y mucho can
sancio, necesitan m á s 
comprensión que críticas. 

N U E V O M E R C E D E S 
190 - D 

Pruebe el nuevo Mercedes, 
compacto, rentable y d i n á m i c o 

Especiales condiciones de financiación 

(X) 
MERCEDES NOD 

DIESEL DEPORTIVO. 

SETIEIM, H E R R A y C I A . , S. A. 

Avda. Parayas, C . / del Miera Teléf. 330111 



LA MAYOR EXPOSICION DE 

F U R G O N E T A S D E O C A S I O N 

G R A N D E S F A C I L I D A D E S DE P A G O 

, 2 , V I S I T E N O S ! ! ! 
Avda. Candína, sin. Teléfono 33 -60-22 

d e l L U N E S 
Santander, 18 de junio de 1984 

A S E G U R E S E EN: 

SANTA L U C I A , S. A. 
Compañía de Seguros fundada en 1922 
Capital social: 320.000.000 de pesetas. 

Recaudación de Primas y Accesorios en el año IQSI 
7.527.800.666 pesetas. ^ 

Casa Central: Plaza España, 15. MADRID. 
Agencia en Santander: Lealtad, 12 - Teléf. 224725 

Subagencias: Castro Urdíales, Laredo, Santoña 
y San Vicente de la Barquera. 

(Autorizado por la D. Gral. Seguros 29-12-53) 

Lo afirma un diario sensacionalista alemán 

¿Murió Andropov de resultas 
de un atentado? 

La muerte de Yuri Andropov, secretario del Co
mité Central del Partido Comunista Soviético, a la 
edad de sesenta y nueve años, ha causado sensación en 
todo el mundo, por más que, desde hace meses, se sos
pechase que sufría una grave enfermedad. Un periódi-

Una vida dedicada 
al partido 

Y u r i V l a d i m i r o v i t c h 
Andropov habla nacido en 
la población caucásica de 
Stravropol el 15 de junio de 
1914 en el seno de una hu
milde familia. Su progenitor 
era maquinista de trenes y el 
pequeño Yuri solía acompa
ñarle a la estación para ju
gar entre los vagones. Su 
padre piensa que Yuri puede 
sucederle el día de mañana 
en su puesto, pero el 
muchacho es una persona 
inquieta que tiene otras as
piraciones. Y así un buen 
día coge sus bártulos y se 
enrola en un barco de pesca 
en el que viaja por todo el 
Mar Negro y en el mar de 
Azov. Más tarde trabajará 
como empleado de telégra
fos, submarinista en un bar
co dedicado a la recupera
ción de navios hundidos y, 
nuevamente, de marinero. 

«Era —explica uno de sus 
biógrafos— una persona lle
na de ideas que no se con
formaba con ser un mero 
comparsa en la profesión 
que desarrollaba. Por ello, i 
desde adolescente, se pre
ocupó en adquirir conoci
mientos culturales, robán
dole horas al sueño para es
tudiar de forma ordenada 
todas las materias humanís
ticas y sociales que caían en 
sus manos: No hay duda de 
que Yuri Vladimirovitch 
Andropov estaba destinado 
a triunfar en la vida». 

Primer secretario de 
las Juventudes Comunistas 

Los contactos con jóve
nes comunistas le abrieron a 
Yuri la puerta del campo 
político, y así en el período 
comprendido entre 1938 y 
1940 ocupa sucesivamente 
los cargos de delegado del 
Komsomol (Juventudes Co
munistas) en unos astilleros; 
primer secretario del Kom
somol de Karelia y primer 
secretario del Comité de 
Komsomol de la región de 
Yoroslav. Yuri Andropov 
está lanzado. Se preocupa 
en todo momento de los 
problemas del obrero bus
cando soluciones. Todo esto 
hace que en el año 1944 sea 
nombrado segundo secreta
rio del Comité Urbano del 
Partido en Petrazavodsk y 
tres años más tarde segundo 
secretario del C o m i t é 
Central del Partido Comu
nista en Karelia. Un cama-
rada de aquella época le de-

co sensacionalista alemán ha manifestado que Andro
pov ha muerto victima de un atentado, pero, de una u 
otra manera, el caso es que el máximo mandatario so
viético ya no está en el mundo de los vivos. Le ha suce
dido otro veterano: Konstantin Chernienko. 

fine como «capaz, intuitivo, 
firme y ambicioso, un 
auténtico líder y un hombre 
que pisa firme, procurando 
que sus pasos no armen 
demasiado ruido. Por eso ha 
ido escalando puestos sin 
casi hacerse notar». 

En el año 1951 Yuri 
Andropov ya es inspector 
jefe de Subsección en el Co
mité Central del PCUS. 
Andropov no ceja en su em
peño de ser alguien dentro 
del mecanismo del partido. 
Iniciado políticamente del 
brazo de Otto Kuusinen, 
histórico del stalinismo, a 
quien Moscú pretendió co
locar como líder comunista 
en Finlandia durante la 
guerra contra este país en 
1939, trabaja bajo su égida 
hasta 1951 en que deja los 
altos puestos a los que había 
sido promovido por Kuusi
nen para incorporarse al 
Comité Central del Partido 
Comunista. Andropov no 
era estalinista como su pro
tector, pero siempre respetó 
la ideología de éste. Otto 
Kuus inen a f i r m a r í a 
proféticamente: «Yuri es un 
hombre de grán inteligencia 
natural con unos ideales 
muy honestos. No me 
extrañaría nada que llegase 

a las más altas cotas 
políticas en la nación». 

Andropov, por su parte, 
recordaría a su maestro con 
gran afecto, y aún confesan
do que muchas de sus 
teorías políticas carecían de 
fundamento y pecaban de 
retrógradas, «siempre supe 
valorar, en lo esencial, su 
ideología, de la que entresa
qué muchas de las cosas que 
hoy forman mi acervo cultu
ral y político». 

Contra ios miembros 
corrompidos del partido 

L a carrera política de Yu
ri Vladimirovitch Andropov 
puede considerarse meteóri-
ca en su escalada, porque 
pocos hombres ocuparon 
tantos puestos —y tan 
diversos— en el contexto del 
Partido Comunista Soviéti
co. 

Esquiva zancadillas, ata
ca sin piedad, «a los 
miembros corrompidos del 
partido» —cosa que hará 
más tarde <lesde su puesto 
de presidente de la K G B — y 
busca día a día nuevos cam
pos en los que poder de
sarrollar al máximo sus 
teorías políticas. Andropov 
es un auténtico líder, un 

luchador que acomete sin 
descanso las más variadas 
empresas. A veces las altas 
jerarquías del PCUS le fre
nan, le discuten, le niegan el 
pan y la sal. Las envidias 
tratan de socovar los ci
mientos en los que Yuri Vla
dimirovitch Andropov se 
apoya, pero son demasiado 
sólidos para que puedan dar 
con él en tierra. A lo largo 
de los años que el secretario 
general del PCUS llevó en la 
política, nadie pudo des
viarlo ni un ápice del cami
no que él se había marcado. 
Quizá por eso llegó al pues
to que más tarde llegaría a 
ocupar. 

L a primera etapa política 
de Andropov culminó con la 
designación como embaja
dor de la URSS en Hungría, 
cargo que ocupa desde 1953 
hasta 1957. Le toca vivir la 
invasión de este país por los 
soldados rusos. Muchos 
acusaron a Andropov de no 
haber impedido la entrada 
de los tanques soviéticos en 
Budapest, pero ¿hubiese po
dido hacer algo? Lo que sí 
está claro es que Andropov 
procuró en todo momento 
mitigar la dureza represiva y 
ayudar al jefe del Gobierno 
Imre Nagy. Posteriormente 

mantendría lazos de amistad 
con el jefe comunista hún
garo Janos Kadar. 

Los judíos de la URSS 
simpatizaban con Andropov 

Yuri Andropov siempre 
se distinguió por su pruden
cia y por su firmeza política. 
En varias ocasiones se 
e n f r e n t ó con algunos 
miembros del Politburó en 
defensa de algún judío, por 
ello estos siempre simpatiza
ron con él declarando que 
no era antisemita. E l escri
tor de origen judío Ivan 
Larraque manifiesta en su 
libro «Los judíos rusos en la 
encrucijada»: «Entre los 
nombres de prestigio de la 
polít ica soviét ica , Yuri 
Andropov, presidente del 
K G B , es uno de los persona
jes que no ha mostrado nun
ca animosidad contra los 
judíos. Hombre de gran 
prudencia y de talante libe
ral, ha sabido admitir —en 
franca contraposición con 
muchos dirigentes soviéti
cos— la pluralidad de las ra
zas en la URSS, a diferen
cia, por ejemplo, de un Sta-
lin, cuyas purgas de judíos 
son tristemente famosas en 
la historia de la nación». 

Tras su aventura húnga. 
ra, Andropov retornó a i, 
URSS para ocuparse de ij 
jefatura de sección en el Co. 
mité Central del PCUS, pa, 
sarido seguidamente a 'm 
par el secretariado del mis. 
mo. Y en el año 1867 Yun 
Andropov se convierte en 
por así decirlo, president¿ 
de un Estado dentro de otro 
Estado, esto es, del KGB,el 
Comité de Seguridad Esta, 
tal. 

Una obsesión: 
los traidores 

Desde los primeros nio. 
mentos al frente del KGB, 
Yuri Andropov se esforzi 
en desmontar todo el apara 
to represivo de sus anteceso
res. Mantuvo contacto coi 
algunos disidentes (lo que It 
granjeó severas criticas poi 
parte de los sectores conser 
vadores del PCUS) y puso 
especial énfasis a la horade 
declarar que era preciso li 
mar asperezas y ablandare» 
lo posible los sistemas repre
sivos heredados de Che-
liepin y Beria. 

Andropov potencia 
máximo la estructura 
K G B y busca nuevas fórniii 
las para los engranajes 
espionaje internacional -se 
calcula que existen en 
el mundo 1.700.000 perso
nas que trabajan o colabo
ran con el Komitei 
Gosudarstivenoy Bezona-
posti (KGB)— tratando de 
anular las acciones de 1) 
C I A norteamericana y con 
siguiendo enrolar a muchos 
agentes del doble juego 
las filas del K G B : «No 1 
lugar para los traidores ei 
URSS —declaró en uno de 
sus discursos— porque li 
pena mínima que se 
puede imponer es la de ¡ 
de muerte. Entre todos tene
mos que trabajar para i 
engrandecimiento de 
URSS y la única fórraula 
que tenemos para coi» 
guirlo es ser honestos 
patriotas». 

De los cinco jefes de lo! 
servicios secretos soviéticos 
que ejercieron el cargo entn 
1917 y 1953, tres fueron eje 
cutados en proceso 
sumarísimo acusados & 
«alta traición». Uno de 
«affaires» más sonados 
el seguido contra Guenrinlij 
Yagoda, presidente & 
N K U D (antecesora ^ 
KGB) , fusilado por ordd 
de Stalin acusado de # 
pionaje al servicio de Ocff 
dente en el año 1938, 

L a ascensión de Andró1 
pov al Poder Supremo de 
URSS fue en su día genera 
mente bien acogida por $ 
observadores extranjeros 
L a guerra fría por el asunta 
de los misiles fue sobrellev̂  
da por el viejo león 
Kremlin con tacto y prudfi11' 
cía. Su muerte ha dado e 
paso a un burócrata, Ch^ 
nienko. Una nueva etapaJ 
abre con él en la historia'1 
la URSS. -

Raymond BROOK 

(Servicios especiales 
de Efe) 


